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EDIFICIO "LA CAMPANA" 
Empezamos a vender el mejor edificio 
de oficinas de Ciudad Real. 

Dotado con los servicios más avanzados. 

Usted puede adquirir su oficina de lujo, 
en pleno centro de la ciudad. 

Oficinas con zona de recepción y 
dos despachos por una mínima entrada 
y desde 113.340 pts. al mes. 

PROMOCIONA Y VENDE: 

ra FUTURO 
0A.t.U:ANTl ~ tfGOOOS. S A 

Alfonso X El Sabio. 1 
CIUDAD REAL 
Telf. 210515 

NUEVO PARQUE RESIDENCIAL 
APARTAMENTOS 1 Y 2 DORMITORIOS 

DESDE: 4.950.000 Ptas. 

CALIDADES EXCEPCIONALES: 
* P.V.c. CON ACRISTALAMIENTO 

DOBLE (CLIMALIT) 

* SUELO DE TABLA DE ELONDO 25 x 5 x 1 

* COCINA AMUEBLADA, CON PLACA 
VITROCERAMICA, HORNO, 
CAMPANA, etc. 

* PUERTAS PLAFONADAS 

* ARMARIOS EMPOTRADOS REVESTIDOS 
INTERIORMENTE 

PROMOCIONA Y VENDE: 
CENTRO INMOBILIARIO CAJA DE MADRID, S. A. 

CI Alfonso X El Sabio, 1, 1.. (CIUDAD REAL) 
Teléfono: 21 05 15 
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Anabel Segu-
N 

ra, un ano se-
cuestrada 
Al cumplirse un año del secues
tro de Anabel Segura, efectuado 
el pasado 12 de abril de 1993 
cuando hacía fotting en las in
mediaciones de su domicilio 
madrileño de La Moraleja, su 
tio, el conocido industrial ciu
darrealeño, Alfonso Segura Ná
jera, realiza unas impresionan
tes y sentidas manifestaciones a 
BISAGRA sobre la desesperada 
situación en que e encuentra 
la familia, a la vez 
que solicita a los se- 6 6 
cuestradores que li-
beren a su sobrina. 

Jóvenes 
muertos en la 
carretera 
Cuatro jóvenes de Villarta y Villa
rrubia perdieron la vida en un acci
dente de tráfico, el pasado día 9 , en 
la carretera nacional que enlaza 
Puerto Lápice y Heren-
cia. En el siniestro hubo 15 
además otros cuatro he-
ridos 

La pasión por las motos 
Con la inminente llegada del verano y el comienzo del 
Campeonato del Mundo de Motociclismo, que a pesar de 
las horas bajas por las que pasan los deportistas españoles, 
provocan que comoo cada año por estas fechas, miles de 
motoristas se adueñen del asfalto de la región. En la provin
cia de Ciudad Real afloran de forma importante los moto
clubs donde se sgrupan los aficionados. 
El m otoclub "Superbikes", uno de los líderes 
de la provincia , organizó el pasado fin de se- 5 4 
mana una concentración en Miguelturra. 

LA SEMANA 20 BREVES SOCIEDAD 
~~~~~~--------------~~ 

52 
60 
68 
70 

=EL~PI=S~TO~R=E=G~IO~N~A=L~ __ ~1~4 CULTURA 
ECONOMIA 26 HOROSCOPO ------------------------------
SIETE OlAS 36 PROPUESTAS 
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Puntualizaciones de la OPA 

Ante el artículo publicado 
en su medio bajo la fIrma de 
Julio Barbero, la Comisión 
Permanente Nacional de la 
Organizción de Profesionales 
Autónomos desea hacerle las 
siguientes puntualizaciones 
con la solicitud de que éstas 
sean publicadas en su medio: 

Primera.- Valoramos del 
más alto modo a nuestro 
compañero en la Ejecutiva y 
presidente provincial OPA 
Ciudad Real, Juan Sánchez 
Galán. 

Segunda .- La labor que 
nuestro compañero ha venido 
realizando en favor de nues
tro colectivo es altamente en
comiable y difIcilemnte supe
rable. 

Tercera.- Si existiese algu
na conducta judicialmente 
punible de nuestro compañe
ro, no hay, a fecha de hoy, 
sentencia fIrme contra él. 

Cuarta.- Aún ignorando la 
intencionalidad del fmnante 
del artículo, su redacción da a 
entender que las supuestas 
irregularidades del señor Sán
chez Galán lo han sido en 
función o desempeño de su 
cargo de presidente provin
cial de nuestra orgnización lo 
cual es absolutamente impo
sible. En fecha 4 de Mayo de 
1.990 que se cita en el referi
do artículo, Juan Sánchez Ga
lán no tenía vinculación algu-

na con OPA y esta no estaba 
implantada en la provincia de 
Ciudad Real. 

Quinta.-La organización de 
Profesionales Autónomos no 
está dispuesta a que se ponga 
en tela de juicio la honorabi
dad de sus miembros cuando 
no haya sentencia fIrme y es
tá decidida a exigir las res
ponsabilidades a que haya lu
gar a quién bajo su firma 
extienda rumores difamato
rios. 

Sexta.- Del buen hacer y 
exigible asepsia informativa 
de su medio esperamos una 
rectificación tan amplia al 
menos como el referido artí
culo. Sin otro particular por 
el momento y confiando en 
su grado de compromiso con 
la realidad, atentamente: 

O.P.A./ Comisión Perma
nente. Jose L. Serrano Can
tarín (portavoz). 

Desastre monumental en 
Almadén 

Venimos asistiendo durante 
décadas al derumbamiento y 

decapitación de nuestro patri-
monio histórico en todas sus 

facetas, aquí en nuestro entra
ñable Almadén. No hubo,hay 
o habrá barrera que lo sujete. 

¡Dios mío qué atropello!. 
Almadén ,históricamente 

Sisapo, se desmorona conti
nuamente y los responsables 
no tomaron, toman o tomarán 
las mdidas necesarias para 
atajar este desvario cultural. 
¿Qué cabe hacer? Nuestra 
ciudad antiquísima por exce
lencia, siempre ha estado en 
manos del Estado y, en con
sonancia a esta condición na
cional , sus responsables no 
han actuado con el debido 
respeto para mantener peren
nes esas muestras culturales 
de nuestro pasado histórico, 
que han sido numerosas y que 
ya ni rastro de ellas nos que
da. 

¡Bueno!. Ya es hora que al
guien de los aelantados ponga 
remedio, porque si no, nos 
vamos a quedar vacios de 
cultura y Almadén caerá para 
los hodiemos y venturos en el 
anonimato. 

Vamos a intentar esbozar 
algunas de las tropelias en 
cuestión: se destruyó la carcel 
de forxzados y la balaustrada 

de los jardinillos a tenor del 
progreso. En su lugar se 
constrruyeron la Escuela Uni
versitaria Politécnica y una 
nueva remodelación inferior 
y sin arte alguno. Se arraaron 
y aniquilaron la Casa Grande, 
HospitalilJo, Mina del Pozo, 
Antiguo Ayuntamiento, Fuen
te Vieja (Martos), Pozo de la 
Nieve, Casa de Julio Antonio 
y así un largo etcétera. La ex
cusa no será otra que la falta 
de medios para mantener en 
pie esos lugares o que en su 
lugar e construyeron otros 
edificios de caracter funcio
nal. ¡Basta ya!. Todo tiene so
lución y este no ha sido el cri
terio más certero. 

A la vista tenemos otra 
construcción histórica y ya ha 
empzado a olvidarse y a des
truirse: la Fuente del Duque 
de la Victoria (Espartero), 
que en su día, rodeada de ar
bolado , fuera remanso de 
.tranquilidad y sosiego para el 
caminante y curioso que me
rodeaba por las inmediacio
nes. Esta fuente está ubiada 
en un rincón, al fmal-izquier
da de la misma pares de la 
Fuente de la Pila. Está cubier
ta de zarzas y malezas y con
tinuamente se está tapand 
por los residuos y vertidos de 
la nueva Planta de Aridos y 
que han formado una charca 
infectada de grasas y basuras. 
Ver este paisaje produce re
pugnancia y más en una en
trada al pueblo. 

Francisco Holgado Sagra. 

BOLETIN DE SUSCRIPCION 

GRUPO EDITORIAL PACAL, S. A. 

GRUPO EDITORIAL PACAL, S. A. 

Plaza Cervantes, 6 
CIVDADREAL 
TEL 21 0637 

Deseo suscribirme a BISAGRA durante un año (50 números), por lo que adjunto los datos necesarios para hacer efec
tiva dicha suscripción: 
Nombre y apellidos: ....... ........ ... ... ... ... ... ... ......... ... ...... .... ........ ..... .. ............. .. ....... ... ........ .... .. ...... ..... .. ..... ............... .. .... .. 
Domicilio: ..... .... ... ... ... .. .... ............ .... .......... ... ... ..... ...... ... ... ... .... ............. .... ..... .... .... ... ..... ............ .... ................ ...... .. .... . 

Población: .... ..... .. ... .......... .... .... ............ ..... .. .. ......... Provincia: ...... ..... ... .. ... ..... ..... ... ... ... ... c.P. ..... .. ........... ...... ...... ... . 
Profesión: .......... ... ... ............ ... ... ... ... ................ .......... .... ... Edad: .. ... ........ ... .......... . Teléfono: ..... ... ..... .............. .... .... . . 

El pago del importe (12.000 ptas. * incluidos impuestos y gastos de envío) lo realizaré, mediante domiciliación 
bancaria, en: 
BANCO/CAJA: ..... .. ................................. ... ............. ... .... ............ ...... .. ........ .. . SUCURSAL: ...... ... ....... .. .. ..... .. ...... ...... . 
POBLACION: ....... .. ............................. ... .... ... ......... .... .... .. ....... PROVINCIA : .. ....... ... .. ..... ... ....... ... ... .... .... .. ... .. ... ... .. .. . 
CON CARGO A MI C/C-LIBRETA N. o .... .. ... . .......... .. .. .... .... .... ...................... . 

• (Extranjero 12.500 plJls.) Firma, 
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Para vender o comprar 
su {liso, la solucion 

mdiscutible, 
la tiene usted en su· mano 

Marcando el 900-1 02121 .oe UNINSN 
La empresa de servicios inmobiliarios de 
vanguardia, número uno del sector , con 
más de doce años de gestión impecable y 
miles de transacciones en su haber. 
UNINSI\' que le ofrece los más eficaces 
servicios inmobiliarios, así como la más 

Nuñez de Balboa, 35 
Telf: 577 61 15 
Fax: 576 39 38 

CI Orense , 12 
Telf: 555 40 11 
Fax: 55505 17 

~ 
UNINSN 

e/ Goya, 43 
Telf: 435 24 18 
Fax: 576 39 38 

rápida selección, gestión y tramitación 
del mejor crédito vivienda para que usted 
elija el más rentable del mercado hipotecario 
en cada momento. Recuerde. Con UNINSA> 
la solución de su piso, hoy, está en su mano. 
Más cerca imposible. 

e/ Alcalá, 352 
Telf: 377 10 40 
Fax: 2670277 

e/oca, 80 
Telf: 52521 42 
Fax: 525 26 93 
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Hacerlo 
en vida 

os dirigentes socia
listas toledanos corrie
ron para informar de 
que en la nueva ejecu
tiva regional del PSOE 
un 33 por ciento de los 
pertenecientes son de 
Toledo. Dicho así la 
conclusión lógica , que 

dicho sea de paso ha quedado bien transmi
tida, es la de que los Hernandez Moltó y 
Gonzalez Revenga -por simplificar y por
que en definitiva no son muchos más- han 
salido victoriosos. A esto añadimos la ge
nerosidad del Presidente Bono en destacar 
a Hernandez Molió como único ganador y 
todo queda meridianamente claro. 

Si por el contrario nos olvidamos de los 
números y pasamos a valorar los nombres, 
si somos conocedores de que los tres nom
bres que propuso Hernandez Moltó para 
secretarios de organización en la Ejecutiva 
de la que él es responsable -entre ellos dos 
parientes de Gonzalez Revenga- fueron 
desechados para el puesto y que al argu
mento del Secretario General pues no ten
go más nombres se le contestó yo sí Angel 
Valero , si es sabido igualmente que no su
pieron defender siquiera la elección de 
Alfredo Arija al Comité Federal -media 
hora antes de aprobarse la lista éste solo 
contaba con la posibilidad de caerse en fa
vor del ministro Perez Ruhalcaba- la vi
sión se plantea ciertamente distinta. 

Por no conseguir, los dirigentes toleda
nos del PSOE no cuentan ni siquiera con la 
mayoría de sus propios representantes en la 
ejecutiva regional. Es cierto que hay once 
miembros de la delegación toledana,inclu
yendo a Hernandez Molió y excluyendo a 
Bono como ellos mismos han hecho al dar 
la lista, que han pasado a formar parte de la 
Ejecutiva Regional: pero de estos contabi
lizo al menos seis nombres que sintonizan 
muchisimo más claramente con Fuensalida 
y de lo que allí emana que de Santa Maria 
La Blanca. 

El asunto es que nadie ponía en duda de 
que la nueva ejecutiva no se le escaparia 

- 6-

Vidal Salleg, 
recibi61a 

SIIlidatidad de __ *ltgaIIos 

at CDngrese 
l/egi,al del f'S()f 

ElllrenalJrienl, *1 CD T,led, en Villaseca de la Sagra. 

de las manos a José Bono, es la que hará 
las candidaturas a las elecciones autonómi
cas que se celebrarán el proximo año y 
quien nombra el candidato a la presidencia 
de la J unta. Y como en estos casos no sólo 
se trata de que esos candidatos sean de toda 
confianza y, por supuesto, el ser propuesto 
para la presidencia, sino el hacerlo con la 
menos contestación posihle pues de lo con
trario el electorado gusta de castigar los 
problemas internos; no se ha dejado resqui
cio alguno sin tapar. Ya se sabe que nadie 
se va a oponer; pero aún así las cosas se 
hacen por si acaso ocurren. 

Hablando de por si acosos y dejando 
fuera la figura de Bono, se puede plantear 
otra hipotesis de cara a comprender los re
sultados de un congreso que puede ser ver
daderamente importante, dado que los tres 
años que vienen da la sensación de que van 
a resultar delicadísimos para el PSOE. Lo 
dijo el propio Presidente serán las últimas 
elecciones a las que me presente. 
Creyéndonos lo dicho y no hay razón para 
dudar de su propia palabra. estariamos con 
que esta ejecutiva regional es la que ha de 

elegir al sustitlllo. Haciendo un poquito de 
memoria estamos en la primera fase de lo 
que el propio Bono anunció la elección de 
quien me sustituya es algo que quiero ha
cer en vida, se refería claro está, como el 
mismo aclaró después por si acaso, a que 
sería una elección que se tomaria siendo el 
Presidente de Castilla-La Mancha. Nada 
hace vislumbrar quien será ese sustituTO, 
pero cojamos como ejemplo dos de las 
principales figuras del PSOE regional , la 
de Hernandez Moltó, según algunos in
cluido Bono ganador de éste V Congreso, 
,y la de un Secretario Provincial como pue
de ser José María Barreda. Supongamos 
que Bono en una reunión de la Ejecutiva 
Regional dijera creo llegado el momenTO 
de dejar el puesto de Presidente, han sido 
quince años al ¡rente del mismo -caso de 
que ganara las proximas elecciones y lo de
cidiera a mitad de legislatura-- y hay que 
dejar paso a otras personas, ademas siento 
que se ha cumplido una etapa de mi vida 
política y se me abre otra no más impor
tante sino distinta, la de ... -aquí que cada 
uno ponga lo que quiera porque esto es po
lítica ficción- en este tiempo he trabajado 
estrechamellle con muchas personas váli
das y capaces de cubrir el puesto que dejo 
no solo igual sino mejor; entre ellas 
Hernandez Moltó y José María Barreda 
como me resultaría muy doloroso elegir 
entre ambos pido a la ejecutiva regional 
que adopte tan delicada decisión. 

Uno, con la lista de los elegidos en este 
congreso en la mano, y obligado por una 
tonta apuesta a decir quien de los dos será 
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Esta Ejecutiva Regional 
podría elegir al sustituto de 
Jose Bono. El Presidernte 
Regional declaró hace unas 
semanas que las 
próximas serían sus 
últimas elecciones. 

El asunto Mariano Rubio 
desaconsejó 
que Carlos Solchaga 
clausurara el V Congreso 
Regional del PSOE 

el elegido, si el vencedor del congreso o el 
secretario general de Ciudad Real se vería 
en la obligación de discrepar de la afirma
ción de Bono sobre el resultado congresual 
y diría que la Ejecutiva optaría por el nom
bre de Barreda. 

Insisto en que esto es pura ficción puesto 
que ninguno de los dos personajes ha mos
trado interes alguno en susti tuir a José 
Bono y el único que ha hablado de ello es 
el propio Presidente. Aunque creo que sí 
sirve para damos una idea de como fue el 
Congreso. 

Por lo demás el Congreso tuvo otro 
triunfador en la figura del alcalde de Los 
y ébenes, Vidal Gallego, quien recibió la 
solidaridad de sus compañeros incluido el 
propio Presidente Bono, quien no dudó en 
fotografiarse con él al día siguiente de las 
informaciones periodísticas sobre la denun
cia de un exguarda de A belló contra el fi
nanciero, de quien decía que le había pro
puesto matar al alcalde. 

Entre los des lices cabe reseñar a quien 
decidió invitar a Carlos Solchaga para que 
clausurara el Congreso de los turborellova
dores. Los hay que siguen viendo al que 
fuera ministro de economía como un para
digma de la renovación, sin darse cuenta 
que, en ese caso, es de asustar la renova
ción que proponen. Al final , con estas co-

sas del Mariano Rubio y el Roldán, olvi
dados los asunto s de Ki o, 
Transmediterranea, Ibercorp, algunas pri
vatizaciones de Rumasa y ... dejémoslo aquí, 
lo de Carlos Solchaga renovando al perso
nal puede ser muy fuerte . Por bastante me
nos hubo un o que dimitió como 
Vicepresidente del Gobierno, así que no 
veo yo muy inteligente eso de sacar en pro
cesión cada vez que se puede a Carlos. 
Suerte tuvieron los castellano- manchegos 
en que Solchaga no estaba con ánimos pa
ra contestar preguntas sobre Mariano 
Rubio y decidió no clausurar. 

POSDATA 
A Emiliano Carballo no hay quien le 

quite la idea de la conspiración para que el 
Toledo no suba a Primera División. 
Públicamente se ha visto obligado a recor
dar que pese a quiell pese la Capital es 
Toledo y lo hacía mirando a Albacete. 
Salvo cuando Bono asiste al futbol que en
tonces sí que se llena de destacados políti
cos,el palco del Toledo cuando este juega 
en casa suele estar vacío de responsables 
institucionales. No debía sin embargo po
nerse nervioso el Presidente, porque donde 
hay que mirar no es al palco sino al campo 
de juego y ese func iona y muy bien. • 

)ii He 5 A I.J)O 

COMO ..c 05 

PE L CO f l(:';f?: ~ 

/ I ~ 'J 

Loe 
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BD/ID, BarredII frert/JlllIS egocil4lores de./JI Ejec/llira regio/JII qlB, fH/I primera rez, no SIl cerraba cO'/lDctumidad. Toledo , con Hemállllez Mo1t6, So,z;;1ez /le
renga a la cabeza, no pudieron 'coloca(' a ningrno de sus tres candidatllS a la SecrrIMia de Organización , 

Bono y Barreda se 
IImerendaronll el 

congreso 
J osé Bono y José M. Barreda han sido las dos estrellas del congreso 

regional socialistas. El primero ha hecho una Ejecutiva a su medida de cara 
a los próximos comicios electorales y el segundo ha conseguido para 

Ciudad Real los mejores resultados. Toledo no conseguía colocar a hombres 
de su confianza y Cuenca y Guadalajara guardaron el equilibrio. Albacete 

se mantuvo pero no con la misma fuerza que antes tenía. 

Barreda dio el'1aque 
mate" a los críticos 
incluyendo a Ureña en 
el Comité Federal. 
Nadie peleó por Miguel 
A. Martinez. 

-8-

11 problema es 
ami/iar, 

Adolfo". Con 
esta frase J o
sé Bono ex
plica a Adolfo 
González Re
venga su opo

sición a nombrar Secretario de 
Organización a la terna que 
ofreció el Secretario regional 
del PSOE, Juan Pedro Her
nández Moltó, al presidente de 
la Junta. Alfredo Arija, su cu
ñado, María Blázquez, su mu-

jer, y José Miguel Camacho 
se quedaban fuera. Sus nom
bres no convencían a Bono pa
ra ocupar el puesto número 4 
en el escalafón socialistas. "No 
tengo más nombres", aseguró 
Hern ández Moltó. "Yo. sí", 
respondió Bono. "Angel Vale
ro ". Ni el secretario regional 
ni el vicesecretario provincial, 
Adolfo González Revenga, tu
vieron tiempo de reaccionar. 
Llevaban quince minutos nego
ciando y habían quedado desar
mados y su oferta rechazada. 

No podían oponerse al candi
dato del presidente porque 
cumplía el requisito que habían 
pedido y les había sido admiti
do por todos los secretarios 
provinciales , que el número 
cuatro fuera un hombre de To
ledo. 

~~~ EJECUTIVA A MEDIDA 

Bono empezaba a tomar las 
riendas de lo que iba a ser su 
nueva dirección. Había mante
nido contactos con José María 
Barreda, Juan de Dios iz
quierdo, y Juan Pedro Her
nández Moltó, había dejado 
claro que no iba a poner trabas 
pero que quería una Ejecutiva 
de confianza que le permitiera 
hacer las próximas listas regio
nales sin presiones provinciales 
y, sobre todo que no pudieran 
imponerle nombres. Quería 
hombres de su confianza y, fi
nalmente, los impuso. 

Angel Valero, viceconsejero 
y hombre de toda confianza pa
ra Bono, fue el primero. "En 
sus manos liene mi correspon
dencia personal", afirmó. Este 
nombramiento era una provo
cación para la dirección del 
PSOE toledano que había pres
cindido de él como secretario 
de Política Municipal dos años 
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ofreciendo a Paco /Jreña un puesto en el Comité federal, ofreciendo al gue- Ana Bono 
Mat!inez una salida honrosa en el Comité regional 

antes porque el vicesecretario 
"no congeniaba con él", según 
fuentes del part ido. 

Era el pr imer desembarco 
que propiciaba el dirigente re
gional. Después fueron analiza
dos, uno a uno, los nombres 
que Hernández Moltó, había 
incluido en su lista, la mayoría 
consensuadas con los dirigen
tes provinciales que habían da
do su visto bueno. La delega
ción to ledana, con González 
Revenga al frente, se desmoro-

naba. Ni Alfredo Arija conse
guía su ansiado puesto, ni Ma
ría Blázquez, mantenía la se
cretaría que tenía, ni el 
tala verano Tirso Lumbreras, 
se quedaba, y ni siquiera el al
caide de Toledo, Joaquín Sán
chez Garrido, se mantenía. 

Sin embargo, Bono, no que
ría provincias heridas, sobre to
do si esta era la que mayor nú
mero de militantes y delegados 
llevaba al V congreso regional. 
Como buen estratega, Bono, 

directamente la organización, , su marido 
el Partido 

ofrecía a Toledo más de lo que 
pedía, pero los nombres los po
nía él, a la vez que se compro
metía a dejar el paso libre de 
González Revenga a la secre
taría general de su provincia. 

Alfredo Arija, hasta el mo
mento secretario general de To
ledo se colocaba como secreta
rio de Form ac ión; María 
Blázquez se quedaba en la Eje
cuti va como vocal, y la senado
ra, Victoria Pérez Maeztu , 
conservaba su posición aunque 

Alfredo Alija: 
'fntiendo que 
debo ceder mi 
puesto en el 
Comité Fede
ral a Alfredo 
Pérez Rubal
caba·. Una 

hora después 
Alija se caía 
de la lista. 

dejaba la secretaría de la Mujer 
a pesar de que, según algunas 
dirigentes femenistas, lo había 
hecho muy bien. El resto de los 
once nombres que correspondí
an a Toledo los puso él presi
dente regional. Isidro Hernán
dez Perlines , asesor en 
fuensalida y uno de los desta
cados en el XXXIII congreso 
federal, pasaba a ocuparse de la 
secretaría de Estudios y Pro
gramas, y María del Carmen 
Suárez, técnica en la conseje
ría de Industri a, que se va a 
ocupar de los temas de política 
industrial. El resto de los elegi
dos eran, el consejero Porta
voz, Emiliano García Page; 
José Miguel Camacho; María 
del Carmen García, mujer del 
consejero de Economía, y Al
berto Hernández, hijo de la 
secretaria particular de Bono. 

En la lista a el Comité Fede
ral tampoco acertaron los diri
gentes toledanos, que sólo con
seguían inclu ir uno, Adolfo 
González Revenga, y no lu
charon por mantener el puesto 
de Alfredo Arija. Este, que es
taba convencido de su presen
cia, aseguraba que estaba dis
puesto a ceder su pues to al 
Mini st ro y diputado por 
Toledo, Alfredo Pérez Rubal
caba , al que según algunas 
fuentes había instrucciones de 
Moncloa de incluir en el Comi
té Federal. "EllIiendo que debo 
ceder mi puesto al Ministro y, 
si me lo piden no tengo ningún 
inconveniente". Arija no sabía 
que su puesto, en ese momen
to, había ido a parar a Albacete 
y, concretamente al ex -secreta
rio de organización, Eugenio 
Sánchez. La provincia que pre
sumía de mayor número de mi
litantes y delegados se quedaba 
con un sólo puesto y se lo re
servaba el futuro secretario 
prov incial, mientras Ciudad 
Real , conseguía tres; Albacete 
dos, y Cuenca y Guadalajara, 
uno. 

<e<e<e CIUDAD REAL GANO 

Ciudad Real fue la provin
cia que mejor salió parada del 
V Congreso. Su secretario pro
vincial, José María Barreda, 
que venía con un grupo más di
vidido que el resto de las pro
vi ncias. No hay que olvidar 
que en último congreso prov in
cia había cedido un 50% de los 
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ÚJS dirigentes nacionales que asistieron al congreso de los socialistas castellano·"!'!nchegos arremetieron contra la corrupción 1 rogaron a Bono 
que exportara SIl renoraclon. 

puestos en la lista de delegados 
a su cont rincante político, 
Francisco Ureña, con el que 
está manteniendo pulsos en las 
más importantes asambleas lo
cales para la elección de dele
gados al próxi mo co ngreso 
provincial, que se celebrará el 
próxi mo fi n de semana, y en 
que Barreda se presentará a la 
reelección. 

El dirigente ciudadrealeño y 
presidente de la Cámara regio
nal mostró sus dotes negocia
doras y su posición de fuerza 
en fuensa lid a, y co nsigui ó 
mantener la vicesecretaria re
gional en manos de su hombre 
de confianza, Rafae l López 
Martín de la Vega, y la secre
taría de Política Municipal, que 
abandonaba el pres idente del 
grupo parlamentario socialistas 
en las Cortes regionales, Anas
tasio López, y pasaba a manos 
del diputado regional y alcalde 
de La Solana, Nemesio de La
ra. López se mantendrá en la 
Ejecutiva como pres idente del 
grupo, con voz pero sin voto, 
puesto en el que volverá a ser 
ratificado en la primera reunión 
de la Ejecu ti va regional. Mi
guel Angel Pozas, presidente 
de la Federación de Municipios 
y alineado en el sector de Paco 
Ureña, se caía aunque entraba 
en el Comité regional. 

Barreda apostaba fuerte por 
una mujer y mano derecha de 
la viceconsejera de la Mujer, 

- 10 -

Charo Tapia, proponiendo a 
Concha Barranco para la se
cretaría de la Mujer; a Anto
nio Salinas , hombre que está 
en perfecta sintonía con el con
sejero de Agricultura, Fernan
do López Carrasco, en la de 
Política Agraria y a otro de sus 
hombres, el diputado, Javier 
Martín del Burgo, en los te-

mas parlamentarios. El resto de 
los siete puestos que conseguía 
eran para el consejero de Cul
tura, Santiago Moreno, y Ma
ría Eulali a Alm ena . Paco 
Ureña no conseguía colocar a 
nadie de su equipo. 

Ciudad Real completará su 
presencia con tres miembros 
más. El secretario provi ncial 

el ·secretario de Organización, consiguió ir al Federal. Bono le ha pe· 
dldo que vue/ra a la Organización de Alucete. 

que es miembro nato, el presi
dente del grupo socialista en 
las Cortes regionales y el se
cretario general de las Juventu
des socialistas. 

Pero Barreda vol vía a mos
trar su fuerza en la elección del 
Comité Federal. De los ocho 
representantes que correspon
dían a Castill a-La Mancha. 
conseguía tres: Rafael López. 
Paco Ureña y José M. Barre
da, pero que se convertirán en 
seis en Madrid porque ya están 
incluidos dos por el congreso 
federal, Elena Flores y Ma
nuel Marín, además de su mu
jer, Clementina Díaz, que es 
miembro de la Ejecutiva Fede
ral. 

La inclusión de Ureña era 
jaque mate a los críticos de su 
delegación que tenían que op
tar por apoyar eso o apostar por 
el guerri sta Miguel A. Marti
nez. A este se le buscaba una 
salida honrosa y se le mantenía 
como miembro del Comité re
gional. Algunos críticos, que 
iban a dar la batalla por la in
clu sión del Pres idente de la 
Asamblea del Consejo de Eu
ropa y diputado número uno 
por Ciudad Real, se ent ían 
decepcionados, pero nad ie pu
so la mano en el fuego por él. 

(j)(j)(j) lAS DEMAS CONFORMES 

Albacete, Cuenca y Guada
lajara no se sintieron decep
cionadas aunque también vie
ron la mano de Bono en su, 
propues tas. Los albaceteños. 
Patrocinio Gómez, encargado 
de las fin anzas , y Ma nu el 
Aguilar Belda, mantenían sus 
secretarías y, Juan de Dios Iz
quierdo, que ya ha anunciado 
su intención de dejar su escaño 
en el congreso e irse a Europa. 
mantenía su voca lía pero se 
aleja de Albacete, prov incia a 
la que se incorporan dos ex
miembros de la anterior direc
ción, Eugenio Sánchez y Ra
fae l López Cabezu elo. Se 
incorporaban el diputado regio
nal, Jesús Alemán y Matilde 
Valentín . Cuenca se incorpo
raba en dos áreas de nueva cre
ación y en una de ell as entraba 
otro asesor de Bono en fuensa
lida, Paco Moya, para Medio 
Ambiente y co locaba a Lu is 
Ayllón en la de Comunicación. 
M. Angeles Díaz, Jefe de Ga
binete del consejero de B ienes
tar, Fidel Martínez, que, por 
cierto caía de la Ejecutiva; la 
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diputada regional, M. Angeles 
Ballesteros y Ana Martinez 
completaban el cupo de esta 
provincia. 

Guadalajara se quedaba 
con una sola secretaría, la de 
Educación, que recaía en ma
nos del delegado provincial de 
Cultura, Laureano Martínez e 
incorporaba sólo tres nombres 
en las vocalías, Jesús Alique, 
Eladia Abanades y Mercedes 
Bueno. 

IIiIliIli LA PUNTILLA 

tinez conseguía mantenerse pe
ro el ex-ministro Virgilio Za
patero, abandonaba los órga
nos de dirección regional y 
también desaparecía del Comi
té Federal. Otro Ministro, Al
fredo Pérez Rubalcaba, tam
bién se quedaba fuera, y las 
provincias intentaban acomo
dar a militantes que se habían 
quedado fuera de la anterior 
Ejecutiva, como Joaquín Sán
chez Garrido; Miguel A. Po
zas o Charo Tapia. 

Ciudad Real volvía a salir be
neficiada con 9 miembros en el 
Comité; Albacete, se colocaba 
con siete; Cuenca con 5; Gua
dalajara con 4 y Toledo con 6. 

El pul so por la elaboración 
de la listas a la nueva dirección 
se cerró con la elección del Co
mité regional, el órgano máxi
mo del PSOE, entre congreso y 
congreso. Treinta y un nombres 
que tampoco Bono estaba dis
puesto a dejar pasar aunque es
ta era la lista que le permitía 
cortar de raíz las críticas contra 
la renovación sin integración 
en su región, papel que, de cara 
a Madrid, no quería represen
tar. 

El congreso se cerraba con 
buenos resultados para todos. En 
número para Toledo dentro de la 
Ejecutiva, aunque sin ningún pe
so de la dirección; en presencia, 
Ciudad Real, que consolida su 
poder e influencia en todos los 
órganos de dirección y aumenta 
su presencia en Madrid.Equili
brada, Albacete, que a pesar de 
ser la tercera federación mantie
ne un fuerte equilibrio con res
pecto a las dos primeras. Y se 

Angel Valero , num secretario de Organización, está mu, cerca de Bono .Jum a él Charo Ta· 
pia que CDllSÍg,ióllllmelllat la presencia de IIIIIjeres , lIDdrigo Sutierrez. 

El guerrista Miguel A. Mar-

mantienen, Cuenca y Guadala-
jara, a las que se le ha respetado 
cuidadosamente su cuota provin-
cial. 

Fue un congreso con dos estre
llas, Bono y Barreda. El resto de 
los líderes pasaron con más pena 
que gloria. 

• MAGDALENA AGUILAR 
Fotos: J.L. Cruz y Barri 

No desespere, 
la próxima vez 
quedará meior. 

¿De qué le sirve que la limpieza de su 
empresa se quede a medias? 

En toda la región nuestros clientes saben 
como trabajamos: nos gusta dar siempre un 
servicio a medida, nunca -a medias_ 

limpi-eZOf 

don 
quijote 
f.l. 
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S antiago Moreno, 
consejero de Cultura, 

está convencido de que 
Talavera necesita 

Centros adscritos a la 
Universidad y se 

esfuerza por explicar a 
sus paisanos de 

Puertollano por que la 
ciudad que gobernó 

tiene que esperar. No 
comprende porqué le 

ha multado el 
Ayuntamiento toledano 

e insiste en que 
Ciudad Real se verá 

beneficiada con la 
aplicación el próximo 

año de la Logse. 

SANTIAGO MORENO, CONSEJERO DE CULTURA 

liNo vamos a entrar en la 
dinámica de comprar todo lo 
que la Iglesia quiera vender" 

ene argumentos 
uevos para obli· 

gar a la Junta de 
Gobierno de la 
Universidad a des
decirse en el tema 
de la Universidad 
en Talavera? 

Lo que se le planteaba en el recur
so de la Diputación era que reconsi
deraran su decisión, no tanto en 
cuanto a la negativa de poner una fa
cultad en Talavera, sino hacer un 
Centro adscrito, que era lo que había 
pedido el Patronato. Por tanto la Uni
versidad lo que tenía que haber he
~ho era pronunciarse sobre la ads
cripción de ese Centro o no y no 
sobre sobre la constitución del Cen
tro que es una decisión del Patronato. 
No pretendemos que la Universidad 
con Centros propios se implante en 
Talavera, porque eso es un tema ce-

-12-

rrado. 
-¿Es decir no habrá Campus 

Universitario? 
o. A eso la Universidad siempre 

ha dicho que no porque los cuatro 
Campus están perfectamente defini
dos y por tanto sus Centros propios 
se oponen a él. Ahora bien, eso no 
quiere decir que únicamente exista la 
posibilidad de los Centros propios y 
por eso el Patronato Universitario de 
Toledo propone para Talavera un 
Centro adscrito no una Facultad ni 
estudios de Centros propios. Por 
ejemplo en Ciudad Real, el Patrona
to Universitario, tiene el CEJE que 
es también Centro adscrito, en Alba· 
cete habrá que constituir otro tanto y 
aquí hay que hacerlo en Talavera 
que tenga dos o tres enseñanzas de 
ciclo medio. 

·¿Cómo va a explicar en su ciu
dad, Puertollano, que en Talavera 

se acepten algunos estudios univer
sitarios y a ellos no les den nada 
que también lo están pidiendo? 

Puertollano tiene unas aspiracio
nes universitarias desde hace tiempo 
pero también es cierto que no está en 
la misma situación que Talavera, 
porque allí los estudiantes tienen un 
convenio con el AVE por el que por 
unas 7.000 pesetas al mes se ponen 
en el Campus de Ciudad Real, ade
más de unos autocares que el Ayun
tamiento subvenciona. Puertollano 
tiene muy próximo un Campus y un 
Centro universitario. Lo que siempre 
he mantenido es que en la Universi
dad lo esencial es impartir una for
mación de calidad y asentarla. Tiem
po habrá de pensar en la expansión. 
Pero no es difícil pensar ahora que 
cuando está resuelta la situación de 
acceder a la enseñanza universitaria 
lo necesario es centrarse en la cali-

dad de las enseñanzas que imparti
mos. Ahora tenemos problemas para 
encontrar el profesorado adecuado, 
problemas de edificios, de matlÍcula 
porque estamos por debajo de la me
dia de escolarización del estado es
pañol. Cuando lleguemos a esto po
dremos pensar en otras líneas de 
expansión de centros y Puertollano 
tendrá que hacer sus propuestas, aho
ra lo que importa es la calidad, y no 
se pueden crear Centros que no la 
garanticen. 

.¿ Yen Talavera esa calidad está 
garantizada. Existen verdaderos y 
rigurosos informes de su viabili
dad? 

Talavera es diferente. Tiene una 
Comarca muy grande y además está 
bastante alejada de los demás Cam
pus universitarios. Por tanto en nú
mero de alumnos afectado, que si 
que pueden ver peligrar su derecho a 
acceder a estudios universitarios por
que están obligados a un desplaza
mientos y hacer desembolsos. En 
segundo lugar, lo que se plantea en el 
Centro adscrito es un conjunto de en
señanzas de ciclo corto como trabajo 
social; enfennería, etc. que si pueden 
tener una implantación allí y dar sali
da a los alumnos que ahora tienen di
ficultades para acceder a ellas. 

-¿En este tema no está pesando 
más los intereses políticas que los 
educativos? 

La decisión política no puede ir 
nunca separada de la educativa. Si 
hubiera una deci sión política que 
contraviniera la calidad del servicio 
educativo sería mala. Si la implanta
ción del ciclo corto en Talavera no 
estuvieran garantizada la decisión 
política sería mala. Lo que se preten
de es que la respuesta que se va a dar 
responda a esos standares de calidad 
si no, flaco favor haríamos a los estu
diantes de esa Comarca que creernos 
son adecuadas y demandados por los 
ciudadanos. Luego el que quiera ha
cer Derecho tendrá que venirse aTo· 
ledo, o el que quiera hacer Ingeniería 
superior tendrá que ir a Ciudad Re· 
al. 

-El exvicerrector de Toledo, 
Luis Ortega, ha dicho que la auto
rización de los Centros adscritos es 
una pelota que está en el tejado de 
la Junta de Comunidades y parece 
que la Junta de Gobierno de la 
Universidad lo ha ratificado. 

Es cierto que el diseño de la Uni
versidad regional como multicampus 
no se ha mostrado como un elemento 
negativo sino todo lo contrario, posi
tivo, y que ha obligado a funcionar 
de otra manera y ha pennitido am
pliar la oferta y un diseño de Univer
sidad novedoso que está funcionando 
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bastante bien. El Gobierno regional 
hasta ahora no tiene competencias en 
la materia, aún sin tenerlas se han 
invertido cerca de 2.000 millones de 
pesetas en materia un iversitaria. 
Construimos aularios, residencias, 
darnos becas, ... En definitiva hace
mos toda una política complementa
ria de la Universidad. En paralelo no 
estamos quietos. Gestionamos con el 
Ministerio el que se de el presupues
to suficiente, en el terreno de las in
versiones, para dotar a los Campus 
de las infraestructuras necesarias. A 
partir de que tengamos las competen
CIas seremos nosotros los que tendre
mos que presupuestar la Universi
dad. 

-¿Existe el compromiso serio de 
que Talavera el próximo curso 94-
95 se estén impartiendo clases? 

La Consejería no es quien monta 
eso, es el Patronato quien propone el 
Centro Universitario de Talavera, y 
sí, está comprometido en hacer todos 
los esfuenos precisos para que el 
curso 94-95 pueda ser el primero lec
tivo en enseñanzas universitarias en 
Talavera. Por tanto es el Patronato 
quien tiene que hacer todo el diseño 
para que eso sea así. y la Universidad 
es la que tiene que establecer el ré!!i-

, . '" men economlco, no basta con la cre-
ación del Centro. Después la aproba
ción del convenio que regu la el 
régimen de la adscripción y el de en
señanzas. Y confianlOs en que en oc
tubre estén todos los pasos dados. 

-¿Cómo se explica que la Conse
jería encargada de velar por el Pa
trimonio haJa sido multada por el 
A.Juntamiento de Toledo por no 
aj ustarse al proyecto y hacerla sin 
licencia de obras con 3,5 millones 
de pesetas? 

Se explica bastante fácilmente. 
Primero dejar sentado que nunca ha 
sido intención de esta Consejeria 
vulnerar nonnas. Es cierto que al fi
nal tenemos una sanción que pensa
mos recurrir en base a unos hechos 
concretos. Cuando se acomete las 
obras del edificio de las Doncellas 
Nobles se partía de un supuesto téc
nICO y era que la estructura que tenía 
valía. Pero resulta que no vale y hay 
que eliminarlo y hacer una estructura 
nueva. Teníamos dos opciones. Parar 
la obra y hacer el refonnado y volver 
a tramitar la licencia, porque la obra 
empezó con su licencia correspon
dientes, o hacer el refonnado, entre
garlo en el Ayuntamiento y seguir 
haciendo la obra. No esperamos, es 
CIerto, que estuviera tenninada toda 
la tramitación administrativa enten
diendo que como teníamos ya una li
cencia primera, y el refonnado era 
un tema menor. y que hagamos una 

'1'uertollano ¡wdrá bacel SIIS plOpUeslJls cuando la calidad 1 el nirel de est:oliaiii.iCi6ñSe 
asentado en la Unirel$idad legionar 

cosa. u otra no tenía excesiva impor
tanCIa, porque infracción urbanística 
no hay sólo una mera infracción de 
procedimiento. Es cierto que entre
gamos el proyecto y seguimos ha
CIendo la obra porque si la paramos 
se nos hubiera encarecido y la em
presa adjudicataria se hubiera visto 
afectada. No ha habido infracción ur
banística, ni ninguna aberración con
tra el patrimonio, hay una mera in
fracción de procedimiento que creo . 
que ha sido tratada con excesivo ri
gor por parte del Ayuntamiento. 

-¿No ha habido descoordinación 
entre las dos administraciones so
cialistas o piensa que el Ayunta
miento ha querido pillarles? 

Lo que han hecho está recogido en 
la Ley y lo han aplicado, no quiero 
entrar en ninguna otra valoración. 
Sólo me interesa resaltar que no hu
bo ninguna infracción urbanística só
lo un error de procedimiento, se em
pezó la obra con licencia y se tiene 
licencia ahora, lo único que hicimos 
es no esperar la licencia del refonna
do intentando evitar que no hubiera 
un perjuicio a las arcas públicas y a 
la empresa adjudicataria. 

-¿Van a pagar la multa? 
Los vamos a recurrir, entre otras 

cosas porque entendemos que el cál
culo que se ha hecho sobre la totali
dad del refonnado no es así, la varia
ción es sólo una parte y entendemos 
que sería eso lo que tenía que valorar 
y aplicar el 3%. En cualquier caso a 
mí me parece excesivo lo del 3% 

porque por un mero error de procedi
miento hubiera estado bien. Yo he si
do alcalde y desde luego por un sim
ple erro~ de ese estilo que no supone 
mfracclon urbanística, que no incre
menta volúmenes edificables y que 
sólo ha habido un continuar trabajan
do, entiendo que el rigor con el que 
se nos ha aplicado la Ley ha sido ex
cesivo. Estamos esperando que nos 
notifique y lo vamos a recurrir por
que creemos que llevamos razón. 

-Ha conseguido convencer a los 
detractores del traslado de la Bi
blioteca a el A1cazár de Toledo? 

Hemos convencido a los que se 
oponían .por el interés cultural a que 
se dIVIdIera la Biblioteca. Aquello 
que creó polémica se ha dado res
pues ta cambiando el proyecto y 
aprobando el traslado de todos los 
fondos. Tenemos 8.000 metros cua
drados que duplica lo anterior y que ' 
van a mejorar la biblioteca de 
Toledo, y que va a pemlitir dar unos 
servicios a los lectores que ahora no 
se le pueden dar. Queda la otra parte 
de !a polémica que ya no son lo que 
estan mteresados tanto por el servicio 
bibliotecario y su mejora, y sí por 
ocupar el Alcazár con la biblioteca 
es una intencionalidad política d~ 
una cosa que ocunió hace más de 50 
años y que todo el mundo ha olvida
do. Son muy pocos los que piensan 
así, la mayoría quiere que la bibliote
ca ~,ane en di~nidad, calidad y pres
taclon de servICIOS a los ciudadanos. 
La polémica ha bajado de tono desde 
que se dijo que se iban a trasladar to-

dos los fondos. 
-¿Qué piensa cuando la Iglesia 

I~ amenaza con vender patrimonio 
SI no le arreglan la Iglesia? 

Lo que nosotros no estamos en 
disposición de hacer, ya se lo he di
cho a las autoridades eclesiásticas, es 
entrar en una dinámica de tener que 
comprar todo el patrimonio mueble 
que nos quieran vender para ellos 
obtener dinero. En esa dinámica no 
entramos. El Gobierno regional vie
ne haciendo desde hace once años 
una política de apoyo en el tema de 
la recuperación patrimonial. Hemos 
invertido y seguimos haciéndolo cer
ca de 350 millones de pesetas en pa
tnmonio religioso al año. una ayuda 
que no deja de ser sustancial para su 
conservación, por tanto esa es la vía 
que debemos seguir utilizando. 

-En Ciudad Real no ha gustado 
que el Ministerio de Educción la 
elija como provincia piloto para 
empezar a aplicar la Logse_ ¿Qué 
les ha dicho para convencer a las 
APAS y que paren las agresivas 
manifestaciones que están hacien
do? 

Le dije a la coordinadora de padres 
que. a pesar de no de ser un tema que 
dependa de mí, no pueden pretender 
que no sea un ferreo defensor de la 
Logse porque participé en su elabora
ción y la considero muy buena porque 
apuesta por modernizar el sistema 
educativo y homologarlo con Europa. 
Y, SI es buena para implantarla en 
1997 también lo es para 1994. o es 
un experimento, y si existe recursos 
humanos e infraestructuras se puede 
hacer y bienvenida sea. 

-Si antes decía no la a dispersión 
cómo se explica que en Almagro 
hayan inaugurado una Instituto de 
la Comunicación que aspira a con
vertirse en Facultad de Periodis
mo? 

No voy a ser yo quien paralice un 
tema si eso significa una mejor oferta 
de servicio a los ciudadanos, pero 
atender localismos sirve para poco si 
no son atendidos en unas condiciones 
de mejorar servicios. Tampoco creo 
que sean deseables las situaciones que 
rocen la confrontación. He leído en al
guna ocasión que el Instituto podría 
convertirse en Facultad, y me parece 
una auténtica barbaridad. Si antes he 
dicho que no creo en la dispersión en 
el caso de Puertollano, dentro de ese 
contexto en Castilla-La Mancha lo di
go con la misma rotundidad. Si lo que 
se pretende es crear una nueva Facul
tad de Periodismo me parece aberran
te, y si sólo se quiere para hacer cur
sos de doctorado me parece bien. 

• MAH_ 
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El PISTO REGIONAL 
~~-----------

4.000 empresas en 
el Sistema Arbitral 
de Consumo 
Más de 4. 000 empresas de la 
región se han vinculado desde 
el pasado año al sistema 
arbitral de consumo. Durante la 
firma de un convenio entre el 
Gobierno Regional y el §2 
Instituto Nacional de Consumo, 1S 
la Consejera de Sanidad, ~ 
Paloma Fernández, aseguró 
que los empresarios de la 
región" lo han visto como una 
garantía a la comercialización 
de sus productos ". La Junta 
Arbitral de Consumo ha 
admitido a trámite desde 1993 
330 casos, habiendo 
dictaminado 216 laudos, de los 
que I 10 ha sido favorables al 
consumidor, 71 a los 
empresarios y 35 se han 
resuelto sin conciliación 
alguna. 

~~-----------

82 millones para 
1 9 proye(ios 
turtsticos 
La Secretaría General de 

Turismo ha subvencionado, 
con 82 millones de pesetas, vía 
Plan Futures, a 19 proyectos 
turísticos presentados en 1993 
por empresas de Castilla - La 
Mancha. Los proyectos 
aprobados se engloban en la 
línea de " Nuevos productos 
turísticos ", "Cualificación y 
formación de recursos humanos 
" y " Promoción ". Algunos de 
ellos fueron presentados por la 
Asociación Provincial de 
Empresarios de Hostelería de 
Toledo, la Mancomunidad de 
municipios de Sierra del 
Segura, el Patronato de Turismo 
de la Diputación de Cuenca, la 
Federación castellano -
manchega de deportes áereos y 
la Asociación para el Desarrollo 
de la Alcarria conquense. 

- 14-
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Doña Sofia vino a los preparativos 
de la Conferencia de la Mujer 
La Reina Sofía asistió en Toledo a una de las comisiones de trabajo 
preparatorias de la Conferencia Internacional de la Mujer que la 
Ministra de Asuntos Sociales, Cristina Alberdi, había inaugurado 
la tarde anterior. Delegaciones de los doce estados miembros de la 
Unión Europea ultimaron en la capital regional lo que será la 
Conferencia Internacional de la Mujer, a celebrar en 1995 en la 
localidad de Beijing. Durante el encuentro, analizaron también si 
se han llevado a la práctica los acuerdos de Nairobi de 1985. La 
organización corre a cargo del Instituto Nacional de la Mujer. 

~~-------------------------------

-

4" .~ " , \ 

•• \ 

Castilla-La Mancha retrasa la 
reforma del mercado del vino 
Castilla-La Mancha ha conseguido retrasar la reforma del mercado 
del vino tras las gestiones realizadas por el presidente de la Junta de 
Comunidades, José Bono, en Bruselas, a través del comisario 
español, Manuel MarÍn. "Lo primero que hemos conseguido es que 
no se tome la decisión de forma urgente", según la nota del gabinete 
de prensa. Castilla-La Mancha sería una de las más afectadas con 
esta reforma, que conllevaría el arranque de muchas hectáreas de 
viñedo. Además, el gobierno regional y las organizaciones agrarias 
habían firmado un documento con los puntos de vista sobre el tema 
que no ha sido tenido en cuenta por las autoridades comunitarias. 

~~-----------

Hermanamiento 
con los darais 
saharauis 
Representantes de distintos 
municipios de la región han 
permanecido durante 2 días en 
el Sahara con objeto de 
hermanarse con las dairas 
existentes en la zona. La 
anécdota del viaje corrió a cargo 
del diputado popular Jesús 
Terrón, quien se duchó varias 
veces en tan corto plazo tiempo 
pese a ser de dominio público 
que en el Sahara, debido a la 
existencia de un desierto, el 
agua es un bien escaso. 
Además de diputados, la 
expedición estuvo formada por 
periodistas, alcaldes , concejales 
y miembros de organizaciones 
no gubernamentales. Durante la 
estancia se visitó el complejo 
avícola de Smara y el hospital, 
construido con ayuda española. 

~~------------

Toledo, única . . 
proVinCia con 
subida del paro 
La provincia de Toledo ha sido 
la única de España en la que se 
ha registrado un incremento del 
número de parados, aunque 
solo subió un 0,09 por ciento. 
A nivel regional , la cifra de 
desempleados inscritos en el 
INEM se redujo en 1.375 
personas respecto al mes 
anterior, con lo que el nivel de 
desempleo afecta al 17,91 por 
ciento de la población activa. A 
pesar de este descenso, el 
sindicato CC.OO. ha hecho 
pública una nota en la que 
califica de insignificante el 
descenso del paro en la región 
y lo ve con cautela "puesto que 
detrás de esas cifras puede 
haber un mayor deterioro del 
mercado laboral a través del 
incremento de la precariedad 
en el empleo". 
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El kilómetro 270 de la carretera nacional que enlaza Puerto Lápice y Herencia será recordado 
tristemente durante mucho tiempo. El pasado sábado día 9, un trágico suceso conmocionó Villarta de 

San Juan y Villarrubia de los Ojos. Una furgoneta, tras invadir la calzada contraria, chocó 
frontalmente contra un coche provocando un accidente que se cobró cuatro víctimas mortales, tres 

heridos graves y uno leve. Ocho jóvenes -seis de Viii arta y dos de Villarrubia , de edades 
comprendidas entre los 17 y los 26 años, se vieron envueltos en el siniestro. 

Tras el funeral en la parroquia Nues/ra Señora de la Paz, los féretros fueron trasladados al cementerio para la celebración del stpelio. 

Cuatro jóvenes de Villarrubia y 
Villarta mueren en la carretera 

Vil/arta y Vil/arrubia 
despidieron con 
impotencia y dolor a 
los cuatro jóvenes 
que murieron en la 
carretera. 

~"'''''~ogieron el 
coche como 
aIras veces 
para ir a 
Herencia a 
lomar unas 
pi zz a s. 
Gon z alo 

acababa de cerrar "El Quios
ko", serían las once y pico de 
la /loche, se subieron los seis al 
coche y al cabo de ¡lilaS minu
tos ... !l/lO lragedia. No le lo ex
plicas, n/lnca había ocurrido 
algo así en Vil/arta ; lodo el 
pueblo eSlá impresionado". 

Tras el funeral celebrado en 
la mañana del lunes día 11 en 
la parroquia uestra Señora de 
La Paz, un vec ino, visiblemen-

te entristec ido, comentaba en la 
plaza de los mártires, abarrota
da de famil iares y amigos de 
los fallec idos, lo que era un 
sentimiento general. Al mismo 
tiempo, en Villarrubia de los 
Ojos, a tan sólo unos kilóme
tros de distancia, tenía lugar la 
misa por el eterno descanso de 
Francisco Muñoz Muñoz, un 
joven de veinte años muerto en 
el mismo accidente de tráfico. 

(j)(j)(jI CHOQUE FRONTAL 

Poco después de la mediano
che del sábado día 9, unos con
ductores informaron a la Guar
dia Civil de Herencia de que 
se había producido un grave 

accidente en las proximidades 
de la local idad. A las 23:43 ho
ras, según consta en el comuni
cado oficial emitido por el Go
bierno Ci vil , dos vehículos 
colisionaron frontalmente en el 
kilómetro 270 de la carretera 
N-420 en el tramo comprendi
do entre los muni cipi os de 
Puerto Lápice y Herencia. La 
distracción fue la causa aduci
da por el Gobierno Civil para 
explicar el suceso. 

Al parecer, la furgoneta ma
trícula CR-7629-P, en la que 
viajaban el conductor Francis
co Muñoz Muñoz, de 20 años 
y Ana Arenas Mora, de 17, 
invadió la parte izquierda de la 
calzada y chocó con el Ford 
Escort CR-3655-0 conducido 
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u.a toto¡plía relrvsp«tira de la Pela el Trece, de la"., SomID lIfII illl""lIIe In la iIIage., selltMD el el SIHI/o CIIR /as piernas abierlJJs/. 

por Gonzalo Martínez 
Muñoz, de 26 años, quien iba 
acompañado por su novia Elvi
ra Bascuñana Patiño, de 21 , 
sus hermanos pequeños José 
Antonio y Gema Bascuñana 
Patiño, de 20 y 18 años, y sus 
respectivos novios, María Paz 
Martínez Paniagua , de 20 
años y Antonio Muñoz Meco, 
que tiene 17 años de edad. 

La carretera volvió a arrojar 
un trágico balance: cuatro 
muertos -dos de ellos herma
nos-, tres heridos graves -uno 
de los cuales es también her
mana de los anteriores- y otro 
leve. Francisco, Gonzalo, Jo
sé Antonio y Gema murieron ~ 
en el acto. Ana, Elvira y An- ce 
tonio sufrieron heridas de gra
vedad, mientras que Mari Paz 
fue la más afortunada, ya que, 
salvo contusiones de poca con
sideración, resultó ilesa. 

Los efectivos de la Guardia 
Civil, ayudados más tarde por 
miembros del servicio de 
Emergencia 006 de Alcázar de 

-16-

las imágenes de dIIllN se SIIcedil!flJn. 

San Juan acudieron al lugar 
del accidente. Al cabo de unos 
minutos, el bullicio lógico de la 
noche de los sábados -cuenta el 
alcalde Ángel Antonio Ruiz 
Palomares- se había transfor
mado en los tres disco-pub que 
existen en Villarta de San 
Juan -La Casa, Petrus y El So
lano- en sorpresa e impoten
cia. Muchos vecinos recibieron 
la dramática noticia con estu
por a lo largo de la noche. "Se
gún me han cOlllado -explicaba 
a Bisagra el alcalde, poco antes 
de que se celebrara el funeral , 
mientras atendía intermitente
mente en su despacho algunas 
llamadas telefónicas relaciona
das con el sin iestro- la gellle 
joven tuvo conocimiento del 
accidellle en los locales habi
tuales de diversión. Los seis 
chicos eran populares, espe
cialmente, Gonzalo, y, claro , 
aquello dejó a todo el mundo 
paralizado". 

El domingo por la mañana, 
los concejales del Ayuntamien
to se reunieron en pleno extra
ordinario y determinaron de
clarar media jornada de luto 
para el día siguiente. Con la re
saca de la desgracia y la indig
nación por lo irremediable, el 
lunes se celebró un funeral que 
fue la manifestación de un pue
blo abatido. Más de 1.000 per
sonas acompañaron en la pa
rroquia y sus inmediaciones a 
las familias de los fallecidos 
que, en ocasiones, no pudieron 
contener el dolor. Asimismo, el 
duelo popular estuvo presente 
en los actos religiosos celebra
dos en Villarrubia en memoria 
de Francisco Muñoz Muñoz. 

~~~ LOS HERIDOS 

Por lo que respecta a dos de 
los heridos la situación en el 
momento del cierre de esta edi
ción era, igualmente, preocu
pante. Elvira y Antonio se en
contraban hospitalizadas en 
Madrid en estado grave. Ana 
Arenas, de acuerdo a la infor
mación faci litada el jueves día 
14 por el director del hospital 
de Manzanares, Cesáreo Peco 
Almansa, estaba a punto de re
cibir el alta médica. El descon
cierto en lomo al estado de sa
lud de Elvira Bascuñana 
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surgió el lunes día II cuando la 
plaza de los mártires de Villar
ta permanecía repleta de gente, 
poco después de celebrarse la 
ceremonia religiosa. La confu
sión se generalizó al correrse la 
voz de que Elvira había falle
cido. Afortunadamente, unas 
horas más tarde se desmintió el 
rumor. No obstante, sus padres, 
José Antonio Basc uñana y 
Elvira Patiño, de 50 y 48 años 
respectivamente, se trasladaron 
con rapidez a Madrid al hospi
tal Doce de Octubre, donde ha
bía sido operada a las cuatro de 
la madrugada de ese mismo 
día. En este sentido, ante los 
comentarios ex istentes sobre la 
presunta negligencia facultati 
va en el hospital de Manzana
res, la dirección de este centro 
hospitalario ha explicado a Bi
sagra que el infomle médico no 
deja lugar a dudas sobre la dili
genc ia de dicha actuación. Se
gún esta versión, Elvira ingre
só en el hospi tal Virgen de 
Ahagracia con las costantes vi
tales dentro de la normalidad, a 
pesar de apreciársele un trau
matismo torac ieo-abdominal. 
Desde el primer momento in-

gresó en la Unidad de Reani
mación donde estuvo perma
nentemente controlada . Por 
ello, cuando a las cuatro de la 
tarde del domingo se le apreció 
una frecuencia cardiaca eleva
da y el exárnen gasométrico re
flejaba un ligero descenso "la 
doclora habló con el doclor 
Cantalapiedra del Doce de Oc
IlIbre y se decidió el Iraslado", 
dice Peco Almansa . Por otro 
lado, Antonio Muñoz, también 
herido de consideración, fue 
trasladado a Madrid debido a 
que tenía importantes lesiones 
en la mano izquierda que hací-

an conveniente la intervención 
de la cirugía plástica. 

~~~ JORNADA DE LUTO 

La media jornada de luto 
aprobada por la corporaci ón 
municipal corrió un velo de si
lencio por el pueblo. A las dos 
de la tarde del lunes, la quietud 
que reinaba en la población re
presentaba la solemne conti
nuación de las campanas que 
habían doblado en la ig lesia 
unas horas antes. Frente a la 
plaza del Ayuntamiento, el ca
fé-bar "El Quiosko", en el que 

Vil/arta ririó una jornada de luto el día del entierro. 

Con todo el recio sabor 
de una autenticidad manchega 
curada de espantos. 

Bisagra. 
Nuestra revista de 

información general 
con denominación 

de origen. 

Castellano-Manchega. 

hasta el sábado por la noche 
había trabajado Gonzalo junto 
a su padre, permanecía cerrado. 

Gonzalo Martínez Muñoz, 
era en opinión de varios veci
nos consultados, probablemen
te, el más popular entre los seis 
amigos de VilIarta que sufrie
ron el trágico accidente. A jui
cio del alcalde, con el que for
maba parte de la Peña del 
Trece, Gonzalo era de esas per
sonas que le alegran la vida a 
los demás. Extrovertido, bro
mi sta y agradable, trabajaba 
junto a su padre Abelardo, re
cientemente jubilado, en el bar 
más emblemático de la locali
dad, lo que hacía que conociera 
a buena parte de los vec inos. 
"A la larga hisloria del bar -di
ce Ruiz Palomares- se unía su 
simpaTÍa y algunas peculiari
dades, como los quesos de cu
ración propia y las gambas que 
compraban en MercaMadrid 
cuando llegaban las fieslas de 
Las Paces. "El Quiosko" es 
una inslilUciólI". 

• PABLO DIAZ-P. 

Con el 
formidable 
aroma y paladar 
de una 
información 
semanal , 
profundamente 
enraizada en 
nuestra tierra 
manchega. 

ctos Naturales 
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U no de los 
intrerventores enviado 

por el Banco de España 
para sanear la Caja 

Rural consiguió a las 
pocas semanas de volver 
a Madrid un préstamo de 

17,5 millones de 
pesetas. El crédito fue 

autorizado y finalmente 
concedido por el actual 
Director General de la 

Caja Rural, Antonio 
Vega, quien el 28 de 

abril de 1988 accedió a 
ese cargo nombrado, 

entre otros, por el 
beneficiario del crédito. 

Antonio Vega ha puesto SIl cargo a disposición del Consejo Rector tras el escándalo Moreno 

PARA UNA EMPRESA MADRILEÑA DE ASESORAMIENTO 

Vega concedió un crédito 
a uno de los interventores 

que le nombró 

INFORMES CENIT 
consiguió el 
préstamo sin tener 
relación con el 
sector agrario 
-18-

l ac tu al Di
rector Gene
ral de la Caja 
Rural Pro
vin cial de 
Ciudad Real, 
Antonio Jo

--- sé Vega Ro
dríguez concedió a los pocos 
meses de producirse la inter
vención en noviembre de 1987 
del Banco de España en la enti
dad ciudadrealeña un crédito 

de diecisiete millones y medio 
de pesetas a la socidad INFOR
MES CENIT, S.A., cuyo presi
dente era en esa fecha, Ernesto 
Sánchez González, quien a su 
vez había sido uno de las tres 
pe rso nas des ignadas po r el 
Banco de España para llevar a 
cabo el proceso de transición 
en la Caja Rural Provinc ial de 
Ciudad Real. 

Concretamente en la sesión 
del Consejo Rector celebrada 

en Ciudad Real el 25 de no
viembre de 1987, tras el acuer
do del Consejo Ejecutivo del 
Banco de España en el que se 
decretó la intervención, Ernes
to Sánchez González , fu e 
nombrado Administrador Vocal 
de la entidad, acompañando a 
Rafael Bermejo Blanco y 
Luis Zapata Aparicio , que 
ocuparon los cargos de Presi
dente y Secretario respectiva
mente. 

~iIiili PoLlZAS DE PRESTAMo 

Dos dias después, en una 
circular interna dirigida a todas 
las sucursales y ftrmada por el 
propio Ernesto Sánchez y Lo
renzo Olmedo se informaba 
"que todas las pólizas de prés
tamo y crédito que se instru 
mentaran o instrumenlen CO Il 
fecha de creación 24 -11 -87 y 
siguiellles deberá figurar como 
apoderado de esta Caja Rural 
provincial Don Erneslo Sáll
chez GOIIZález" . 

Tan sólo unos meses des
pués, concretamente el 26 de 
julio de 1988, y ya con Antonio 
José Vega de Director General 
de la Caja Rural, el encargado 
por el Banco de España de dar 
conformidad a las operaciones 
crediticias efectuadas durante 
la intervención conseguía para 
la sociedad que presidía desde 
el 22 de octubre de 1987 (crea
da por tanto un mes antes de 
ser nombrado interventor y de
positario de la Caja Rural) un 
suculento préstamo de diecisie
te millones y medio de pesetas 
a un tipo de interés del 14,5'K 
(inferior en varios puntos a los 
que se daban en aquella época) 
y a pagar en diez años. 

~iIiili FUNCIONARIO 

A pesar de su cond ición de 
funcionario del Fondo de Ga
rant ía de Depósitos, ent idad 
dependiente del Banco de Es
paña, la mercantil INFORMES 
CENIT que en aquellas fechas 
presidía Ernesto Sánchez, te
nía como objetivo social, entre 
otros apartados la tramitación 
de informes comerciales, ban
carios, registrales y de cual
quier otra índole que pudieran 
ocasionarse, así como el aseso-
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FORMES CENIT ha trabajado <,>0 <".o~"". • 
posteriormente con la Caja Ru- é 
ral de Ciudad Real, facil itándo- o . :<> e/" 
le in formes comerciales sobre ... . ."",," 
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operac iones crediticias. En un c"# ,o ~ ... <9 
requerimiento notarial que un ¿'91>0~,\'" ~; .,.. 

socio hacía al presidente de la ~;:-.' 
Caja, José Zamora y al direc- :<>. 

tor general de la misma, Anto· 
nio José Vega, se preguntaba a 
estos dos responsables si "tie
nen conocimiento de que la 
Caja Rural Provincial de Ciu
dad Real, solicita o ha solicita
do informes comerciales de SIIS 

clientes a Tra vés de INFOR
MES CENIT, S. A." con domi
cilio en Madrid , calle Dulci
nea, 4, bajo mímero 1". 

Las firmas del acreditado 1 del 
aralista, COIIID se puede CII/II· 

proballehacientemente en el 
docullltDto adjunto ssn idénli· 
caso IIIFO#IMES CEII" consiguió 
el pllÍSfamo 6OIJIJ-IJIJ9283 de la 

Caja RUlal pOI ralol de diecisie· 
te mitlones 1 medio 

Un interventor con suerte 
Ernesto Sánchez debe de estar todav ía al a

bando la generosidad de Antonio José Vega, 
quien no dudó en concederle un sabroso prés
tamo a las pocas semanas de abandonar Ciu
dad Real, tras su trabajo en la Caja Rural. Tan
to Ernesto Sánchez como Rafael Bermejo y 
Luis Zapata, funcionarios del Fondo de Ga
rantías de Depósitos del Banco de España fue
ron nombrados por el banco central como in
terventores de la Caja Rural el 24 de 
noviembre de 1987. Unos meses después, con
cretamente el 21 de diciembre de ese mismo 
año, el Consejo Rector de la entidad interveni 
da nombró Adjunto a la Administración Dele
gada del Banco de España a Antonio José Ve· 
ga, quien hasta ese fecha venía trabajando en 
la Caja Rural de TerueL Vega Rodríguez tra
bajó codo con codo con los funcionarios del 
Banco de España hasta que el 28 de abril de 
1988 fue defiitivamente nombrado Director 

General de la Entidad, cargo que ocupa en es
tos momentos, aunque esté a disposición del 
Consejo Rector, tras el escándalo protagoniza
do por Enrique Moreno tras su presunta 
apropiación indebida de más de ochocientos 
millones de pesetas de la Caja Rural de Ciu
dad Real. 

Tan solo unos meses después de que Erneso 

to Sánchez González abandonase la entidad, 
Vega le concedió un crédito de diecisiete mi
llones y medio de pesetas a un interés más ba
jo que el que en esos momentos había en el 
mercado y a pagar en diez años. En el acta que 
recoge el nombramiento de Ernesto Sánchez, 
éste manifestaba que no le afectabe incompa
tibilidad legal alguna, aun cuando la sociedad 
que fundó un mes antes de la Intervención, y 
a la que le fue concedido el crédito, tenía co
mo fines el asesoramiento entre otras, a enti
dades financieras y bancarias. 

INFORMES CENIT, consti
tuida por el ya aludido Ernesto 
Sánchez como presidente, Mi· 
lagros Barbacho San Millán, 
secretaria y Consejera Delega
da y Maria Josefa Rubio Cao 

bello no tuvo ninguna dificul
tad para conseg uir el 
mi llonario crédito a pesar de 
que el capital social con el que 
se constituyó tan solo ascendía 
a 600.000 pesetas. 

FIRMA IDENTlCA 

Tampoco pareció im
portar demasiado a los 

entonces responsa
bles de la CajaRu

ral Prov incial , 
entre ell os al 

ya Director 
Ge nera l, 

Antonio 
José 

Ve o 

concesión del 
créd ito a INFOR

MES CENIT que 
quien solicitaba el présta-

mo en representac ión de la 
empresa aludida y el aval ista 
de la operación fueran la mis
ma persona, es decir el presi
dente de la entidad y hasta unas 
semanas antes admini strador 
de la Caja Rural, Ernesto Sán
.chez González. En el docu
mento que se reproduce en es
tas mismas pág inas se puede 
observar con toda claridad co
mo las firmas de el acreditado 
por INFORMES CENIT, S.A. 
Y el de los fiadores solidarios 
son idénticas. 

Otra de las pecualiaridades 
del préstamo personal 6000-
009283 concedido a INFOR
MES CENIT, y que fue criti
cado por algu nos socios 
radica en las propias caracte
rísticas de la empresa benefi
ciaria. Afincada en Madrid, 
INFORMES CE IT poco 
tiene que ver con las explota
ciones agrícolas y ganaderas 
a las que prioritaria y funda
mentalmente se venían desti
nando los créditos, al menos 
hasta la intervención del Ban
co España. 

• PEDRO PINTADO 
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OLa jueza observa indicios de 
delito en Sánchez Galán 

María José García • Galán San Miguel , Magistrado Juez 
de Instrucción número uno de Ciudad Real, ha detectado 
indicios racionales de criminal idad en la actuación de los 
denunciados Inmaculada B. Carrión Salguero, 
Hermenegildo Carrión Castellanos y Juan Sánchez 
Galán, en la causa que se sigue contra ell os por la presunta 
comisión de un delito de alzamiento de bienes y estafa 
denunciada hace unas semanas por Angel Sánchez López de 
Lerma, determinado la incoacción de procedimiento 
abreviado con traslado de la causa, simullaneamente al 
Ministerio Fiscal y a la Acusación Particular, a la 
formulación de escrito de conclusiones. o en su caso para 
que insten a lo que a su derecho convenga. 

OLa Junta decidirá sobre el 
campus de Talavera 

La Junta de Comunidades ha quedado con manos libres para 
decidir sobre la conveniencia de implantar en la localidad de 
Talavera estudios universitarios. Así se desprende de la 
declaración institucional, con la que explicó las decisivas 
reformas legales, realizada la pasada semana a raiz de la 
reunión de la Junta de Gobierno de La Universidad de 
Castilla la Mancha, convocada para decidir sobre el recurso 
presentado por el Patronato Universitario de Toledo. La 
reforma del estatuto de Autonomía de Castilla La Mancha, 
que entró en vigor el pasado 14 de abril, concede a la Junta 
plenas competencias para promover y autorizar centros 
adscritos. al adquirir esta institución competencias plenas en 
materia universitaria. Según este nuevo marco legal, la 
Universidad queda tan sólo en posición de garantizar los 
mínimos académicos para garantizar el mantenimiento de la 
cal idad en la enseñanza. Al término de la reunión, el rector 
Luis Arroyo manifestó a los medios de comunicación que 
"es evidente que los recursos son limitados y si 110 se invierte 
en lo ya exislellfe. sin duda estaremos limitando la calidad 
de la enseljama". El rector expresó especial interés en 
señalar que "la allfonomía universitaria queda inmaculada", 
deseando que "la JUllfa vuelque todo su esfuer:o en el fllfuro 
de la universidad". 

O Barato hablará con Vega 
sobre elcaso Moreno 

El Comité Ejecutivo de ASAJA·Ciudad Real analizó en una 
reunión celebrada hace alguno dias la situación provocada 
en la Caja Rural por la presunta apropiación indebida de 
Enrique Moreno de más de ochocientos millones de pesetas. 
En la reunión se exteriorizaron dos posturas bien diferentes. 
Por una pane, hubo quien pidió que ASAJA se mostrara muy 
beligerante con el actual equipo directivo de la Caja Rural , a 
quien deberían de exigirseles responsabilidades. Finalmente 
prevaleció la moderación. Se comisionó al presidente 
provincial. Pedro Barato,para que mantuviera una entrevista 
con el Director General de la entidad, en la que Antonio 
Vega explicase la actual situación de la Caja Rural. 
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EL BISTURI 

Barreda sale 
Congreso Regional 

E
l congreso regional del PSOE ha dejado dos co· 
sas claras: que José Bono no es un presidente 
honorífico. que reina y gobierna: y que José 
María Barreda es su delfín y más firme aliado. 
La demostración de fuerza del secretario pro· 
vincial de Ciudad Real es indiscutible. Ha con· 

seguido colocar a sus hombres sin oir una voz más alta que 
otra e incluir en la Ejecutiva Regional a casi los mismo 
hombres que Toledo porque a los ya elegidos hay que incor· 
porar al propio Barreda, como secretario provincial: al se· 
cretario regional de las Juventudes Socialistas, y a Anasta· 
sio López, como presidente del grupo socialista que volverá 
a ser ratificado ·algunos seguidores críticos señalaban su 
caída de la secretaria de Política Institucional como una vico 
toria sin analizar friamente quien le sustituía, Nemesio de 
Lara. alcalde de La Solana, y hombre de fidelidad indiscu· 
tibie a Barreda y a Bono, del que fue asesor en Fuensalida. 
Pero, además. conseguía descolocar a sus opositores -que 
presumían de controlar el 50 por ciento de los delegados al 
Congreso Regional- al incluir a Paco Ureña, su cabeza vi
sible. como candidato al Comité Federal, el máximo órgano 
de la dirección socialista entre congre os. Ese puesto, habí
an anunciado, que lo iban a pelear para que el diputado y 
presidente de la Asamblea del Consejo de Europa. Miguel 
Angel Martínez, más guerrista que ureñista. Pero nadie pe
leó por él , a pesar de que el presidente Bono había anuncia
do que no se opondría a la presencia del parlamentario ciu
dadrealeño. 
El puesto era demasiado goloso como para despreciar y. 
además mejor es estar dentro que fuera. Esta situación pro
vocó algunas disensiones internas dentro del grupo de Paco 
Ureña que ha justificado su presencia con su apego a pie de 
obra en la provincia y Martínez está en Europa. Fue un al
caide, el de Manzanares, Miguel A. Pozas el único que es
tuvo dispuesto a sacrificar su puesto en el Comité Regional 
para dar una salida digna a Martínez. Finalmente este entró 
sin oposición de Barreda y Pozas también. 
Tras el triunfo de Barreda en el congreso la situación en 
Ciudad Real puede haber variado sustancialmente. Ambos 
dirigentes, el secretario provincial y el presidente de la Di
putación, están manteniendo encuentros permanentes, aun
que ninguno bajó la guardia en las Asambleas Locales, para 
dar una salida consensuada a la intregración y renovación 
en el PSOE ciudadrealeño. Se da como segura la vicesecre
taria provincial para Ureña, y una salida digna para el ac
tual secretario de Organización, José Maria Ortega, y que 
podría pasar por no estar dentro de la Ejecutiva, quedarse 
como vocal y liberado en el panido o sólo esto último. El 
resto de los nombres no están definidos totalmente aunque 
lo que parece seguro es que Barreda mantendrá una estruc
tura afín y que los críticos ya se están planteando que es 
mejor estar dentro que fuera. Y es que los últimos pulsos 
con é te parecen haberles dejado en minoría. Y las cuentas -
Ureña es matemático- no terminan de cuadrar. 
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O Multa a un 
empresario de 
Villahermosa 

El Consejo de Gobierno de 
Castilla la Mancha ha 
sancionado al empresario de 
Villahermosa, Francisco 
Javier Fernández de Arévalo 
con una multa de diecisiete 
millones y medio de pesetas 
por infracciones cometidas 
contra la Ley de Conservac ión 
de Suelos y Protección de 
Cubiertas Vegetales. Además el 
Consejo de Gobierno ha 
sancionado a otras tres 
empresas de la región, 
concretamente a Koplocor, 
S.A. de Hontanar (Toledo) con 
2.800.000 pesetas, José 
Antonio García Hernández 
de El Bonillo (A1bacete) con 
1.000.025 pts y a Chorreras de 
Muelas, S. A. también de la 
localidad toledana de Hontanar 
con algo menos de diez 
millones de pesetas. En los 
últimos meses la Consejería ha 
tramitado un total de 232 
expedientes que han supuesto 
unas sanciones de 61 millones 

De no resolverse las diferen
cias que envuelven a los so
cialistas ciudadrealeños, uno 
de los mayores problemas 
que van a tener en los próxi
mos meses será la elección 
de las personas que habrán 
de sustituir a muchos alcal
des que no volverán a pre
sentarse a la reelección. Des
de el sector ureñista se apun
ta que si no se llega a un 
acuerdo razonable, los reno
vadores van a tener que ape
chugar con la ingrata tarea de 
confeccionar las listas loca 
les en todos los pueblos de la 
provincia. Uno de los prime
ros problemas que se le plan
tea al PSOE es buscar la al
ternativa al alcalde de Tome
lloso. 

o Nuevo gobernador civil 
José Herrero Arcas sustituyó a Tomás Morcillo Cuenca al frente 
del Gobierno Civil de Ciudad Real el pasado martes 12 de marzo, 
en un acto que contó con la presencia entre otros del Director 
General de Política Interior, Gonzalo Pérez y el delegado del 
gobierno en Castilla la Mancha, Daniel Romero. El nuevo 
gobernador civi l, que había dejado el mismo cargo el día anterior 
en Guadalajara al puenollanero Ramón Fernández Espinosa 
manifestó durante su toma de posesión que estará abierto a todos 
los colectivos sociales de la provincia, asegurando al mismo 
tiempo una total transparencia con los medios de comunicación. El 
albaceteño José Herreros fue senador por el PSOE en la primera 
legislatura y responsable provincial en A1bacete del INSS. 

o Aplazada la Asam
blea Local del PP de 
Puertollano 

o Marchesi da garantías sobre la ESO 

Gabriel Rodado, presidente de la Junta 
Directiva Local del Partido Popular de 
Puertollano, manifestó a esta revista que hasta 
el momento no ha decidido si abandonará o no 
este cargo. Rodado expresó su malestar por la 
filtración a esta revista de su predisposición 
para abandonar la presidencia con el fIn de 
llevar a cabo una profunda renovación en la 
cúpula dirigente del Partido Popular en 
Puertollano. A pesar de estas afmnaciones, 
según fuentes de toda solvencia del PP 
provincial , Gabriel Rodado en una reunión 
mantenida hace algunos dias con un 
responsable provincial del Partido Popular le 
mostró su predisposición a dejar el cargo que 
ha venido ocupando desde la instauración de 
la democracia, en la entonces Alianza Popular. 
Con el fIn de tener más tiempo para encontrar 
a la persona que sustituirá a Gabriel Rodado, 
los responsables provinciales del partido 
decidieron retrasar hasta el catorce de mayo la 
Asamblea Local que en un principio estaba 
previsto llevar a cabo el próximo 23 de abril 

Alvaro Marchesi, secretario de Estado de Educación, manifestó durante la 
inauguración del nuevo centro de Enseñaza Secundaria Obligatoria de Miguelturra que 
la ESO se implantará el próximo curso en los centros de la provincia que ya han sido 
designados por el Ministerio. Marchesi, sin embargo, tranquilizó a los representantes 
de la Comisión de Padres constituida para mostrar su rechazo al anticipio de la ESO, 
que el nuevo plan de estudios cunplirá escrupulosamente todas las innovaciones 
contempladas en la LOGSE, reiterando que el MEC garantiza que esta implantación se 
dará en las mejores condiciones. En sus declaraciones ante los periodistas Alvaro 
Marchesi no ocultó que sus palabras no habían convencido a los padres. 
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DENUNCIAN EL "LAMENTABLE" ESTADO DE LOS SOTANOS 

J unto a los graves problemas que vive la sanidad provincial que tienen como común denominador unos 
recursos económicos escasos y una controvertida gestión, existen asuntos menores desvelados a esta revista 

por trabajadores del complejo hospitalario de Ciudad Real. Según fuentes fidedignas, que han preferido 
mantenerse en el anonimato, desde hace años existe una especie de "mercadillo" itinerante en los hospitales 

de la capital que vende, durante la jornada laboral, desde pulseras "gold filled" a lencería fma. Asimismo, los 
sótanos de Nuestra Señora de Alarcos permanecen empantanados a diario y, en varias ocasiones, las taquillas 

del personal han sido robadas. 

Los hospitales de Ciudad Real, 
entre sábanas y picardías 

Edredones, sábans, 
camisas, 
calzoncillos, 
collares, pulseras, 
gargantillas, 
vaporettas, barras 
de labios ... una 
especie de rastrillo 
que no es exclusivo 
de Ciudad Real. 

-22-

los pro 
b 1 e m.a s 
endémicos 
qu e sufre 
la sanidad 
provin
cial, qu e 
tienen co

mo puntos de referencia un pre
supuesto anual sensiblemente 
inferior al de la media nacional 
y una gestión de los máximos 
responsables puesta en la picota 
por muchos de los sectores im
plicados, desde sindicatos a co
legios profesionales, se une un 
rosario de problemas menores 
que, a juicio de di stintas fuentes 
consultadas, reflejan la absoluta <Ji 
falta de control sobre cuestio- ~ 
nes que, en su opinión, serían 
fác ilmente subsanables, pero 
que,en la actual idad, ponen de 
manifiesto "el abandono y la 
falla de seriedad con las que, 
en ocasiones, se hacen las ca· 
sas", 

Distinto personal consultado 
-médicos, enfermeros, auxilia
res de clínica y administrati
vos- ha coincidido en subrayar 
que en los hospitales Alarcos y 
El Carmen de Ci udad Real 
funciona desde hace años, du
rante la jornada de trabajo, un 
"mercadillo" itinerante en el 
que se venden artículos de bi
sutería, belleza, limpieza, me
naje de hogar y lencería. Una 
serie de "trabajadores·repre· 
sentantes" ponen a disposición 
de cualquier interesado una 
amplia gama de productos sin 
que, por el momento, los res-

El haspitallluestra Señora de Alareas de Ciudad Real. 

ponsables del complejo hospi
talario hayan efectuado control 
alguno sobre este asunto. "¿ Te 
interesa esto? -me pregunta
ron- mientras me abrían un ca· 
tálogo; se n'alaba de pulseras 
y gargantillas "gold f illed", 
creo que las llaman , también 
había otros productos de bisu
tería . Como era por Navidad y 
me costaba sobre 7.000 pesetas 
le compré una pulsero a mi se· 
ñora", cuenta un trabajador del 
hospital , quien añade que "aquí 
se vende de todo, pero vamos 
que a mí eso ya no me sO/pren· 
de". 

"Vende mucha gente y lo sa
be todo el mundo -dice otra 

persona-, pero ¿quién debería 
controlarlo? Supongo que no 
les interesa porque algunos 
compran y otros venden o tie
nell algún allegado que lo ha
ce". 

IjIIj1~VAPoRETTAS O PICAR OlAS 

"¿ Qué quieres que te diga ? 
yo he vendido, aunque ya no lo 
hago, pero aquí se vende a to
das horas, con muestrario o sin 
él, de boca en boca. por refe
rencias o porque te lo enselían 
directamente. La gellle lo sabe 
y cuando se acaban las exis
tencias no hay más que espe
rar". 
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o: 
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Arriba, una imagen de los si/anos después de que recogieran en los cubos de basura el agua de los pasillos. Abajo, a la izquierda uno de los cu· 

bos a"a rebosar". Jun/o a es/a fotografía, el servicio de gammacámara. ' 

Edredones, sábanas, camisas, 
picardías, calzoncillos, colla
res , pulseras, gargantillas, va
poretlas, barras de labios .. . una 
especie de rastrillo, que no es 
exclusivo de Ciudad Real. si
no que se reproduce en hospi
ta les de otras ciudades como 
fórmula alternativa de sobre
sueldo apoyada en una deman
da más o menos garanti zada, 
debido a la cantidad de perso
nal que pulula en los centros 
hospitalarios. 

"Los produclOs son algo más 
baratos que en las tiendas, 
aunque no demasiado; la l'er
dad es que compras más por 
amistad o relación laboral que 
por ra:ones de otro tipo", con-

fie a un trabajador entrevista
do. 

De todos modos, "lo incon
cebible", a ju icio de algunas 
fuentes, es el "Iamelllable" es
tado de conservación de los só
tanos. donde se encuentran los 
vestuarios y las taquillas de los 
enfermeros, auxiliares. cocine
ros, celadores y personal de la
vandería. 

"Todos los días -explica un 
ATS- los pasillos de los sóta-
1l0S están empalltallados de 
agua hasta arriba porque cho
rrea de las tuberías de la la
valldería: a veces. tenemos que 
pOller las tablas de las camas 
que estáll allí abandolladas 
porque se ellcharca en varios 

''Lo inconcebible" es 
el "lamentable" estado 
de conservación de 
los sótanos, donde se 
encuentran los 
vestuarios y las 
taquillas del personal. 

celltímetros. Cualldo se acuer
dan la recogell en cubos de ba
sura o la dejall que corra por 
el sumidero". 

Al mi smo tiempo , otras 
fuentes han señalado que hace 
tres semanas las taqui ll as del 
personal "fueroll forzadas y se 
lIel'aron lo que pillaron. dine
ro. ropa ... pero no nos sorprell
dió a nadie. porque no es la 
primera ve: que ocurre". 

Bisagra intentó contactar, el 
pasado jueves con la directora 
del complejo hospitalario, Ma
tilde Cortés, para conocer su 
opinión sobre este asunto, aun
que fue imposible por encon
trarse de viaje. Asimismo, el 
di rector médico, Juan Carlos 
Maltos, según afmnó su secre
taria, se encontraba reunido y 
permanecería reun ido durante 
toda la mañana, mientras que el 
director de gestión prefi rió de
legar en Matilde Cortés. 

(j)(j)(j) MEDICINA NUCLEAR 

Por otra parle, el servicio de 
gammacámara que se puso en 
marcha el pasado 28 de febrero 
en el hospital uestra Señora 
de Alarcos, dentro del servicio 
de Radiodiagnóstico, continúa 
padeciendo, como ya ade lantó 
esta revista , los efectos de la 
falta de recursos presupuesta
rios. La gammacámara es una 
alta tecnología médica de diag
Róst ico por imagen que se utili
za en la práctica totalidad de 
las patologías. 

De acuerdo a las declaracio
nes de personal sanitario, el ni
de l de funcionamiento sigue 
estando a medio gas. El hora
rio, de lunes a miércoles y de 
ocho de la mañana a tres de la 
tarde, no permite dinamizar -
afiffilan- la demanda existente, 
pese a lo cual el director médi
co Juan Carlos Maltos decla
ró, hace semanas, que no exis
tía infra uti lización, sino un 
plan concreto de uti lización 
paulatina. 

Por el contrario, el personal 
citado alude a que sólo se está 
llamando a los pacientes más 
urgentes, ya que, en realidad, si 
se es tuv iera trabajando al 
100% aflorarían rápidamente 
las listas de espera. 

• PABLO DlAZ-P. 
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A unque con 
cuentagotas, la luz 

comienza a hacerse 
sobre la sorprendente 

detención del Inspector 
de Hacienda, 

Francisco Caro. 
BISAGRA ha podido 

confirmar que el 
empresario Federico 
Campos fue quien lo 

denunció por la 
presunta extorsión a la ~ 

, " que sometía a su ~ 

ES SOCIO DE LA EMPRESA GETRADE 

El empresario Federico Martín 
denunció al Inspector de Hacienda 

1 empresario 
ciudadreale
ño Federico 
Campos, ac
cionista de la 
empresa de
dicada a la __ .r venta de azu-

lejos y pavimentos, GETRA
DE, fue el que denunció allns
pector de Hacienda, Francisco 
Caro Bautista, ante la presunta 
extorsión que este llevaba a ca
bo sobre la empresa. 

Federico Campos, hijo del 
popular expresidente de la Her
mandad Provincial de Donantes 
de Sangre, Braulio Campos, 
ratificó a esta revista que fue él 
quien presentó la denuncia ante 
la Delegación Provincial de 
Hacienda de Ciudad Real, aun
que durante la conversación te
lefónica mantenida con esta re
vista no quiso hacer ningún 
otro comentario al argumentar 
que el caso seguía bajo el se
creto de sumario dictado por la 
titular del juzgado de Instruc
ción número dos de Ciudad Re
al, María Victoria Sáenz de 

-24--

Cueto. 
Dada la opacidad derivada de 

la declaración de secreto del 
sumario es muy difícil acceder 
a los detalles que concurrieron 
en un hecho presuntamente de
lictivo que acabó con el inspec
tor denunciado en Herrera de la 
Mancha. 

Tanto Federico como Brau
lio Campos han manifestado a 
esta revista su profunda agrade
cimiento a la jueza María Vic
toria Sáenz de Cueto, que en 
muy poco tiempo decretó el in
greso en prisión del Inspector
de Finanzas del Estado, Fran
cisco Caro Bautista. 

*~~CUATRO MILLONES 

Según adelantó esta revista la 
pasada semana la denuncia 
contra Caro Bautista pudo 
producirse por la presunta ex
torsión que llevó a cabo contra 
la empresa Getrade, al solicitar 
una cantidad aproximada de 
cuatro millones de pesetas co
mo condición para silenciar 

una probable sanción fiscal a la 
misma. 

Según una nota de prensa re
mitida por la Agencia Tributa
rialos hechos que motivaron la 
apertura del procedimiento ju
dicial y la posterior detención, 
"fueron denunciados por un 
contribuyente a la Agencia Es
tataL de Administración Tribu
taria quien, ante La gravedad 
de los hechos, Lo puso en inme
diato conocimiento de La Fisca-

Amigos y personal de 
Justicia dicen de 
Federico Martín que 
es un heroe nacional 

lia del Tribunal Superior de 
Justica de Castilla La Mancha. 
El Ministerié> Fiscal dirigió, a 
partir de ese momento, las ac
tuaciones tendentes al esclare
cimiento del presunto delito" 

Tras la detención de Francis
co Caro fue precintado el des
pacho que venía ocupando en 
la Delegación de Hacienda. A 
los pocos dias de haber sido de
tenido salió en libertad condi
cional de la cárcel de Herrera , 
tras pagar una fianza de un mi
llón de pesetas.EI letrado del 
denunciado, Bias Ca macho, 
tampoco ha querido hacer nin
gún tipo de declaraciones a esta 
revista al estar el caso todavía 
bajo secreto de sumario.Desde 
su detención el pasado 25 de 
marzo, Francisco Caro, que ha 
depresentarse los días 15 y 30 de 
cada mes en el juzgado, fue in
terrogado en varias ocasiones 
por la jueza Sáenz Cueto. Al 
parecer el inculpado negó todas 
las imputaciones del empresa
rio Federico Campos. 

• PEDRO PINTADO 
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0 607 Parados 
menos en la 
provincia de 
Ciudad Real 

Por primera vez desde hace 
varios meses el paro descendió 
durante marzo en la provincia 
de Ciudad Real. En este mes el 
paro descendió en 607 
personas, por lo que la cifra 
actual de desempleados es de 
36.158, según los datos 
faci litado por el Instituto 

acional de Empleo de Ciudad 
Real. Los descensos más 
acentuados por comarcas han 
sido en las de Valdepeñas, La 
Solana, Piedrabuena, Almagro 
y Alcázar. Sin embargo en otras 
zonas como Daimiel, 
Manzanares y Tomelloso el 
número de parados ha 
aumentado con respeclO al mes 
anterior. En la comarca de la 
capital de la provincia el 
número de parados ha 
descendido en 140 personas, 
sitruándose la cifra global a 31 
de marzo en 7.433. 

La Unión de Cooperativas 
de Castilla La Mancha. la 
Unión de Pequeños Agricul
tores, ASAJA y CNJA, han 
criticado muy duramente la 
propuestade la Comisión Eu
ropea para reformar la 
Organización Común de 
Mercado del sector 
Vitivinícola. A juicio de las 
cooperativas y de las organi 
zaciones agrarias el proyecto 
puede resultar catastrófico 
para la agricultura de Castilla 
La Mancha. Además la 
comisión Europea no ha 
tenido en cuenta ninguna de 
las propuestas de las organi-

. . 
zaclOnes agrarias. 
Ahora buscan tanto la pre
sión como la negociación 
para salvar a la región. 

o Acusaciones contra Mercadona 
La federación estatal de comercio de CCOO ha acusado a la 
empresa Mercadona, ante su clientela y la opinión pública, de 
realizar una "feroz explotación laboral" de sus trabajadores. Han 
denunciado jornadas laborales "maralOnianas e irregulares". 
Critica también CCOO el abuso de contratación eventual yen 
precario. El sindicalO ha pueslO de manifiesto que Mercadona es la 
empresa de Comercio que mayor volumen de dinero recibe del 
Estado para Formación y que no consta el control de este dinero. 

- 26-

o Encierro de los 
trabajadores de Suzuki 

Los trabajadores de la factoria manzanareña de Suzuki 
continuaron sus movilizaciones durante la pasada 
semana. El jueves 14 de abri I realizaron una 
concentración ante la MagistTatura de Trabajo, donde 
presentaron una denuncia por el incumplimiento del 
actual convenio. También desde el pasado viernes y 
hasta el domingo el Comité de Empresa llevó a cabo 
un encierro en la factoria manzanareña. Durante el 
encierro los trabajadores estudiaron la presentación de 
un plan alternativo elaborado por ellos mismos, que 
contempla una reducción de empleo no traumatica. Las ~ 
movilizaciones vinieron como consecuencia del nuevo ~ 
aplazamiento de la reunión que el pasado viernes iba a ;J; 
mantener la empresa con la Administración Regional ;-
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o Los empresarios reeligen a 
Cuevas 

José María Cuevas ha sido reelegido por cuarta vez 
presidente de la CEOE. A la asamblea electoral celebrada el 
pasado martes asistieron cuatro empresarios como 
delegados por la provincia de Ciudad Real. El actual 
presidente de los empresarios de la provincia, Juan 
Antonio León Triviño y los miembros de la ejecuti va 
provincial, Javier Ruiz, Vicente Buendía y Jesús 
Bárcenas.León Triviño forma parte de uno de los órganos 
directivos de la CEOE. En la junta directiva también estará 
presente, por primera vez, Pedro Barato, presidemte de 
Asaja.La Confederación Prov incial de Empresarios 
celebrará elecciones el mes de octubre de 1995. La Cámara 
de Comercio de la provincia también celebrará elecciones 
en la primavera del año que viene 

o Jornadas de turismo rural de 
AFAMMER 

La Asociación de Familias y Mujeres del Medio Rural 
(AFAMMER) ha organizado unas jornadas sobre turismo rural , 
encaminada a fonllar a las mujeres del mundo rural para 
desempeñar un trabajo en este sector, que se perfila como una de 
las soluciones a la maltrecha economía del campo. 
Unas doscientas mujeres han participado en estas jornadas, 
celebradas en el Pabellón ferial de Ciudad Real. 
Carmen Quintanilla, presidenta de AFAMMER, ha elaborado un 
programa para estas jornadas centrado fundamentalmente en la 
contribución que la mujer puede hacer al mundo rural. 
En las jornadas ha estado presente Pilar Sorer, directora de 
SERVITUR, empre a que tiene una dilatada experiencia en el 
desarrollo del turismo rural en avarra. 
En la provincia va a crearse una cooperati va de mujeres para 
acti vidades turísticas rurales . 
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Q no de los candidatos ,a la secretaría regional de UGT, el ciudadrealeño Gabriel Vicente 
Majan, cree que, pese a los ultlmos fracasos .~e los negocios del sindicato, puede ser positivo que la 
UGT partIcIpe en el capital de empresas. Majan, Junto a otros tres socios, ha creado la empresa Ges
umancha, de la que yGT .reglOnal Uene .el 15% de las acciones. La intención, según Maján, es aden
trarse en la economJa socIal. UGT de CIUdad Real cerró el pasado año una empresa sun' ilar T -
t l 

. l " d' ' ransy e , negocIO que es creo mas Isgustos que beneficios. 

UGT planea nuevos 
negocios en la región 

a nefasta ex
periencia 
empresarial 
del sindicato 
UGT, tanto a 
nivel nacio
nal como en 

__ ., la provincia 
de Ciudad ReaJ , ha hecho que 
algunos líderes sindicales se re
planteen la conveniencia de 
crear empresas para ayudar a la 
financiación de la organiza
ción. 

Angel Ramos, actual secre
tario general de UGT en Ciu
dad Real, es uno de los escép
ticos en cuanto a crear 
empresas dentro del sindicato. 
En una entrevista a esta revista 
declaró, cuando asumió la di
rección provincial: "Nunca he 
sido muy ambicioso en el rema 

de los negocios del sindicato. 
Hay que tener mucho cuidado 
como se ha demostrado en ei 
caso de PSV Desde luego no
sorras vamos a imentar sacar 
adelame la organización y con 
las menos empresas posibles". 

Esta opinión no la comparte 
el candidato a la secretaría re
gional de UGT, el ciudadreale
ño Gabriel Vicente Maján. 
En el mes de diciembre de 
1993, Maján junto a otros tres 
socios más, Pedro Vicente He
rreros, María del Carm en 
Dondarza y Eusebio Fernán
dez, constituyeron la empresa 
Gestimancha 2.000 S. L. , con 
un capital social de 600.000 
pesetas. La organización regio
nal de UGT tiene el 15% de es
ta sociedad, y probablemente 
tenga una mayor participación 

La nuera ej,cutiva de UST de Ciudad Real no esti a faror de crear empresas 
debtro det sindicato 

Gabriel Vicente Majin es el administrador 
único de Gtstimancha 2./100. 

si Gabriel Vicente Maján ac
cede, tras el congreso que se 
celebrará el 22 y 23 de este 
mes, a la secretaría regional. 

La actividad de Gestiman
cha 2000 se centra en "la ges
tión y asesoría de personas fí
sicas y jurídicas en materia 
contable, financiera, fiscal, ad
minisrrativa y jurídica. La ges
tión inmobiliaria en compra
venta de terrenos, rústicos y 
urbanos, promoción de infraes
tructuras urbanas, viviendas, 
locales comerciales, edificios o 
industrias públicas o privadas. 
También se dedicará a la admi
nistración, conse rvación y 
mamenimienro de comunida
des, edificios e instalaciones, 
públicas o privadas". 

'Según Maján, Gestimancha 
.es 'una iniciativa de la ejecutiva 
regional de UGT y él es el ad
ministrador único de la empre
sa en nombre de l sindicato. 
Una de las primeras activida
des de Gestimancha ha sido la 
gestión de la cooperativa de vi
viendas ISPV (Iniciativa Soli
daria para la Promoción de Vi
vienda) . Según Maj án la 
ejecutiva regional de UGT se 
dirigió a ISPV, que ha desarro
llado su primera actuación in
mobil iaria en Tomelloso, con 
el fm de que la nueva empresa 
vinculada al sindicato estuviera 
presente en la gestión de la co
operativa, en el movimiento de 
documentos, supervisión de la 
construcción, proyectos de via
bilidad, etc. 

Gestimancha tiene su sede 
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en Ciudad Real y, de momen
to, cuenta con tres empleados. 
Además ha realizado concier
tos con arquitectos y abogados 
para asesoramientos. 

El candidato a la secretaría 
regional ha declarado a esta re
vista que él , como adminitra
dor único, no recibirá remune
ració n alguna . "El área de 
administración de la ejecllliva 
regional puede jiscalizm; cuan
do lo crea oportuno, toda la 
contabilidad de 
Gestilllancha"- dice Maján, 
para quien el objetivo de crear 
esta empresa de gestión y ase
soría es el de "introducirse en 
la economía socia/". S i 
el administrador de Gestiman
cha 2.000 sale elegido secreta
rio regional el próximo día 23 
es su intención potenciar esta 
empresa para , especialmente, 
meterse en el sector de autóno
mos y seguros. Aunque a juicio 
de Maján, el fm es la econo
mía social , este sindicalista de
berá "desempe/lar sus fun cio
nes con la diligencia de un 
ordenado empresario", según 
se recoge en los estatutos de 
Gestimancha 2.000. De mo
mento la única clienta de la 
empresa es la cooperativa de 
viviendas ISPV, cuyos promo
tores están vinculados a UGT . 

FRACASO DE TRANSYTEL 
(jl(jl(jl 

UGT de Ciudad Real ya ha 
conocido la experiencia de for
mar parte del capita l de una 
empresa de gestión y asesoría. 
La aventura empresarial se sal
dó con un fracaso que aún está 
pagando el sindicato. 

En el año 1988 el sindicalista 
J uan Anton io Mar ín creó la 
empresa Transytel, dedicada a 
la gestión y asesoría de perso
nas físicas o jurídicas, por un 
lado, y, por otro, a la instala
ción y reparación de neumáti
cos de vehículos, instalaciones 
eléctricas y telecomunicacio
nes. Junto a Marín constituye
ron la empresa otros socios, to
dos ellos vinculados a UGT de 
la provincia de Ciudad Real. 

Cuando Juan Antonio Ma
rÍn llegó a la secretaría provin
cial del sindicato en 1992 los 
soicos de Transytel vendieron 
la mayoría de las acciones de la 

~ 
UGT regional ha 
comprado el 15 por 
ciento de 
Gestimancha 2.000 

Transytel no arreglo 
los problemas de 
sus trabajadores ni 
les pagó la deuda 

empresa a UGT. 
Las dificultades económicas 

de Transytel llegaron al punto 
de que el taller que tenía para 
reparación y mantenimineto de 
vehícu los en la carretera de 
Carrión fuese embargado. En 
octubre de 1993 el administra
dor de Transytel , Marín, ante 
el reclamo de los trabajadores 

de sus últimas nóminas, que 
aún no se les habían abonado, 
anunció el cierre definitivo de 
la empresa. Según fuentes cer
canas a Transytel la mala ges
tión fue la causa del fracaso. 

Algunos delos trabajadores 
de la empresa han tenido que 
reclamar vía judicial el pago de 
sus salarios atrasados y de las 
indemnizaciones correspon
dientes, además de la liquida
ción. Al menos en uno de los 
casos, el juez ha declarado un 
despido improcedente pero ni 
los responsables de la empresa, 
fundamentalmente Marín, ni la 
ejecutiva provincial de UGT se 
han querido hacer cargo. Ni tan 
siquiera han arreglado los pa
peles para que el trabajador 
pueda cobrar el paro. La nueva 
ejecutiva de UGT sigue insis
tiendo en no tener nada que ver 
con Transytel pese a que existe 
un documento de compraventa. 

• PRADO L.G. 

La experiencia 
inmobiliaria 

delSPV 

La Sociedad Coopera
tiva Iniciativa Solidaria 
para la Promoción de Vi
vienda (ISPV), que cuen
ta en los puestos de ma
yor responsabilidad de 
su consejo rector con dos 
destacados sindicalistas a 
nivel provincial , José 
Ruiz y José Arroyo, tie
ne previsto entregar a fi
nales de año las llaves de 
116 viviendas unifami
liares de protección ofi
cial en régimen especial 
construidas , a precios 
asequibles (poco más de 
siete millones de pese
tas), en unos terrenos ce
didos , en 1991 , por el 
ayuntamiento de Tome
lioso. 

La experiencia previa 
en el terreno cooperati
vo-inmobiliario de algu
nos de sus miembros es, 
a juicio de éstos, la razón 
fundamental que ha con
tribuído, en mayor medi
da, a llevar a feliz térmi
no una empresa que, en 
su momento, provocó las 
protestas de la Asocia
ción Provincial de Cons
tructores por entender 
que el Consistorio rega
laba 21.000 metros cua
drados de terreno sin que 
se, cumplieran los pre
ceptos contenidos en el 
Reglamento de los Bie
nes de las Entidades Lo
cales. 

Asimismo, el sindicato 
CCOO, según declaró a 
Bisagra el representante 
en la comarca de Tome
lioso, Antonio Cervan
tes , no vio, en su mo
mento, con buenos ojos 
ni esta cesión, ni las con
diciones en las que se 
desarrolló, posteriormen
te , el concurso para la 
adjudicación de 9.000 
metros cuadrados, en los 
que ISPV prevé seguir 
construyendo viviendas 
en esa ci udad. 

-29-
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El empleado de Juan Nicolás e Hijos, Francisco García Pérez, que el pasado 28 de marzo presentó 
una denuncia por la desaparición de dinero y documentos de una caja de seguridad de la Caja de 

Castilla La Mancha, explica que la actitud de Alejandro López, jefe de los servicios jurídicos de 
CCM, le animaron a denunciar. La caja en cuestión perteneció hasta hace poco a Hemisa. 

FRANCISCO GARCIA, EMPLEADO DE JUAN NICOLAS E HIJOS 

liLa actitud de un directivo 
de CCM me animó a denunciarll 

,.. ... - rancisco 
García Pé
rez o el em
pleado de la 
empresa Juan 
Nicolás Gó
mez e Hijos 
que el pasado 

día 28 de marzo denunció a la 
Caja de Castilla-La Mancha, ha 
explicado a Bisagra que fue la 
actitud negativa del responsa
ble de los servicios jurídicos de 
la CCM, Alejandro López, lo 
que le animó a presentar la de
nuncia ante la Jefatura Superior 
de Policía de Toledo. El día 24 
del mismo mes, Francisco Gar
cía había descubierto que falta
ban todos los documentos y el 
dinero que había en una de las 
cajas de seguridad que la em
presa tenía alquilada en la cita
da entidad, según consta en la 
denuncia. 

Concretamente, y según na
rra Francisco García. tras des
cubrir la desaparición de los 
documentos, "manifesté a la 
dirección de mi empresa la de
cisión de presentar la dellllll-
cia". 

Sin embargo, por parte de la 
constructora no se tenía tan 
clara la conveniencia de la de
nuncia, "sobre todo debido a 
las buenas relaciones que tie
nen las dos empresas desde 
tiempo inmemorial". A pesar 
de las tensiones que creó la de
saparición de los documentos, 
"vaya por delame que por lo 
sustraído no he tenido ninglÍn 
problema en la empresa en ba
se a la confian:a que tienen de
positada en mí desde hace más 
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de ,reillla O/íos". 
Francisco García se queja de 

que a pesar de la importancia 
de la desaparición, la Caja de 
Castilla La Mancha no se diri
gió en ningún momento a él. 
"He sido yo quien ha intentado 
cualquier conexión". Tal es asi, 
que según explica, al día si
guiente fue a las dependencias 

de las cajas de seguridad "y 
manteniendo siempre una pos
tura civili:ada y hasta si lo 
quiere amistosa. tratar de es
clarecerlos hechos". 

Pero afirma que la respuesta 
de la Caja de Castilla La Man
cha fue "totalmente negativa , y 
más en la persona de Alejan
dro López". y añade que "éste 

fue el detonante para que, a 
pesar de la oposición de mi di
rector general)' previa refle
xión durame el sábado y do
mingo siguientes, presel11ara la 
denuncia". 

El denunciante, en su testifi
cación ante la policía, so tiene 
que los empleados de la enti
dad con los que estuvo el día 
24, insistían en que las llaves 
de las cajas de seguridad no 
son susceptibles de hacer co
pias, y que en una ocasión. una 
señora trató de abrir con una 
copia de llave y no lo consi
guió. Pero Paco García des
miente estas declaraciones y 
afirma que ha podido compro
bar que estas llaves carecen de 
todo tipo de sofisticación. Es 
más, asegura que "SOIl pareci
das a las que cualquier ciuda
dano tiene en el bu:ón de co
ITeos , y se pueden sacar 
cualltas copias quieran". Un 
responsable de Juan Nicolás e 
Hijos cal ificaba las llaves co
mo "de gallinero". 

En este sentido, el denun
ciante insiste en que el sistema 
de las cajas de seguridad no es 
tan eficaz como en la entidad 
quieren hacer ver. Para abrir 
estas cajas es necesario la llave 
particular de la caja y la llave 
maestra. en poder de la enti
dad. Según declara Paco Gar
cía, "era costumbre habitual 
del empleado que acompO/Ja al 
cliellle.el marcharse dejando la 
llave maestra puesta mientras 
el cliente permanece en la es
tancia". 

Una de las medidas de segu
ridad que al parecer se pasa por 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #322, 17-23/4/1994.



alto, es la cámara de televisión, 
instalada en el centro de la sala 
de las cajas, que está fuera de 
servicio, según un responsable 
de Juan Nicolás. En la CCM 
aseguran que en efecto, la pri
vacidad es absoluta, y que na
die observa lo que entra y ale 
de las cajas alquiladas. 

Los motivos que han llevado 
a este empleado de la construc
tora a denunciar los hechos han 
sido, "la lógica defensa de mi 
honorabilidad y de otra parte 
expreso mi más sincera deseo 
de que por parte de la CCM se 
mejoren los sistemas de seguri
dad de este tipo de cajas en 
evitación de que en el futuro se 
puedan producir situaciones 
tan desagradables como la pre
seme y por supuesto, para que 
se esclare:canlos hechos". 

Desde la presentación de la 
denuncia el pasado 28 de mar
zo. Francisco García no ha te
nido ninguna noticia al respec
to. aunque la denuncia no ha 
sido el único paso. También ha 
puesto el hecho en conocimien
to del departamento del Defen-

sor del Cliente de la Caja de 
Castilla La Mancha, pero tam
poco ha recibido por el mo
mento. 

Desde el gabinete de comu
nicación de la CCM no se quie
re entrar en el tema. "El caso lo 
lleva la policía y nos han pedi
do que seamos cautos". o 
obstante, indi can que existen 
ya informes periciales que no 
conviene divulgar para no en
torpecer la investigación. E in
sisten en que el departamento 
cuenta con todas las medidas 
de seguridad. 

(jl(jl(jl HERNISA 

La 608, la caja de la que de
saparecieron los documentos y 
el dinero, ha pertenecido hasta 
hace poco tiempo a Hernisa, 
empresa formada por algunos 
de los hermanos icolás y por 
Feliciano y Bias Aparicio. Hoy 
la sociedad está en vías de di
solución y han sido los Nicola
ses los que se han quedado con 
la caja en cuestión. En la actua-

lidad disponen de llave de ac
ceso a esta caja cuatro personas 
de la empresa. 

El precio de cada caja de se
guridad oscila entre las diez y 
las quince mil pesetas al año, y 
la cuantía se va incrementando 
a medida que aumenta el nú
mero de personas autorizadas 
para acceder a ella. 

El 28 de marzo, Francisco 
García Pérez presentaba ante la 
Jefatura de Superior de Policía 
de Toledo una denuncia por la 
desaparición de cinco millones 

~ 
La caja de seguridad 
608 perteneció a la 
empresa Hernisa, 
actualmente en vías 
de disolución. 

e"u~o ~ulJiue 
~etboubo " 

~due" ~orCJUe 
en eite "i"bor 

ie tome el mejor 
totbuo "i"bo 

de pesetas en efectivo y nume
rosos documentos, entre ellos, 
reconocimiento de deuda por 
valor de cerca de ciento cin
cuenta millones de pesetas. En
tre las empresas deudoras está 
Casas de Argés con más de 111 
millones, el ayuntamiento de 

avalmoral, o Muebles Calde
rón. 

En la caja se encontraban 
guardadas además escrituras de 
propiedad de diversos terrenos 
e inmuebles, documentos de 
arrendamiento de fincas para 
extracción de áridos y títulos 
de participaciones en el accio
nariado de diversos empresas, 
además de programas de infor
mática de nóminas del perso
nal. 

Tras la desaparición de estos 
documentos, Francisco García 
está trabajando en la en la re
construcción de las escrituras 
de propiedad, solicitando co
pias autorizadas a los notarios 
para unir a las copias simples 
del registro de la propiedad. 

• B.JIMENEZ 

CJUe jcnn"i ~. Quijote 
ioñu ~ufJiue. 

ASADOR DE ARANDA 

Menú 
Ejecutivo 
Especial 
3.000 ptas. 

C/. POSTAS 12. TEL: 212546. CIUDAD REA 
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L a empresa Pina Bajo 
Aragón Sociedad 

Anónima (PIBASA), 
que tiene instalada en 

Villarta de San Juan la 
mayor planta extractora 

de aceite de orujo de 
España, invertirá 

conjuntamente con 
Unión Fenosa. 

SODICAMANe 
ISOLUX 2.100 millones 

en la construcción de 
una minicentral eléctrica 

de 10 megavatios, 
alimentada con energía 

alternativa. T_l'iu u.,;s", SllII/ts¡JI$ presidi. por la fotografía de SIIabIe'., ".i",,,, 1928 PfIS''''..ctra I'IBASA. 

PIBASA, UNION FENOSA SODlCAMAN E ISOLUX, EN LA INICIATIVA 

Villarta' acogerá una inversión de 
2.100 millones 

Pina Bajo Aragón 
Sociedad Anónima 
(PIBASA)ha 
promovido la 
primera central 
eléctrica alternativa 
de España con el fin 
de dar salida a sus 
stocks de orujillo. 

-12-

a prolonga
da crisis 
económica 
que en Es
paña algu
nos dicen 
que ha to
cado fondo, 

mientras que otros consideran 
que sencillamente se arrastra 
por él, está provocando, a dia
rio, expedientes de regulación, 
suspensión de pagos y quie
bras, aunque, por el contrario, 
muestra el reverso de la mone
da en iniciativas empresariales 
que saben conjugar en dosis 
equilibradas experiencia, auda
cia, riesgo e innovación. 

Villarta de San Juan , una 
población de poco menos de 
3.000 habitantes, será el esce
nario en el que un conjunto de 
empresas, por iniciativa de Pi
na Bajo Aragón Sociedad Anó
nima (PIBASA) , invertirán 
más de 2.000 millones de pese
tas para poner en marcha la pri-

mera minicentral eléctrica de 
España alimentada por energí
as alternativas. 

Un aragonés de 43 años, To
más Pina Llopis, continuador 
de una saga empresarial funda
da en 1928 en la localidad turo
lense de Puebla de Hijar que 
amplió a partir de los años se
tenta su radio de acción a las 
provincias de Ciudad Real y 
Jaén, ha decidido ampliar en 
Villarta, donde está al frente 
de la planta extractora de aceite 
de orujo más importante del 
país, sus perspectivas comer
ciales con la utilización recicla
da de materiales combustibles. 

~~~ 2.100 MILLONES 

En esta iniciativa, que tendrá 
un coste aproximado de 2.100 
millones de pesetas y dará em
pleo temporal a setenta perso
nas y con carácter ti jo a diecio
cho, participará, además de la 
empresa familiar PIBASA, la 

Sociedad para el desarrollo In
dustrial de Casti lIa La Mancha 
(SODICAMAN), Unión Feno
sa y, hasta que el capital se 
amortice, la empresa de monta
jeISOLUX. 

La inversión de más de dos 
mil millones -comparable al 
presupuesto anual de una loca
lidad como TomeUoso- servirá 
para hacer funcionar una cen
tral eléctrica de diez megava
tios de potencia que tendrá la 
particularidad de abastecerse 
energéticamente con oruji llo 
sobrante (subproducto del oru
jo, un residuo que se obtiene 
del prensado de la aceituna), 
así como de sarmientos u otras 
energías alternativas de los 
productos agrícolas típicos del 
entorno. 

"Nosotros después de extraer 
el aceite de orujo -explica To
más Pina- tenemos un subpro
ducto que es el orujillo, una es
pecie de orujo de segundas". 
El crecimiento del volumen de 
producción de aceite de orujo 
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que ha experimentado PffiASA 
en los últimos años la ha lleva
do a encontrarse con dificulta
des para colocar los stocks de 
orujillo que, habitualmente, se 
vendían como combustible a 
empresas de la cerámica tole
dana y de la fabricación de al
cohol y deri vados, así como a 
particulares de los mun icipios 
cercanos para su uso en cale
facciones, debido a su poder 
calorífico. 

"Nuestra dinámica -cuenta 
Pina- es que cada vez hacemos 
más kilos, pero, por el contra
rio, no aumentamos el consu
mo porque este orujillo ha ido 
siempre como combustible lim
pio a las induslrias de cerámi
ca de la zona de La Sagra y a 
las alcoholeras y, en estos mo
mentos, la crisis está haciendo 
que disminuya el consumo". 
Además, señala que "en La 
Sagra han puesto el gaseoduc
to y esto puede provocar el que 
se sustituya una energía por 
otra". 

entre representantes de las cua
tro empresas promotoras han 
culminado hace pocos días, 
justo al fi lo de la Semana San
ta, con el respaldo definiti vo de 
Unión Fenosa que avala la ren
tabilidad de un proyecto cuyas 
precedentes más cercanas -se
gún aclara el propio Pina- hay 
que buscarlos en los países del 
norte de Europa, donde, por su 
tradición en el tratamiento de 
energías alternativas , existen 

central es sim ilares aunque, 
desde luego, no funcionen con 
la combustión de oru jillo. Otra 
particularidad radica en el he
cho de que la minicentral de 
Viii ar ta será completamente 
ecológica, ya que no se consu
mirá agua debido a la instala
ción de aerocondensadores, a 
lo que se unen combustibles no 
contaminantes y ausencia de 
vertidos. 

Con esta aventura empresa-

Las negociaciones que desde 
hace , aproxi madamente, un 
año se han venido sucediendo Una imagen ert"iQf de la planta ertractsra de Vii/afia. 

CI Ciruela. 8. CIUDAD REAL TeH. 25 087 32 

1'. te ••• ". " ... "..... ".... 
..,." ", CoI.cd6 • 

.rrm..nn-Venulo ••• oú d. 
c.lNtlIero. Seleccl6 • •• "'-
" .......... uaIS. Secd6. 

_pecM''' ••• ta" •• ..... d ... 

(.) 
FREO PERRY .nllUN poco robonne 

rial , PffiASA escribe un nuevo 
capítulo en una historia que co
menzó a fmales de la década de 
los veinte y que supo aprove
char en 1974 las posibilidades 
de ampl iación en VilIar ta de 
San Juan, con lo que el nego
cio familiar encontró una base 
de operaciones estratérgica ge
ográfica y agrícolamente. 

Unos años más tarde PffiA
SA procedió a la renovación 
completa de la instalación, a lo 
que sumó unas medidas de se
guridad y unos ni veles de pro
ductividad que han contribuído 
a no tener que despedir jamás a 
ninguno de los más de cuarenta 
empleados que trabajan en Vi
lIarta de los casi cien con que 
cuenta la empresa a nivel na
cional, algo de lo que Tomás 
Pina se siente especialmente 
orgulloso. Por otra parte, seña
la que jamás ha recibido una 
sola peseta procedente de sub
venciones oficiales, a pesar de 
la experiencia y solvencia mos
trada y de que el sector en el 
que trabajan no está saturado. 

• PABLO DIAZ-P. 

,,0 BL.., 
~~ .6 '~ 
.. ~o 
• '1ÍiIiIII" " 
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NUESTROS VINOS MEJORAN 
Que nuestros vinos están mejorando de manera importante, es algo 

evidente. Sin ir más lejos, la cosecha amparada por la Denominación de 
Origen Valdepeñas de 1993, ha sido calificada de excelente. Tal declaración 
es la consecuencia de una serie de procesos cada vez más complejos, en los 

que sin ningún género de duda, la tecnología juega un importante papel. 

-34 

Las excelencias de 
nuestros vinos 

muy es
casas fe
chas de 
qu e el 
Conse j o 
Reg ul a
dor de la 
Denomi 

nación de Origen Valdepeñas, 
haya declarado la cosecha de 
1993 como de "excelente", la 
localidad se prepara para la ce
lebrac ión de Fervino 94, la 
Séptima Feria de la Tecnología 
Vitivinícola. 

(j)(j)(j) LA APUESTA FERVINO 

Habrá un completo programa 
de jornadas técnicas. en una fe
ria que para el pres idente del 
comité organizador Juan San-

chez-Moreno, es la niña bonita 
de las de Valdepeñas, y la más 
importante del país, tras la de 
Zaragoza, que tiene carácter 
internacional. 

Sin embargo, el carácter re
gional de esta Feria, se ve muy 
reforzado con el hecho de la si
tuación geográfica de Valdepe
ñas, y el dato de que en la zo
na de influencia se dediquen al 
viñedo no menos de 500.000 
Hectáreas, lo que supone más 
del 50% del viñedo y las bode
gas nacionales. 

Para Sanchez Moreno, el 
Salón está diseñado de cara a la 
investigación y desarrollo, dos 
factores important ísi tmos para 
el sector. "En este selllido. las 
fe rias cumplen el papel de 
acercar la investigación a la 
empresa. y las jornadas técni-

/.;¡ Mancha es, ante todo, un interminable mar de viñedos. De aquí sale casi et 
5IJ"" de todo et vino elaborado en el país 

Alfonso Monsalve, vicepresidente det 
e.R.O.O. 'la Mancha-

cas son los grandes pilares so
bre los que éstas se apoyan". 

Valdepeñas será sede, pues, 
de importantes conferencias 
sobre los temas más interesan
tes de la viti vinicultura, aco
giendo además la Asamblea de 
la Confederación Espatiola de 
Consejos Reguladores de Vi 
nos, y la Asamblea Nacional 
de Enólogos. 

El salón está dividido en sec
ciones de maquinaria vitícola, 
para elaboración de vino, em
botell ado y etiquetado, trata
mientos enológicos, material 
de laboratorio, y bibliografía y 
literatura especializada. 

(ji(ji(ji CALIDAD ANTE TODO 

La rea li zación de ferias de 
este tipo -y ya hemos dicho que 
es la segunda más importante 
de España- , y la puesta en 
marcha de las novedades que 
se presentan, se traduce en una 
mejora constante en la calidad 
de nuestros vinos. 

Precisamente la 0.0. Valde
peñas acaba de calificar como 
excelente la cosecha del 93. 
Como lo fueron las del 8 1, 84 Y 
89. Pero en su momento, las 
del 73, 80, 83, 87, 88, 90 y 9 I 
obtuvieron la calificación de 
muy buenas. 

"Aunque el cOl/cepto de cali
dad es un col/cepto abierTO, se
ñala Juan Sánchez-Moreno -
que cada día puede definirse 
de diferente mal/era, la correc
ta aplicaciól/ de la tecl/ología 
a los procesos naturales de \'i-
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lIificaciólI, puede suponer 110 

menos del 50% del éxito del 
producto final. En el otro 50, 
estón la selección clonal de la 
\'Oriedad de U\'O, el seguimien
to de la maduración. los tralOs 
criplOgómicos, la temperatura 
y levaduras en la fermenta
ción ... ,etc." 

Según el C.R.D.O. Valdepe
¡jas, la calificación de cosechas 
se hace por los expertos a tra
vés de catas y visitas a las bo
degas de manera aleatoria, y de 
acuerdo con las e pecificacio
nes de la Ficha Internacional 
para el Análisis sensorial de los 
vinos. 

Por su parte, el vicepresiden
te del Consejo Regulador de la 
Denominación de Origen "La 
Mancha ", Alfonso Monsalve. 
considera que la tecnificación 
influye siempre de manera sig
nificativa en la calidad de los 
vinos: "Naturalmente, las ins
talaciones y un personal cuali
ficado . Sin equilibrio, no es po
sible la elaboración de vino de 
calidad, pero tampoco es posi
ble olvidar la necesidad de 
uvas de calidad, con buen 
equilibrio analítico y buen es
tado sanitario". 

En cuanto a la calificación 
de las añadas. es preciso seña
lar que "el C.R.D.O. La Man
cha" dispone de lI/lO Comisión 
de Cata muy exigente, dentro 
de una enorme extensión y 1'0-

riedad donde poder elegir", 
añade Monsalve. 

Para el vicepresidente del 
Consejo, como comentario pre
liminar es preciso señalar que 
es el único Consejo de España 
que tiene una capacidad tan 
enorme de poder elegir de en
tre lo mejor para elaborar con 
0 .0. De ello se obtiene bastan
te regularidad, dentro de la alta 
calificación de algunas de las 
añadas. 

"El 82 . como en toda Espa
,la, fué una cosecha calificada 
como de muy buena para nues
tro Consejo, lo mismo que las 
del 84, 87. 89, 92. Sin embar
go, en "La Mancha"existe cier
ta reticencia para la califica
ción de excelellle. en base al 
alto grado de exigencia que el 
Comité de Cata se ha propues
to. En lo que a 1993 se refiere, 
las diferencias elllre las blan
cas y tintas, ha sido muy con si-

~ 
La cosecha del 93 
de Valdepeñas, 
calificada de 
'excelente" 

En los últimos años, 
las ''muy buenas" 
del e.R.O.O. "La 
Mancha'~ se han 
multiplicado 

derable". 

~~~ UN CLARO BENEFICIO 

Una cuestión de indudable 
interés, es el beneficio a corto 
o medio plazo que para la larga 
cadena del productor al distri
buidor, supone una buena aña-

da. "La mejora del prestigio y 
la imagen, permite el estableci
mielllo de !lna mejor relación 
precio-calidad para el conSII
midor, y una mayor demanda -
que a su ve: se traduce en ma
yores beneficios para los 
I'i t i vi n ic ul tore s". 

y es que no hay que olvidar. 
que las bodegas, ante todo son 
empresas, que tienen que mo
verse en tomo a parámetros sa
ludables en los resultados de 
las cuentas de explotación, que 
sin duda reciben con más satis
facción las ruiadas mejor califi
cadas. 

Sin embargo, las buenas cali
ficaciones de las añadas, ges
tionan un beneficio más bien a 
medio plazo, porque sobre todo 
en los reservas y crianzas, la 
venta se produce algunos años 
después de la producción. Pro
ducción que es preciso aguan
tar en bodega, con las conse
cuencias que en la financiación 
de la empresa se producen. 

• J.M.C . 

LA 
METEREOLOGlA 
y LA MANO DEL 

HOMBRE 
Para el Director del 

Cemro Regional de Ca
pacitación y Experimen
tación Vitivinícola de To
melloso, Félix Yáñez, 
"en las calificaciones de 
"excelente" o "muy bue
na", tienen lI/lO elevada 
importancia los aspectos 
climatológicos, la madu
ración, elección del mo
memo de la recolección, 
el transporte y la elabo
ración . De todo ello se 
deduce que la interven
ción del hombre, es cla
ve. Sin embargo, dado 
que la participación hu
mana siempre tiende a 
ser mejorada, y siempre 
es motivo de illlensa pre
ocupación, la LÍnica va
riable que el hombre no 
puede comrolar directa 
ni indirectamente , es el 
aspecto metereológico". 

"En La Mancha, según 
y áñez, se ha avan:ado 
progresivamel1le en la 
diversificación de la pro
ducción, y de la calidad 
obtenida dan fe los nu
merosos premios que ca
da 0/10 se obtienen en 
Castilla León, Burdeos , 
Grall Bretaña o Yugos
lavia, por citar sólo al
gunos ejemplos". 

Sin embargo, el pano
rama de la comercializa
ción, no es tan _esperan
zadoG y queda un 
importante esfuerzo por 
realizar, estableciendo 
canales ági les y econó
micamente competitivos. 

Finalmente. Félix Y á
ñez afirma que con cose
chas de calidad, las 0.0. 
consiguen una mayor y 
más cualificada deman
da, "lo que a medio y 
largo pla:o, se traduce 
en un mayor \'Olor 0/10-

dido de los elaborados". 
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. MALAGON TENDRA 
ESTACION DE 
AUTOBUSES 

Malagón tendrá a fmales de 
año una estación de autobuses 
que se u bicará en terrenos 
municipales. La Junta de 
Comunidades invertirá 
dieciocho millones de pesetas 
en su construcción, en virtud 
de un convenio que el alcalde 
firmó el lunes con el consejero 
de obras públicas. La estación 
contará con sala de espera, bar, 
vesullUlo, aseos y cuatro 
dársenas para autobuses. 

LA ZONA AZUL A 
FALTA DE LA TOTAL 
SEÑALlZACION 

La zona de estacionamiento 
limitado comenzará a 
funcionar en Ciudad Real 
cuando concluya la 
señal ización de las 4 áreas que 
se destinarán al aparcamiento 
de residentes y que se 
indicarán con color granate. 
Solo 300, los que no tengan 
plaza de garaje, de los casi 
1.300 que han presentado su 
solicitud podrán obtener la 
tarjeta para aparcar gratis en la 
zona que les corresponda, si 
bien ésta no les garantiza el 
aparcamiento a cualquier hora. 
La zona azul funcionará de 
diez a dos y de cinco a ocho 
de la tarde y no tendrá validez 
los fmes de semana, a partir del 
sábado por la tarde, ni festivos . 

• EL AYUNTAMIENTO 
SE REUNE CON LOS 
HOSTELEROS 

Los hosteleros del Torreón se 
han reunido estos días con 
representantes municipales 
para estudiar los problemas 
que padecen en este área y 
llegar a acuerdos sobre 
horarios de cierre, ruidos y 
limpieza que se concretarán en 
un nueva reunión que 
mantendnm el día 19. El 
Ayuntamiento ha advertido que 
pedirá al Gobierno Civil que 
adopte medidas, entre ellas el 
cierre de locales, para quienes 
incumplan la prohibición de 
servir alcohol a los menores de 
16 años. 
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• LA JUNTA OFRECE 
12 MILLONES PARA 
ZONAS VERDES 

El consejero de educación y 
cultura y el alcalde de Ciudad 
Real firmaron el lunes un 
convenio por el que la Junta 
aportará doce millones de 
pesetas a la escuela taller 
Alarcos n. Esta se encargará de 
construir una senda botánica y 
de convertir el parque forestal 
de la Atalaya en un gran área 
recreativa, además de continuar 
con su labor arqueológica. 

~~--------------------------------------------
• VECINOS CONTRA 

GAS CASTILLA LA 
MANCHA 

Los vecinos de los bloques I y 
3 de la calle Lentejuela de 
Ciudad Real han denunciado 
en el Ayuntamiento los daños 
que las obras de acometida del 
gas natural han ocasionado a su 
edificio. Los vecinos lograron 
el lunes parar las obras y que 
éstas se realizasen conforme 
había indicado el aparejador 
municipal. Grietas en la acera 
yen los escalones, azu lejos 
desprendidos y daños en la 
junta de di latación fueron 
algunos de los desperfectos 
provocados por las vibraciones . 

-000 

• LA GRUA DE 
CIUDAD REAL EN 
HUELGA 

El Ayuntamiento estudia la 
posibilidad de sancionar a la 
empresa Guadiana por el 
incumplimiento del servicio de 
retirada de vehículos mal 
estacionados que le adjudicó, 
debido a la huelga que sus 
trabajadores o la misma 
empresa, según fuentes 
municipales, mantuvieron 
desde el lunes al jueves. Los 
empleados consultados no han 
querido aclarar las razones del 
paro, pero se barajan el impago 
de salarios o los reducidos 
beneficios obtenidos. 
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. CLUB CICLISTA 
VALDEPEÑAS 

Treinta y seis jóvenes 
componen el Club Ciclista 
Valdepeñas en sus distintas 
categorías: alevines, infantiles, 
cadetes, juveniles y 
aficionados. Este club, que 
preside Victoriano Astasio, 
fué presentado el pasado 9 de 
Abril en el velódromo de Los 
LLanos en un acto en el que 
estuvieron su presidente, los 
distintos entrenadores y el 
concejal de deportes, Francisco 
Sánchez Parada. Este club, con 
un presupuesto de 2 millones 
de pesetas, celebrará 6 carreras 
en el velódromo valdepeñero. 

• MAS PO LICIAS 
MUNICIPALES PARA 
VALDEPEÑAS 

Tres nuevos policías 
municipales, Antonio Angel 
Moreno,Juan Megía y Agustín 
Val verde recibieron las placas 
que les acreditan como policías 
locales en un acto celebrado el 
pasado miércoles en el que 
estuvieron presentes el alcalde 
de Valdepeñas así como otras 
autoridades locales. En este 
mismo acto también recibió los 
galones de cabo el policía 
Joaquín Angel del Olmo. La 
Policía Municipal está 
compuesta por 31 agentes. 

~~=======-------------------~======= 
• OBRAS DEL MOPT EN 

SANTA CRUZ DE 
MUDELA 

El Ministerio de Obras 
Públicas y Transportes está 
construyendo un puente en la 
autovía de Andal ucía, a la 
altura de Santa Cruz de 
Mudela. Con este puente se 
podrá acceder desde Santa 
Cruz a la carretera de Bazán. 
Pero además el MOPT está 
acondicionando las entradas 
norte y sur a esta localidad que 
tenían serias deficiencias. Las 
obras se iniciaron hace varios 
meses y está previsto que 
finalicen a finales del próximo 
mes de Mayo. 

~t_~~~~~~ ______ ~ ________________ ~ -;~ 

• BOTIN QUIERE 
COMPRAR MAS 
TIERRAS EN EL VISO 

El banquero Jaime Botín 
(Banco de Santander) quiere 
aumentar la extensión de la 
finca que posee en el término 
municipal de Viso del 
Marqués. Botín pretende 
adquirir las 1.000 hectáreas de 
la fmca "El Tolmo" de 
propiedad municipal porque 
linda con la "Casa de la 
Fuente", fmca de la que es 
propietario el banquero 
santanderino. Botín ha 
comunicado al Ayuntamiento 
viseño sus deseos mediante una 
carta que remitió hace unos 
meses y que fué hecha pública 
en un pleno celebrado por la 
corporación municipal. 
Sin embargo, el Ayuntamiento 

de Viso del Marqués no puede 
deshacerse de esta propiedad 
municipal mediante la venta, 
aunque sí a través de la permuta 
por otra propiedad. Por ello 
Jaime Botín se ha mostrado 
interesado en comprar las 580 
hectáreas de la finca "Cañada de 
la Encina" puestas a la venta por 
sus propietarios. Esta fmca que 
linda con la Sierra del Viso, de 
propiedad municipal , Botín se la 
ofrecería al Ayuntamiento del 
Viso , más 25 millones de 
pesetas, a cambio de las 1.000 
hectáreas de "El Tolmo". El 
Ayuntamiento viseño aún no ha 
adoptado una decisión al 
respecto. 
Pero Jaime Botín no es el único 
con un apellido ilustre que se ha 
mostrado interesado en la fmca 
de caza "Cañada de la Encina", 
puesta a la venta recientemente 
y cuyo precio supera los 100 
millones de pesetas. El torero 
valenciano Enrique Ponee, que 
ya ha cazado por estos parajes 
viseños, también ha mostrado 
interés por adquirirla. 
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• AYUDAS PARA LAS 
ASOCIACIONES DE 
VECINOS 

El Ayuntamiento de 
Puertollano concederá este 
año 580.000 pesetas a cada una 
de las nueve asociaciones de 
vecinos de la ciudad y 181.000 
a la federación que forman 
éstas. Al Villar se destinan 
670.000 que se repartirán entre 
la comisión de fiestas y la de 
participación ciudadana. Las 
ayudas se entregarán con 
anterioridad a a las fiestas de 
cada barriada. 

• MEJORAS URBANAS 
EN TODO 
PUERTO LLANO 

El plan integral de mejoras 
urbanas de Puertollano 
contempla la instalación en los 
próximos días de 350 nuevos 
indicadores de calles, algunos 
reemplazarán placas que se 
encuentran muy deterioradas. 
Esta previsto también la 
instalación de 400 nuevas 
papeleras por toda la ciudad y 
de 120 nuevos bancos de hierro 
fundido en el paseo de San 
Gregorio, en sustitución de los 
actuales que se trasladarán a 
otras barriadas. Van a instalarse 
además 15 nuevas marquesinas 
en paradas de autobuses 
urbanos. Esta semana se han 
adjudicado también las obras 
para la construcción del centro 
social del Carmen. 

• IU SE INTERESA POR 
UNA COMISION DE 
EDUCACION 

Izquierda Unida ha enviado 
esta semana una serie de 
preguntas al concejal de 
educación de Puertollano para 
que informe sobre la comisión 
de seguimiento del consejo 
escolar municipal que se 
acordó crear hace dos meses en 
pleno para tratar la anticipación 
de tercero de ESO en todos 
los centros de la ciudad. rv 
quiere saber cuanta veces se 
ha reunido, que miembros del 
MEC han asistido a estas 
reuniones y que información 
tienen sobre la inversión que se 
realizará en cada centro. 
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• CALZADA PASEA A 
LA VIRGEN PARA 
PEDIR AGUA 

Decenas de personas acudieron 
el lunes hasta las 
inmediaciones de la ennita de 
San Isidro de Calzada de 
Calatrava para rogar que 
lloviese en la procesión que 
organizaron con la imagen de 
la virgen de Val verde . La 
comarca ya ha empezado a 
sufrir las consecuencias de la 
sequía. Esta es la primera 
rogativa que realizan este año. 

~~-----------------------------------------

• IC PREGUNTA POR 
LAS ACTIVIDADES 
PELIGROSAS. 

Iniciativa Ciudadana ha 
pedido al equipo de gobierno 
municipal de Puertollano que 
explique que procedimiento 
administrativo y criterios 
siguen para autorizar 
activ idades peligrosas dentro 
del casco urbano y que control 
realizan para garantizar la 
seguridad de los ciudadanos, 
así como las investigaciones 
realizadas para esclarecer la 
explosión de una furgoneta con 
ex plosivos en la calle Pardo 
Bazán. Los vecinos también 
han mostrado su preocupación. 

-000 
• EL POLlGONO L DE 

ALMA DEN, EN 
MARCHA 

Manuel García Baños será 
la primera empresa que se 
instale en el polígono industrial 
Pozo de las ieves de 
Almadén. Esta semana se han 
firmado las escrituras de la 
venta de las dos parcelas que 
ocupará y que alcanzan una 
extensión de 2.700 metros 
cuadrados. Por ellas se han 
pagado algo más de un millón 
de pesetas, gracias a las ayudas 
que la Junta concede a los 
empresarios que se instalen en 
la comarca con el fin de 
promocionarla. 
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• LA PEÑA FLAMENCA 
DE ALCAZAR DA EL 
CANTE 

La Peña Flamenca alcazareña 
celebró hace unos días, con la 
presencia de numerosos 
aficionados al cante, el primer 
certamen de saetas de la 
localidad , dentro de la serie de 
actividades que, regularmente, 
viene desarrollando. En esta 
primera edición, que tendrá 
continuidad en 1995, 
participaron los guitarristas Del 
Río, Galera, "Candela" y 
Romero y los cantaores "El 
chule", "El pardillo', "El 
camionero ", Demetrio, 
Ramos, Gómez, Pozuelo, 
Muela, Avellana y Lizcano. 

. TOMELLOSO: SIGUE 
LA LUCHA POR LA 
ALCALDIA 

El último tramo de la 
legislatura municipal en 
Tomelloso está siendo la 
antesala de lo que, 
previsiblemente, será una dura 
batalla por el si llón de la 
alcald ía. Mientras que varios 
miembros del PSOE local se 
sitúan en puestos de privilegio 
ante el probable relevo del 
actual alcalde F. Javier 
Lozano. la asamblea local del 
PP, que se celebrará el próximo 
día 30 , configurará la lista que 
optará a las municipales, en las 
que ru podría ser bisagra. 

~~------------------------------------==== 
• LA ESCUELA DE 

DANZA PREMIADA EN 
FUENGIROLA 

Las alumnas de la escuela 
municipal de danza de Alcázar 
de San Juan, que dirige la 
bailarina inglesa Gail Brevitt , 
participó, tras la celebración 
del festival de primavera de la 
escuela municipal. en el primer 
concurso de bai le Costa de Sol 
que se desarrolló en el teatro 
salón Varietes de Fuengirola. 
Las representantes de Alcázar 
obtuvieron cuatro trofeos, 
diplomas de mérito para cada 
una de sus alumnas y la 
puntuación más alta de todo el 
festival: 92 puntos con la 
intervención excepcional de 
Esther Rivas Garda. 

• EL HOSPITAL DE 
ALCAZAR NO TIENE 
FECHA DE APERTURA 

La apertura del hospital 
comarcal de Alcázar de San 
Juan, que atenderá a más de 
doscientas mil personas de las 
provincias de Ciudad Real, 
Toledo y Cuenca, se ha vuelto a 
retrasar por enésima vez. Las 
fechas que sistemáticamente 
adelantan como definitivas los 
responsables sanitarios de la 
provincia y los representantes 
políticos de la localidad son 
desmentidas. cada día, por la 
realidad. La falta de rigor con la 
que se está abordando esta 
cuestión, según los partidos de 
la oposición, PP e lu, y la 
confusión que existe entre la 
población afectada llevaron hace 
pocas semanas a CCOO a 
celebrar una serie de reuniones 
para constituir una comisión 
pro-hospital de seguimiento e 
información, que fue 
descalificada por el alcalde 
Anastasio López RamÍrez. 
El pasado jueves día 14, el 
actual director-coordinador del 
nuevo ho pital de Alcázar de 
San Juan, Cesáreo Peco 
Almansa, quien al mismo 
tiempo es director del hospital 
Virgen de Altagracia de 
Manzanares, desmintió, 
indirectamente, con sus 
declaraciones a esta revista, 
tanto las últimas declaraciones 
del director provincial del 
lnsalud, Félix Arce, como del 
alcalde Anastasio López. 
El primero dijo, hace sólo unos 
días, que el hospital abriría sus 
puertas el día 15 de abril con 50 
camas. El segundo afinnó, en 
una de sus visi tas de contacto 
con los barrios, que el hospital 
se recepcionaría durante el mes 
de marzo y estaría funcionando 
en abril. Las manifestaciones de 
Peco Almansa son 
concluyentes. "Se está 
trabajando a un ritmo frenético" , 
pero, por el momento. no hay 
fecha fijada para la apertura del 
hospital. 
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. VENENO DEL BUENO 
PARA LA NOCHE 
ALMAGREÑA 

La movida almagreña se remoza 
cara a la temporada estival. Si 
hace unas semanas era la 
entrañable Paco 's la que pasaba 
a ser Piolín, ahora el no menos 
idem Urgencias se transforma en 
Veneno por mor a tres auténticos 
profesionales del copeo y la 
música joven. La reforma ha 
sido total y a la asistencia del 
personal se centra generalmente 
a última hora, caminito del alba. 
Atila, ex- Agora y Plácido, 
Airén, son los que dan la cara al 
son de la música salsera que va a 
hacer estragos durante los 
próximos meses en este Veneno 
ubicado entre la plaza de toros y 
la estación del ferrocarril de la 
ciudad encajera. 

N 
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• ACTIVIDADES EN 
BARCELONA DE LOS 
CASTELLANO 
MANCHEGOS 

La Casa de Castilla La Mancha 
en Barcelona cada día está más 
fortalecida, no solo por el 
incremento de socios, sino 
tambien por la cantidad de 
actividades que realizan. 
Durante el mes de abril 
celebrarán un concierto de rock a 
cargo del conjunto de fuertes y 
claras raices calatraveñas 
Ultimatllm Blues . Igualmente 
han procedido a la inuguración 
del bar- restaurante de la sede 
social. La comida de hermandad 
del mes abrileño fue cocinada 
por paisanos de Tobarra 
(Albacete), a base de ensalada y 
gazpacho manchego. Los 
castellano manchegos de 
Barcelona ya están preparando 
viaje para los días 21, 22 Y 23 de 
mayo a Toledo, dentro del 
programa Conocer nuestra 
región. 
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• ORIGEN, UNA 

GALERIA DE ARTE 
DISCOTEQUERA 

Bajo una nueva dirección, y 
bajo el nombre de "Origen", la 
reapertura de la discoteca 
"Pistola" ha supuesto, más que 
un punto de encuentro de la 
marcha pozoleña y foránea, una 
original galería artística. 
Decorada por el licenciado en 
Bellas Artes, M. Trenado, 
"Origen" es tan atractiva como 
las muchachas que posaron 
para BISAGRA. 

~~---------------------------------------
• HAY ESPARRAGOS 

PARA DAR Y 
VENDER 

Pese a la escasez de lluvias, la 
temporada de espárragos en el 
Campo de Calatrava está 
siendo una de las más 
completas que se recuerdan por 
estos lares. 
No solo los especialistas en su 
recogida hacen el agosto en 
pleno abri l, sino que también 
los espontáneos consiguen 
resultados tan espectaculares 
como el que contempla el 
jovencito José Carlos y 
ustedes pueden apreciar en la 
fotografía que nos ha facilitado 
Enrique Sanabria. 

• ARENAS LE PUDO A 
VALENZUELA EN 
PETANCA 

Se celebró en el campo 
municipal de deportes de 
Valenzuela de Calatrava, el 
encuentro correspondiente a la 
liga provincial de clubes de 
Petanca entre los equipos de 
Arenas de san Juan y 
Valenzuela de Calatrava. 
Tres tripletas compitieron 
por cada club y 
el triunfo final cprrespondió 
a los petanquistas de Arenas, 
que por algo cuentan en el 
equipo con varios campeones 
provinciales. 
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• AVANCE, BOLETIN 
PARA ADULTOS 

La E.P.A. de Manzanares ha 
vuelto a editar su boletín 
informativo después de un 
paréntesis de dos años. 
"Avance" es el nombre de este 
boletín cuyo número 20 ha 
salido recientemente a la calle 
yen el que Isabel López, Jose 
Luis Nieto,Cati Maeso, Isabel 
Camarena o Esperanza 
Romero, entre otros, han 
escrito artículos entre los que 
prima la ecología y el medio 
ambiente. Luisa Alcazar es la 
directora de este Centro de 
Educación Permanente de 
Adultos. 

AR S 

• SOLIDARIDAD CON EL 
TERCER MUNDO EN 
MANZANARES 

Los días 12 y 13 de Abril 
Cáritas Interparroquial de 
Manzanares ha celebrado las V 
Jornadas de Sensibilización. 
Durante estas jornadas de 
Solidaridad con el Tercer 
Mundo Ana Jesús Gavela, 
responsable de Cooperación 
Internacional de Cáritas ha 
analizado las causas de la 
pobreza en el tercer mundo y el 
ex -defensor del pueblo y actual 
presidente de Unicef-España, 
Joaquín Ruiz Jiménez habló 
sobre esta organización. 

~~~~~~~======~~-----------
• NUEVA SEDE PARA LA 

OMIC DE 
LA SOLANA 

La Oficina Municipal de 
Información al Consumidor de 
La Solana ha estrenado una 
nueva sede en la cal le 
Cervantes. El delegado 
provincial de Sanidad, Ricardo 
Ruiz acompañado del alcalde 
so lanero, Nemesio de Lara y 
otras autoridades inauguraron 
las nuevas instalaciones el 
pasado martes 12 de Abril. La 
OMIC de La Solana lleva 
funcionando desde 1986 y es 
"una de las más instauradas de 
la región, encontrándose muy 
metida dentro del engranaje de 
los solaneras" según manifestó 
Ricardo Ruiz . 

• OBRASEN LA 
ANTIGUA CARRETERA 
DE ANDALUCIA 

Después de la Feria está 
prev isto que se inicien las obras 
de acondicionamiento que el 
Ayuntamiento de Manzanares 
tiene previsto Uevar a cabo en la 
antigua carretera de Andalucia, 
el tramo que va desde la ermita 
del Cristo de las Agonías hasta 
la Plaza de Toros. En las obras 
de esta zona de paseo, en la que 
también se construirá un carril
bici, se invertirán unos 70 
millones de pesetas que aportará 
el Fondo de Regional de Ayuda 
a los Municipios (FRAM). Los 
servicios técnicos municipales 
están ultimando la redacción de 
este proyecto en cuya ejecución 
se invertirán aproximadamente 
seis meses. 

• PERRERA MUNICIPAL 
PARA LA RECOGIDA DE 
ANIMALES 

El Ayuntamiento de 
Manzanares y la Asociación 
Protectora y Defensora de 
Animales y Plantas han firmado 
un acuerdo por el que el 
Ayuntamiento cede a esta 
asociación las instalaciones de 
la perrera municipal que 
recientemente se ha construído 
en la salida de Alcazar de San 
Juan. El Ayuntamiento 
subvencionará a esta asociación 
con 175.000 pesetas para que 
gestiones estas instalaciones en 
la que se recogerán los animales 
abandonados. La perrera 
municipal tiene capacidad para 
diez animales. 
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LOS VECINOS NO ACEPTAN LAS CONDICIONES 

L os vecinos del barrio del Padre Ayala de Ciudad Real están dispuestas a continuar con sus 
movilizaciones hasta que la Junta y el Ayuntamiento no atiendan sus propuestas y modifiquen las 

condiciones que les han impuesto para trasladarse a otras viviendas que se construyen para ellos en 
otros barrios de la ciudad. Las condiciones se consideran " abusivas". 

I • 

El realoJo del Padre Ayala, una 

En el barrio hay 
jubilados que solo 
cobran 23.000 
pesetas al mes y la 
mayoría de los 
jóvenes están en 
paro 

Los vecinos no 
aceptan las ayudas 
propuestas por el 
alcalde. 
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vez más en el aire 
espués de 
dar lalllas 
ilusiolles al 
barrio . . . 
¿De donde 
vaya pa
gar yo IO
do eso ?". 

María Josefa Gracia anda es
tos días tan confusa y disgustada 
como el resto de sus vecinos. 
En su casa viven seis personas. 
Su hermano, un hombre ya ma
yor, tiene que compartir un mi
núsculo dormitorio en el que 
tan solo queda sitio para dos li
teras, con sus tres sobrinos: 
Dos jóvenes y una niña de once 
años. Ninguno tiene trabajo. 
Su hijos están en paro desde 
hace tiempo y su marido, como 
ella, está enfermo. Desde hace 
meses viven con la ayuda que 
otros familiares pueden ofrecer
les. 

"No es justo lo que vall a ha
cer", dice. Y es que pese a su 
dramática situación actual no 
habían perdido la esperanza de 
poder marcharse en unas condi
ciones asumibles para su situa
ción de esos treinta y cuatro 
metros cuadrados que ocupan 
desde hace 35 años. En el ba
rrio del Padre Ayala son muchas 
las famil ias que no reciben in
gresos, muchos los jóvenes que 
se encuentran en paro desde ha
ce tiempo y muy pocos los que 
tienen un trabajo estable, por los 
que en cualquier caso suelen 
percibir salarios bajos. Un nú
mero importante de jubilados 
también residen en el barrio, al
gunos como Eugenia Gomez, 
con 76 años , solo reciben 

Los recinos te dieTan lada una caceTolada al equipo de gobiemo municipal el lunes , corlalOn 
la Tonda det Cannen el pasado tin de stmana. Estudian más morilizaciones. 

23.000 pesetas al mes. Así se 
desprendía de un estudio que la 
asociación de vecinos realizó el 
año pasado para conocer la rea
lidad social del barrio, de cara a 
establecer las condiciones del 
realojo que en un principio es
peraban poder negociar con la 
Junta. o ha sido así, las condi
ciones han sido impuestas por el 
gobierno regional y no parecen 
fácilmente modificables, pese a 
las protestas que los vecinos es
tán poniendo de manifiesto estos 
días. 

La familia de Josefa Gracia 
no es la única que se quedo pe
trificada al leer las condiciones 
que imponía la Junta de Comu
nidades. Prado Javega y su 
marido Agustín Herrera tam-

bién vieron como la ilusión de 
abandonar el barrio se desvane
cía por momentos. " ESlo es muy 
caro, 1l0sOlros esperaban/OS ell
Ire las ocho mil y las die: mil 
pesetas al mes". Las setenta y 
siete mil pesetas que cobra él en 
su trabajo y las veinticinco mil 
que percibe ella por invalidez 
no les permiten alimentar a sus 
cinco hijas y pagar la mensuali
dad que se les exige para poder 
trasladarse. En su casa aun no 
ha sido posible remodelar el ba
ño y un gran barreño de cinz 
es todo lo que tienen para ase
arse. No son la única familia. 

Las reducidas dimensiones de 
las viviendas, la insoportable 
humedad que sufren y que ha 
hecho enfermar ya a multitud de 
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Un estudio de la asociación de recinos rebelaba la dificil situación que riren la s familias. Muchos de ellos son jubilados o están en paro. 

niños, como el hijo de Nieves 
García, que a sus cinco años ha 
tenido que ser ingresado ya doce 
veces en el hospital por proble
mas bronquiales, y la fa lta de 
mínimas condiciones de habita
bilidad. han minado la moral de 
las ciento setenta familias que 
ahora mismo res iden en Vista 
Alegre. como se conoce al ba
rrio popularmente. 

~~~ EXIGENCIAS 

El realojo que las autoridades 
munic ipales les venían prome
tiendo desde hace más de diez 
años no parece que vaya a ser 
ni mucho meno tan fácil como 

todos esperaban. Una comisión 
de vecinos se reunió el miérco
les en el barrio con el alcalde 
Nicolás Clavero para plantearle 
sus reivindicaciones y conocer 
las ayudas que se están estu
diando desde el Ayuntamiento, 
pero el encuentro no fue para los 
vecinos nada satisfactorio. " Es
tamos muy decepciollados , 110 

hacemos más que retroceder, así 
que las posturas están cada ve: 
más distantes", dice Prado Ca
ballero, la presidenta de la aso
ciación de vecinos. En el Padre 
Ayala no se conforman con las 
propuestas municipales: Reducir 
a la mitad los alquileres de las 
familias cuyos ingresos no su
peren el salario mínino interpro-

Los vecinos quieren 
mensualidades que 
no sobrepasen las diez 
mil pesetas y no 
aceptan la entrada 
que se les exige para 
optar a una vivienda 
en propiedad. 

CONDICIONES 
INASUMIBLES 

Los vecinos del Padre Aya
la se quedaron de piedra ha
ce algunos días cuando reci
bieron una carla del alcalde 
en la que se les detallaban las 
condiciones en las que podrí
an acceder a una de las vi
viendas que la Junta de Co
munidades construía en la 
Granja y Pío XlI. El gobier
no regional valora las casas 
que ahora ocupan en un mi
llón cien mi I pesetas. Este di
nero se descontaría del pre
cio de la nueva vivienda. 
tanto si se adquiere en pro
piedad como si se accede a 
ella en régimen de alquiler. 
Además exige a los que pre
tendan la primera opción una 
entrada inicial que oscila en
tre las 128.000 pesetas y las 
196.000, dependiendo del ta
maño de las viviendas. 

A los propietarios actuales 
del Padre Ayala que deseen 
adquirir una nueva casa tam
bién en propiedad se les im
pone una mensualidad que 
varía entre las 18.000 pesetas 
y las 31.000, en función de 
que adquieran una vivienda 
de dos. tres o cuatro dormito
rios. Si estos deciden mar
charse en régimen de alquiler 
tendrán que pagar en cambio 
entre 10.600 pesetas y 
18.200. 

Para los que ahora mismo 
se encuentran en régimen de 
alquiler y deseen comprar 
una de las casas que constru
ye la J unta se les impone una 
mensualidad de entre 24.600 
pesetas y 37.600 y a los que 
prefieran seguir como inqui
linos se fija una mensuali
dad de entre 14.300 pesetas y 
21.800. 

Las familias aseguran que 
no pueden asumir ese coste 
de ninguna forma y exigen a 
la Junta de Comunidades que 
modifique sustancialmente 
estas condiciones económicas 
que según explican les resul
tan "inasumibles". En el ba
rrio se recuerda una y otra 
vez la situación precaria que 
padecen la mayoría de las fa
milias. 
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fesional y ofrecer gratis vivien
das a los jubilados que al falle
cer pasarían de nuevo a dispo
sición de la Junta. Esta revista 
ha podido saber también que el 
equipo de gobierno socialista es
tudia con el resto de grupos mu
nicipales la posibilidad de con
ceder una ayuda de 
cuatrocientas mil pesetas a cada 
una de las familias que se trasla
den, si bien con la condición de 
que la mitad de ello se destine 
al pago de la entrada inicial que 
exige la Junta de Comunidades. 

Los vecinos por su parte no 
quieren ni oir hablar de entradas 
y dicen que tan solo pueden asu
mir un pago mensual de entre 
ocho y diez mil pesetas. Además N 

recuerdan los acuerdos verbales !j! 
que alcanzaron con el anterior ~ 
alcalde, Lorenzo Selas, según ~ 
los cuales el Ayuntamiento asu- ~ 
miría parte del traslado y se en- ~ 
cargaría de gestionar la instala- ~ 
ción de servicios , como el " 
teléfono o el agua, con más faci
lidades. Nicolás Clavero dice 
que a él no le constan esos 
acuerdos y que en cualquier ca-
so el Ayuntamiento ya ha ofreci
do una ayuda a las familias. 

~~~ APOYOS 

Al cierre de esta edición en el 
barrio continuaban estudiando 
las movilizaciones que realiza
rán en los próximos días como 
protesta a las condiciones que se 
les imponen y que se sumarán al 
corte de tráfico que efectuaron 
en la ronda del Carmen y a la 
cacerolada que le dieron al equi
po de gobierno el pasado lunes 
a las puertas del Ayuntamiento. 
Este mismo viernes, una vez 
cerrado este número, tenían pre
visto desplazarse hasta la Dele
gación de Política Territorial pa-
ra exigir una entrevista con su 
responsable, Juan Hidalgo, 
con el fin de mostrarle sus rei
vindicaciones y exigirle un cam
bio radical en la postura que 
mantiene la Junta de Comunida
des. 

En la barriada del Padre 
Ayala cuentan con el total apo
yo de la parroquia San Juan de 
Avila y de momento con el de 
los tres grupos municipales de 
opos ición. Desde Izquierda 
Unida se han propuesto algunas 
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medidas como recalificar el sue
lo de Vista Alegre, que en prin
cipio se contempla como zona 
verde en la revisión del Plan Ge
neral de Ordenación Urbana, 
convirtiendolo en zona residen
cial, de modo, explica la conce
jala, Elena González, que las 
plusvalías que esto pudiera ge
nerar se añadan a la indemniza
ción que las familias percibirían 
por sus viviendas. Desde esta 
agrupación se pide que tan solo 
se cobre el precio de coste de la 
nueva vivienda. y se de más 
tiempo para pagarlas. " Si de 
verdad d se ha querido llevar 
una política social no es la más 

adecuada el presentar alquileres 
que e rondan las cuarellfa mil 
pesetas", dice la concejala. 

Desde el Partido Popular 
también se ha criticado eneroi-b 

camente la negociación que el 
Ayuntamiento ha realizado con 
la Junta de Comunidades para 
este realojo y que tachan de "pe
simas", a la vez que se quejan 
por no haber podido participar 
en ellas, El PP exige mensuali
dades más bajas, ayudas para el 
traslado, un aumento de la canti
dad de tasación de los pisos ac
tuales y un plazo mayor para 
pagar las casas nuevas. 

• P.P. 

Izquierda Unida ha 
propuesto que se 
recalifique el suelo 
del Padre Ayala 
como zona 
residencial. 

Los vecinos cuentan 
con el apoyo de la 
parroquia de San 
Juan de Avila y de 
los tres grupos de 
oposición municipal 
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UTILIZABA EL LOGOTIPO DE 11 LO QUE NECESITAS ES AMORII 

Antena 3 TV denuncia a un 
club de alterne 

n club de 
alterne de 
Argamasi
lIa de Ca
latrava, 
que aún 
no tiene 
l icencia 

de apertura, ha sido denunciado 
por el gabinete jurídico de An
tena 3 TV, por utilización ilegi
tima del nombre y logotipo de 
su exitoso programa dominical , 
conducido por la extremeña 
Isabel Gemio, " Lo que necesi
ras es amor". 

Esta rocambolesca y pícara 
historia, posiblemente hubiera 
pasado desapercibida para la 
cadena privada de televisión, si 
una vecina de dicha localidad 
no les hubiera ll amado muy 
molesta por que un local de ta
les características se llamara 
igual que su programa de tele
visión preferido. 

Una representante del gabi
nete jurídico de la cadena tele
visiva, la encargada de tribuna
les, se personó en Argamasi lla 
de Calatrava y tras comprobar 

que efectivamente se había uti
lizado el nombre y logotipo del 
programa, reali zó un reportaje 
fotográfico y presentó denuncia 
en el cuartel de la Guard.ia Ci
vi l de la mencionada pobla
ción; denuncia que posterior
mente pasó al juzgado de 
guardia de Puertollano, quien 
se encargará de eval uar la si
tuación y proceder a dictaminar 
el grado de responsabilidad que 
los propietarios del local pue
dan tener por la utili zación ile
gítim a y los posibles daños 
causados a la imagen del pro
grama y de la empresa que lo 
emite. 

Iiiliilii MUCHO MORRO 

BISAGRA se puso en con
tacto con la representante de 
Antena 3 TV que investigó el 
caso, quien informó que" si no 
nos lo comenta una sellora del 
pueblo hubiéramos tardado 
tiempo en detectar esa utiliza
ción ilegal que estaban reali
zando en ese club de alterne, 

aunque más tarde o más tem
prano habríamos tenido noti
cias al respecto. No es la pri
mera vez que nos ocurre que 
alguien UTilice marca y logOTi
po de algún programa , pero 
puede que ningún caso haya si
do ran descarado como éSTe, 
sin duda alguna ha sido el de 
más morro que nos ha ocurri
do, ya que por las peculiarida
des del local que ha plagiado 
"Lo que nesiras es amor" , el 

Antena 3 TV piensa 
que los propietarios lo 
habian hecho 
intencionadamente. 

Los propietarios 
aseguran que lo 
hicieron sin mala 
intención. 

dO/ío a la imagen que nos hu
biera ca usado hubiera sido 
mucho. Ese club de alterne es 
un local grandisimo, con ban
derolas de España , de la Co
munidad Europea y de CaSTilla 
La Mancha , puesto que está 
instalado en una antigua fabri
ca de muebles y parece un edi
ficio de las naciones unidas. Lo 
más COnTundenTe hubiera sido 
poner una querella criminal, 
pero rampoco queremos ir de 
prepOTentes, ni es nuestra in
Tención hacer sangre, dejare
mos que sea el propio juzgado 
quien decida". 

Iiiliilii "NOS GUSTO EL NOMBRE" 

Por su parte, la mujer de Ma
nolo, propietario del local, en 
ausencia de su marido, aseguró 
a esta revista que" no fue nues
tra intención el aprovecharnos 
del éxito del programa que pre
senta Isabel Gemio. Si lo pusi
mos es porque el nombre y el 
logOTipo le gUSTó a mi marido, 
pero sin más. La prueba está 
que cuando a los pocos días , 
esrando en la peluquería , mi 
marido se enteró que Antena 3 
TV se podía querellar COnTra 
nOSOTros por haberlo wilizado, 
decidimos quitarlo para eviTar
nos problemas. Y lo hicimos 
voluntariamente, sin que nadie 
nos lo exigiera, ni la cadena de 
Televisión, ni la Guardia Civil". 

La propietaria también afir
mó que el local todavía no ha
bía sido abierto al público, ya 
que" Toda vía no Tenemos el 
permiso de aperTura. Solamen
te lo abrió mi marido un par de 
días, para que lo vieran los 
amigos, pero no en plan nego
cio. El local lo hemos dejado 
muy boniTO, como una sala de 
fieSTas y no solo como un club 
de alterne. Todavía no sabemos 
ni como lo llamaremos, ni 
cuando lo abriremos definiTiva
mente , eso lo decidiremos 
cuando nos den el permiso de 
apertura, mientras tanto segui
rá cerrado, Por que nOSOTros 
no queremos problemas de nin
gún Tipo , y lamentamos mucho 
las moleSTias que involuntaria
mente hemos podido originar
le, tamo a Antella 3 TV como 
a algunos vecinos", 

• JULIO BARBERO 
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La asociación de cazadores de Calzada de Calatrava y la de propietarios de 
tierra están interesados en gestionar la próxima temporada los recursos 
cinegéticos de la población, que vienen reportando a la localidad unos 

beneficios cercanos a los treinta millones de pesetas en los últimos años. La 
disputa que mantienen ha provocado denuncias, acusaciones y multas. 
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GUerra abierta por la 
caza en Calzada 

a polémica 
que desde 
hace tiempo 
se vive en 
Ca lzada de 
Calatrava 
por la explo

__ "1 tación cine-
gética del término municipal 
no acabó tampoco este año a 
la par que la última temporada 
de caza el pasado mes de fe
brero. 

Dos asociaciones del pueblo, 
la de cazadores y la de propie
tarios de tierras, Asoproca, se 
disputan estos días y seis me
ses antes de que vuelva a 
abrirse la veda la gestión de 
la caza en la masa común del 
pueblo, una vez que Orojeo, la 
empresa que desde hace años 
gestionaba estos recursos , se 

dieron de baja como titular de 
los cotos de la localidad ante 
la delegación de Agricultura. 
Sea una u otra asociación, será 
la primera vez que una agrupa
ción de Calzada gestione este 
asunto, ya que en los últimos 
treinta años han sido empresa
rios foráneos los encargados 
de hacerlo. 

~~~ APOYOS 

La pugna, sin embargo, pa
rece tener en principio claros 
vencedores, aunque los adver
sarios no estén dispuestos a 
aceptarlo tan fác ilmente. El 
presidente de Asoproca, eme
sio Alberto, asegura que la 
asociación que representa ha 
conseguido ya que al menos 

Los cazadores ya quisieron gestionar los recursos cinegéticos de Calrada la 
pasada temporada. 

Nemesio Alberto, presidente de Asoproca, la 
IISIIciación de propietarios de tie"as. 

mil ciento cincuenta propieta
rios de la localidad les cedan 
los derechos y obligaciones 
generados por la caza sobre 
sus tierras la próxima tempo
rada, que comenzará en octu
bre. Las fIrmas de mil treinta 
de ellos, según apunta, se han 
acompañado junto al resto de 
la documentación que se ha 
presentado ante la Delegación 
de Agricultura para solicitar la 
titularidad de los cotos de caza, 
el resto se han recogido poste-
riorrnente. 

La asociación de cazadores 
también ha logrado captar el 
apoyo de unos cien propieta
rios di spuestos a que sea ésta la 
organización titular del coto 
durante la próxima temporada. 
Además desde su directiva se 
acusa a Asoproca de lograr 
algunos de sus apoyos de un 
modo un tanto irregular, ha
ciendo firmar a los propieta
rios una especie de documento 
con el que además de solicitar 
el pago por los terrenos que 
durante la pasada temporada 
arrendaron a la empresa que 
obtuvo la explotación cinegéti
ca, se comprometían a que 
Asoproca realizase "en Sil nom
bre todas las gestiones que 
procedan para la legali:ación 
del coto de caza que se prelen
de hacer por Asoproca". 

Nemesio Albeno, por su par
te, ha desmentido estos extre
mos y asegura que la asocia
ción que representa tan solo 
ofreció a los propietarios que 
lo deseaban la posibilidad de 

• 

, . 

I 
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ges li onarles el cobro por el 
arrendamiento de sus ti erras 
para facilitarles el trámite ante 
el arrendatario. Asoproca tenía 
previsto además reunirse esta 
semana con el gerente de esta 
empresa, Emi lio Piñuela , para 
ex igirle el pago de más de 
trescientas hectáreas que no se 
han abonado aún, en pane se
gún reconoce éste, por descui 
do de los propietarios que han 
tenido más de cuatro meses 
para cobrar el arrendamiento. 
Directi vos de la sociedad de 
cazadores también se han pre
ocupado por este tema y han 
recogido firmas en las últimas 
semanas entre los impagados 
para solicitar el abono inmedia
lO. 

(j)(j)(j)MUL lAS 

Mejorar la gestión de los 
recursos cinegéticos de Calza
da, que vienen reponando a la 
localidad unos treinta millones 
de pesetas al año, según direc
tivos de la asociac ión de caza
dores, es la intención qu e 
muestran ambas asociaciones a: 
para interesarse por la titulari 
dad de los cotos. así como la 
desconfianza que ambas man
tienen entre sí a la hora de ga
ranti zar los derechos que cada 
una representa. 

A Asoproca no le gusta nada 
el modo en que se han gestio
nado otros cotos sociales que 
conocen y creen que con su 
gesti ón protegerán mejor los 
derechos de los agricultores sin 
dañar a los cazadores. Estos, 
por su pane, se ofrecen como 
expenos en la materia para ga
ranti zar una gestión adecuada, 
y temen que entre tanta polé
mica en octubre no haya caza 
ni dinero para el pueblo o que 
el ColO quede libre al fin al y 
entre unos y otros ternüne por 
arrasarse la riqueza de que dis
ponen. 

Por eso el presidente de la 
asoc iac ión que represent a a 
más de trescientos cazadores 
indica que " eSfal/1OS condel/a
dos a el/tel/dernos, porque si 
110 veo mal f llluro para el pue
blo". Jose Antonio Díaz ase
gura que su asoc iación puede 
pagar el arrendanliento de las 
tierras y no quiere que vuelva 

'lA 
El Gobierno Civil ha 
impuesto veintiocho 
multas de mil y 
cinco mil pesetas a 
cazadores de 
Calzada. 

La asociación de 
cazadores acusa a 
Asoproca de 
presionara 
propietarios para 
conseguir su apoyo 

a suceder lo que el pasado año, 
"que Ul/ OS ca:abal/ gratis y 
Olros l/O podíamos hacer na
da" . Para emesio Alberto 
esta acusación no tiene funda
mento. porque los propietarios 
de modo individual pu eden 

conseguir todos los permisos 
de caza que quieran con la em
presa arrendataria. 

Las denuncias y acusaciones 
se han sucedido a lo largo de la 
pasada temporada. Hace solo 
unas semanas el Gobierno Ci
vil imponía veintiuna multas 
de mil peseta y otras siete de 
cinco mil a cazadores de la lo
calidad a los que la Guardia Ci
vil denuncio el pasado mes de 
diciembre por entorpecer una 
cacería. Desde la directi va no 
se reconoce este extremo y se 
asegura que tan solo trataban 
de ll amar la atención de las 
personas que la pasada tempo
rada tenían arrendada la caza 
para exigir que les respetasen 
ciertos pennisos que tradicio
nalmente venían concediendo
se a los cazadores del pueblo 
para cazar el pelo. Aunque la 
reivindicación fue aceptada fi 
nalmente por Emilio Piñuela 
el confl icto no ceso y en Cal
zada la caza sigue siendo tema 
de discus ión. 

• P.P. 

CAOS CON LA 
DOBLE CESION 
DE OROJEO EN 

CAUADA 
La polémica surgida en 

Calzada por la gestión de 
la caza se remonta dos 
temporadas atrás, cuando 
Orojeo, la empresa que en 
los últimos años administra
ba los recursos cinegéticos 
de la localidad decidió 
abandonar esta actividad en 
el pueblo y por tanto invali
dar el arrendamiento que 
había suscrito con los pro
pietarios de las tierras hasta 
1996. en vinud de un con
trato privado que se firmó 
en 1989. 

Los propietarios de tie
rras se llevaron toda una 
sorpresa en julio del pasado 
año al comprobar que Oro
jeo había cedido sus dere
chos y obligaciones sobre 
los cotos que se forman en 
la masa común del término 
municipal a la sociedad de 
cazadores. mediante un 
acuerdo que miembros de 
ambas entidades ratificaron 
en presencia del alcalde, 
Francisco Espinosa. Aco
giendose a la claúsula once 
del contrato que Orojeo fir
mó en 1989 con los propie
tarios para el arrendamiento 
de sus tierras. éstos consi
guieron que el gerente de 
esta empresa. Jesús Muela 
Lozano, cediese a su vez, 
pero sin anular el contrato 
establecido con los cazado
res, la explotación cinegéti
ca del pueblo a Asoproca. 
La doble cesión avivo aún 
más la polémica. 

A la vista de las dos 
solici tudes que ambas aso
ciaciones presentaron ante 
la Delegación de Agricultu
ra para obtener la titulari
dad de los cotos, esta insti
tución decidio rechazarlas 
y exigir que Orojeo cont i
nuase como titular. Fue en
tonces cuando la empresa 
nombró gerente a Emilio 
Piñuela y éste pudo así 
quedarse con el arrenda
miento de la caza durante la 
última temporada . 
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CRISIS ENTRE LOS SOCIALISTAS DE PUERTOLLANO 

Juliá cada vez más 
lejos de la alcaldía 

adie quie
re hacer 
ya decla
raciones 
compro
metidas 
en públi
co, pero 

la tensa espera con que se 
aguardan los próximos congre
sos provincial y local del 
PSOE no puede disimularse 
tan fácilmente. adie duda, eso 
si, que serán claves para el fu
turo de los socialistas en Puer
tollano. La alcaldía de esta ciu
dad será uno de los asuntos a 
decidir en ellos, sobre todo en 
el último que tendrá lugar en 
mayo. 

La difícil situación que 
atraviesa el grupo municipal 
socialista se hace cada vez 
más insoportable, tanto para el 
recién llegado alcalde, Manuel 
Juliá Dorado, como para al
gunos de los concejales que no 
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comparten "su estilo de go
bernar", menos dialogante, di
cen, que el de su antecesor 
Santiago Moreno. A algunos 
no les está gustando nada que 
Juliá trate de acaparar todas 
las competencias municipales 
y tome importantes decisiones 
sin contar con el resto de 
compañeros. Ese, dicen, "es el 
problema deJondo". 

(j)(j)(j) DERRDTA 

Su repentina decisión de su
primir algunas de las funciones 
más importantes del concejal 
de personal, Juan Antonio Fer
nández Pacheco, horas des
pués de que la lista de delega
dos al congreso provincial que 
encabezaba resultase derrotada 
en la Asamblea Local por la 
del consejero de educación, 
Santiago Moreno, apoyada 
por varios concejales , entre 

ellos Femández Pacheco, solo 
vino a minar aún más los áni
mos del grupo municipal socia
lista, ya de por si dividido 
desde que la dirección pro
vincial y local del Partido im
puso a Juliá como sustituto de 
Santiago Moreno el pasado 

mes de septiembre, sin respetar 
además el orden en el que los 
concejales se presentaban en la 
lista que ganó las elecciones 
del 91. Ya en aquel momento 
Casimiro Sánchez Calderón, 
el concejal entonces de educa
ción y cultura y mano derecha 
de Santiago Moreno, decidió 
abandonar esta concejalía y la 
liberación que disfrutaba des
de el comienzo de la legislatura 
para reincorporarse a su traba
jo como profesor en un colegio 
de Puertollano. 

~(j)(j) DIMISIDN 

La tensión que se vive en 
el grupo municipal socialista 
ha llevado al alcalde a plante
arse más de una vez en las úl
timas semanas y sobre todo 
tras la polémica Asamblea de 
marzo la posibilidad de pre
sentar la dimisión, a la vez que 
sugería en manifestaciones 
efectuadas a esta revista que 
"el que no no este de acuerdo 
conmigo que presenta la dimi
sión". 

La marcha del alcalde antes 
de que finalice la legislatura 
no parece, sin embargo, proba
ble. Responsables del Partido 
a nivel provincial y local no 
ven con muy buenos ojos que 
una ciudad como Puerto llano 
cambie tres veces de alcalde 
en solo ocho meses, ni siquiera 
desde el sector que más se 
opone a Manuel Juliá, aunque 
estos días algunos de sus riva
les políticos no negasen con 
tanta rotundidad como hace 
algunas semanas esta posibili
dad. 

En cualquier caso los resul
tados del congreso provincial 
que se celebrará esta semana 
y sobre todo lo que ocurra en el 
local serán decisivos para la 
situación en la que Juliá queda
rá al frente de la alcaldía y los 
apoyos con las que contará pa
ra encabezar la lista de las pró
ximas municipales que se cele
brarán dentro de un año. Sus 
posibilidades, después de que 
resultase derrotado por el se
senta por ciento de los afilia
dos en marzo, se reducen al 
mínimo en estos momentos. 

Una vez que el actual secre
tario local del PSOE, Ramón 

I 
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Fernández Espinosa, se ha 
visto obligado a abandonar, 
muy a su pesar por cierto, el 
cargo que ahora ocupa al haber 
sido nombrado es ta semana 
nuevo gobern ador civil de 
Guadalajara, a Manuel Ju liá 
no le quedan muchos apoyos 
incondicionales estos dias. 
Aunque el alcalde de Puerto
llano aun no ha decidido si 
presentará o no una lista para 
aspirar a la secretaría local no 
parece que le queden muchas 
alternativas para poder sobre
llevar el cargo que ahora ocu
pa. 

Dada su si tuación solo le 
queda intentar ganar a su ad
versario político, Casimiro 
Sánchez Calderón, que ya ha 
anunciado su intención de en
cabezar una lista al congreso 
local, para obtener el respaldo 
suficiente que le permita salir 
adelante con el cargo que aho
ra ocupa. Si sale derrotado su 
situac ión puede ser más que 
crítica y será solo cuestión de 
tiempo el que abandone el 
Ayuntamiento. Aunque Fernán
dez Espinosa no ha querido 

NO A LAS AFILIACIONES MASIVAS EN 
LA ASAMBLEA SOCIALISTA 

El Comité Local del Partido Socialista de Puertollano de
cidió por unanimidad en su reunión del pasado dia cuatro 
no aceptar ninguna de las úl timas solicitudes de afiliación 
que han llegado a la sede de la calle Aduana hasta que no se 
celebre el Congreso Local de mayo, en el que se renovará la 
dirección de la Asamblea de esta agrupación. La resolución 
se toma después de que se recibiesen más de cien solicitu
des de ingreso en tan solo un par de semanas y que entre ellas 
apareciesen familias enteras interesadas en pertenecer de re
pente al PSOE , sin que además desde el Comité Local se 
hubiese lanzado ninguna campaña especial de afiliación. Ra
món Fernández Espinosa, el secretario local, no recuerda que 
en la agrupación se hubiese producido antes una situación pa
recida, aunque el fenómeno de las afiliaciones masivas, dice, 
"siempre intenta aflorar" cada vez que se avecina un con
greso o una situación decisiva para la Asamblea. 

y es que los ánimos se presentan más que caldeados de 
cara al próximo Congreso. En el Partido hay quien opina que 
la integración no resolverá los problemas de la agrupación 
de Puertollano, en la que el sector más renovador encabeza
do por el consejero de educación, Santiago Moreno y Casi
miro Sánchez Calderón, y el más ortodoxo de Fernández Es
pinosa y Manuel Jul iá, mantienen desde hace años un fuerte 
enfrentamiento personal y político. Según ha podido saber es
ta revista, desde ambos sectores se han promovido afiliacio
nes masivas para asegurase el triunfo a la secretaria local. 

adelantar la postura que tomará 
en el congreso y solo afirma 
que estará al lado de quien se 
muestre a a favor de la integra
ción, no parece probable que 
vaya a dar su apoyo a Sánchez 
Calderón, un hombre que des
de hace años viene mostran
dose muy crítico con su actua
ción. 

El congreso sociali sta de 
Puertollano se avecina más que 
movido. La forzada integra
ción que Jose María Barreda 
promovió en el congreso ante
rior para intentar limar dife
rencias entre los que entonces 
aspiraban a la secretaria local, 
Fernández Espinosa y Santiago 
Moreno, no parece posible en 
esta ocasión. Los dos sectores 
rivales están dispuestos a im
ponerse como sea, aunque de 
momento ninguno quiera anti
cipar acontecimientos. En cual
quier caso la afiliación masiva 
que desde uno y otro sector se 
pretendió realizar en los últi
mos días no les ha reportado 
ningún beneficio. 

• P_P. 

4 NOVEDADES MUNDIALES 

Venga a ver lo gue 
otros coches no tienen. 

Volvo Serie 800 

Motor transversal de 5 cilindros, 20 válvulas y 
I 70 caballos. Suspención trasera Deltalink. 
Cinturones de seguridad autoajustables y SIPS 
.(sistema de protección contra impactos laterales). 
Estas son las novedades mundiales que presenta 
el Volvo 850 GLT. Además incluye ABS, 
AIRBAG y climatizador manual de serie. T odo 
esto y mucho más es lo que tiene el Volvo 850 GL T. 
Y es lo que otros coches VOLVO 
no tienen. Venga a verlo. Respuesta segura. 

PretIO recomeoclado YoI" 150 GlT desde 4.490.000 Ptas tlmpue!>to de matriculacIÓn. LV.A y triWlsPOfle Inclutdos) 

Concesionario oficial: TALLERES ORTEGA Ctra. Valdepeñas, si n. 
Te!.: 22 04 90. 
CIUDAD REAL. 
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El Ayuntamiento del Viso ha realizado las obras para colocar en las "parcillas" las cadenas donadas por el Museo Naval 

E n Viso del Marqués han causado un gran malestar las obras que se están realizando en los aledaños 
de la iglesia "Nuestra señora del Valle" . Y tampoco han sentado nada bien las reformas que se han 

llevado a cabo en el interior de la Iglesia. La razón es que muchos viseños piensan que estas obras se 
han realizado a petición de la famüia López Quesada-Abelló, propietaria de la finca "El Campillo" 

ante la boda de Blanca López Quesada Abelló, sobrina del empresario Juan Abelló, que se celebrará 
en esta iglesia el próximo 14 de mayo. 

El Viso cambia de imagen para la 
boda de la sobrina de Abelló 
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lanca Ló
pez-Quesa
da Abelló, 
sobrina del 
empresario 
Juan Abe
lió, ha ele
gido la igle

sia de Viso del Marqués para 
casarse con Gustavo Gabarda 
el próximo 14 de Mayo. La fa
milia López-Quesada Abelló 
es la propietaria del "Campi 110 
de San Ju an" , una finca de 
2.800 hectáreas situada a 15 ki
lómetros del Viso que compra
ron hace 23 años. 

El anuncio de esta boda no 
ha pasado desapercibido entre 
los viseños,aunque la relación 

de esta fam ilia con los habitan
tes del Viso prácticamente es 
inexistente, como tampoco lo 
han hecho las reformas que se 
han realizado en los aledaños 
de la igles ia y en su interior. 
Las obras han causado malestar 
entre los viseños porque pien
an que se han llevado a cabo a 

petición de la familia López
Quesada ante la boda. 

Sin embargo .tanto el alcai
de, Man uel Angel Alca id e, 
como el párroco de la iglesia, 
Gregorio Loro, niegan que es
tas reformas obedezcan a los 
deseos de esta familia. El alcaI
de de Viso del Marqués señala 
que las obras se han realizado 
para aprovechar unas cadenas 
de hierro fundido donada por 

el Museo aval a este munici
pio tras la petición realizada 
por el párroco. Las cadenas se 
han colocado en las "parcillas" 
construídas frente a la iglesia y 
de paso se ha modificado su es
tructura "para adecuarla a la 
de los machones de la fachada 
de la iglesia", comenta el pá
rroco. 

Las obras también se están 
realizando en el suelo de los 
accesos a la iglesia, donde se 
están poniendo "guijarros". 
Segú n el alca lde,el Ayunta
miento va a gastar en estas re
formas aproximadamente 
700.000 pesetas. 

Para el párroco la casualidad 
ha querido que las obras hayan 
coincidido con la próxima bo-

L-_____________________________________________________________________ .~ 
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El cura de Viso del Marqués, Gregario Loro, come muy a menudo con la familia López Quesada en la finca 
"El Campillo' Los no,ios han pedido que sean retiradas las banderas que hay coto 

gadas en el lecho de la iglesia 

da de Blanca López-Quesada 
"pero estas obras son la con ti
/lllOción de las que se iniciaron 
durante la transición democrá
tica pero que no se finalizaron 
en las siguientes legislawras". 

e(j)(j) ALFOMBRA 

El interior de la iglesia tam
bién está sufriendo alguna va
riación. El cura ha encargado 
que se construya un entarimado 
en el altar, con el objetivo de 
que a él pueda subir un mayor 
número de personas. La tarima 
se ha cubierto con una alfom
bra roja que también ha sido 
donada por el Museo Naval. 

Gregorio Loro, al que une 
una gran amistad con la familia 
López-Quesada de de que hace 
veinte años llegara al Viso , 
también niega que estas refor
mas se estén realizando para 
esta boda y que esta familia 
haya pagado los gastos que, se
gún él, por el momento va a su
~ragar la parroquia. Aunque 
eso sí, el párroco cree que la 
¡amilia va a dar un donativo a 
~a iglesia que se destinará a fi
nanciar estos arreglos. 

Gregorio Loro sí reconoce 
que la iglesia ha sido visitada 
por decoradores amigos de la 

nov ia para decorar la ig les ia 
para la ceremonia y que se han 
pedido algunos requisitos. 

Entre otros, suprimir las ban
deras que desde hace un tiem
po se han colocado en el techo 
de la iglesia por expreso deseo 
del cura. Estas banderas mari
nas también fueron donadas 
por el Museo aval a esta 
iglesia. al igual que la megafo
nía de un barco, a la que sin 
embargo D.Gregorio no ha en
contrado ninguna utilidad. 

La iglesia Nuestra Señora del 
Valle está situada junto al Pala
cio del Marqués de Santa Cruz, 
en el que se encuentra el archi
vo de la Marina. Ambos edifi
cios han sido declarados con
junto histórico-artístico por lo 
que hay quién cuestiona la 
idoneidad de las obras que se 
han llevado a cabo en este en
torno. 

Pero el alca lde no entiende 
que se pueda realizar ninguna 
objeción a este respecto. "Al 
tratarse de una reconsf/"llcción 
el AyunfamienfO no ha fenido 
que pedir permiso para llevar 
a cabo las obras", señala. 

(j)(j)(j) PREPARATIVOS 

Mientras tanto, la fami lia 

El Ayuntamiento y el 
párroco niegan que 
las obras se hayan 
realizado a petición 
de la familia López
Quesada Abelló 

López-Quesada Abelló conti 
núa con los preparativos de la 
boda. A la ceremonia religiosa 
que se celebrará a la una de la 
tarde del sábado 14 de mayo le 
seguirá una comida en la finca. 
El Motel Meliá El Hidalgo de 
Valdepeñas se encargará de 
servir la comida a los invita
dos, entre los que por supuesto 
se espera al tio de la novia, 
Juan Abelló. 

En la finca que hace más de 
veinte años compraran Jose 
Luis López de Quesada y Mara 
Abelló , a la que acuden muy a 
menudo a cazar, se servirá la 
com ida al aire libre, bajo una 
carpa que se instalará para ese 
día. Blanca López-Quesada ha 
preferido que la ceremonia se 
celebre en la Iglesia del Viso 
en lugar de la pequeña capilla 
de la que también di spone la 
finca. Una ig les ia por cierto 
cargada de historia. Tal y como 
reza en una placa , en 1504 en 
ella reposó durante dos días el 
cuerpo de Isabel la Católica ca
mino de Granada. Y en ella es
tuvieron durante muchos años 
los restos de D. Alvaro de Ba
zán. Además en su coro toda
vía pemlanece su famoso coco
drilo. 

• TERESA GONZALEZ 
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o Puri, espera 
la ocasión 

Puri combina su trabajo en el 
Ayuntamiento de Ciudad Real 
con su entusiasmada pasión por 
la canción. Tiene grabado un 
disco que lleva como un pan 
debajo del brazo en espera de 
que un oido con talento se lo 
apropie para hacerle la 
promoción que se merece. Diez 
canciones sin desperdicio 
aguardando la ocasión. De 
momento ella canta allí donde 
la llaman y agrada siempre. 

El pasado viernes, dia 15, 
tuvo lugar una gran fiesta 
conmemoración y un concu
rrido vino de honor servido 
en un céntrico restaurante 
de la capital, para celebrar 
los 70 años de vida del club 
de fútbol Manchego.Una fe
cha importante para un club 
que está en uno de los mo
mentos más importantes de 
su dilatada historia al poder 
alcanzar en la presente tem
porada el ascenso a la segun
da división. El equipo se en
cuentra en uno de sus 
mejores momentos de forma. 
Además tuvieron lugar diver
sas actividades de motos, 
gracias a la colaboración de 
diversos motoclubs de la 
provincia. 

o "El Circo" ,comida y viaje a Italia 
Más de un centenar de miembros de la Peña "El Circo", de 
Torralba de Calatrava, se dieron cita en la ermita de San Isidro 
para celebrar la tradicional comida de hermandad, despúes de los 
pasados éxitos camavaleros. Acompañados por la alcaldesa de la 
localidad y por los amigos de la peña "lomar Pardo Tavera" de 
Femáncaballero cocinaron sabrosas viandas campestres, regadas 
con vino de la tierra, antes de votar democráticamente el país que 
visitarán en su próximas vacaciones. Al fInal , ganó Italia. 
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o Su media naranja de Almadén 
María del Carmen Rodríguez y Santiago Beamud Nieto 
son estos días la pareja más de moda de todo Almadén. En 
el pueblo todo el mundo sabe que el popular matrimonio ha 
viajado hasta Madrid para participar en el programa
concurso de Tele 5 "Su media naranja", donde aliado del 
calvorota de Jesús Puente y del resto de concursantes han 
conseguido una destacada participación. Pero, lo más 
importante de todo ha sido la experiencia televisiva 
inolvidable y las nuevas amistades que siempre se 
consiguen. 

o Café teatro 
en Almagro 

Con motivo del dia mundial 
del teatro, el grupo de teatro 
"Candilejas" de Almagro 
tuvo la original iniciativa de 
esceniftcar un café teatro en 
el marco de la hospedería 
municipal. La propuesta 
ideada por el director del 
grupo, Santiago García 
Salazar constituyó, además 
de una divertida velada, un 
claro ejemplo de lo mucho 
que se puede hacer sobre un 
escenario. 
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OFinal de 
modelos en 
Daimiel 

Quienes la siguen de cerca 
comentan en "Petit comité" la 
espectacular evolución física y 
profesional de Ruth Flores, una 
de las modelos manchegas más 
prometedoras. quien no para de 
hacer "castings" y pruebas hasta 
que un dia le llegue esa 
oportun idad que le hace falta. 
Mientra tanto el próximo sábado 
23 de abril , se presentará a la fina l 
de "top mode!" regional que se 
celebrará en la di scoteca Akópalis 
de Daimiel organizada por la 
agencia de modelos toledana "Top 
lnstaine" que tendrá que trasladar 
una delegación a Ciudad Real 
ante la cantidad de solicitudes. 

= 
Los dias 
contados 

ANGEL N. VELDuaUE 

Pepe Salcedo 

E
cl ipsado por la tormenta creadora del genio 
Almodóvar y a su sombra, Pepe Salcedo ha 
ido almenando el castillo de su vida en silen
cio hasta llegar a la torre más alta que cual-

quier soldado de infantería cinematográfica puede alcan
zar. Seguro que nadie conoce a Pepe Salcedo -así se 
lIama- porque se marchó de Ciudad Real siendo un ado
lescente y all í en la metrópoli , despose ido de su tierra 
manchega aprendió el oficio que le ha dado el éxito en la 
vida dejando la fama para otros. Hay que hacer justicia 
con Pepe Salcedo -su nombre- porque a los que vivimos 
en esta tierra nos gusta hablar bien de los biennacidos 
que van por ahí ejerciendo de manchegos. un título no 
reconocido que depositan con orgullo en la vitrina de sus 
grandes éx itos. 

Con 22 años José Salcedo -en su camet de identidad
marchó a la metrópoli y se hizo montador de cine, algo 
así como la bodega del séptimo arte de donde salen los 
buenos vinos contados por metros de celuloide y de esta 
fomla se ha ganado la vida hasta que la academia de las 
artes cinematográficas de España. reconoció su labor 
otorgándole el premio Goya al mejor montaje por la pelí
cula "Mujeres al borde de un ataque de nervios". Me pa
rece que, dejando aparte al de Calzada de Calatrava. es 
el único ciudadano de esta región que cuenta con la más 
alta distinción cinematográfica. Y eso habrá que dec irlo, 
digo yo. 

Monta que te monta, montándoselo, Pepe Salcedo -co
mo le llaman sus amigos- consiguió un nuevo éxito pro
fes ional en el Festival de Cartagena de Indias con "La 
ley del deseo". Ha trabajado con casi todos los directo
res españoles más importantes entre los que se podría ci
tar, entre otros. a Pedro Olea. Manuel Gutiérrez Ara
gón y Pedro Almodóvar, su paisano y amigo. a quien le 
ha montado toda su fi lmografía que abarca desde la ca
vernaria. "Pepi, Luci y Boom y otras chicas del montón" 
hasta su última película "Kika". Pepe Salcedo -por parte 
de padre- es un famoso sin fama que aún conserva la ca
sa que sus padres tienen en Mestanza, un pequeño pue
blecito de la provincia de Ciudad Real del que aun con
serva con agrado algunos recuerdos de sus fi estas. 

Con 49 años. Pepe Salcedo, -entre sus compañeros
está en la plenitud de su carrera profesional y quizás lo 
mejor de su obra esté por llegar. Desde su despacho de 
los estudios Exa, en Madrid se ha convertido en uno de 
los profesionales más respetados. Su oficio no pers igue 
la fama. -esa novia in fie l que llega de repente y te aban
dona cuando menos lo esperas- aunque a quien más y 
quien menos le hormiguea un ínti mo orgullo cada vez 
que la gente habla de uno. aunque sea bien. José Salcedo 
-su nombre de pila- es un tipo oculto que se lo monta. A 
ver si nos enteramos ya de una vez. 
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MOTOCLUBS EN LA PROVINCIA 

V uelve la pasión por las motos. La llegada del verano devuelve a las carreteras a miles y miles de 
motoristas que imponen sobre el asfalto la dictadura de la velocidad. Sin embargo el auténtico 

apasionado de la moto no descansa nunca. Envuelto en su mono de cuero, vive sobre su moto su 
auténtico romance. En la provincia algunos se agrupan en motoclubs y realizan muchas actividades. 

I 

IIMi novia se llama Hondall 

Cada motoclub tiene 
su propia sede 
social. Un bar de 
moda donde se 
reune gente joven 

En ciudad Real se 
celebran con éxito 
concentraciones en 
Miguelturra, 
Valdepeñas o 
Malagón 
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l comienzo 
de la nueva 
temporada 
del campe
onato mun
dial de mo
tos, ha 
devuelto la 

pasión por las dos ruedas a los 
grandes afic ionados que este 
deporte tiene en la región. 

En Ciudad Real sin ir más 
lejos, y aprovechando la llega
da del buen tiempo, cientos de 
entusiastas de las motos abri
llantan sus máquinas para poner 
rumbo al asfalto. La carretera 
será a partir de ahora su soporte 
vital y para eso es preciso que, 
antes, la moto esté lista y pues
ta a punto. 

Mientras eso ocurre, los mo
toclubs de esta provincia se 
desperezan y comienzan a orga
nizar las primeras fiestas y con
centraciones como la que tuvo 
lugar el pasado fin de semana 
en MigueIturra , organizada 
por el motoclub "Superpikes". 
Esta asociación es, sin duda, lí
der de cuantas ex isten en la 
provincia, muchas de las cuales 
o han desaparecido o siguen 
llevando una vida lánguida sin 
realizar a penas actividad algu
na. Así al menos lo cree Fer
nando Chacón, conocido entre 
todos los amantes de las motos 
como "El pati " quien piensa 
que existe mucha afición a las 
motos aunque la gente no se 
agrupa en motoclubs "En Cil/
dad Real existen 6 o más, pero 
no funcionan , porque poner en 
marcha un tinglado de estos 
para que la gente disfrute con 

Jóvenes aman/es de la velocidad y lomán/icos son los grandes socios de los m%clubs. 

su moto , pues cuesta mucho 
tiempo y dinero. Sin ir más le
jos, en Alcazar de Sa n luall 
está la sede de la federación 
Castellano-manchega de moto
rismo y, que yo sepa no hacen 
nada de liada". 

~~~CREAR UN MOTOCLUB 

La mayoría de los motoclubs 
que existen o han existido en 
nuestra provincia han surgido 
de forma espontánea, por la vo
luntad de un grupo de amigue
tes apasionados por las motos 
de gran ci lindrada o antiguas. 
Generalmente suelen ser mecá
nicos expertos como "el pati" o 
el propio presidente del moto
club "superpikes", Ignacio Ca-

ñizares, quienes poseen sendos 
talleres de reparación. 

Cada motoclub tiene su pro
pia sede que coincide con un 
local de moda situado en la zo
na de más marcha de cada mu
nicipio. Así ocurre en Puerto
ll ano o Ciudad Rea l donde 
abre sus puertas cada tarde el 
"match motoclub", compuesto 
por una clientela de gente jo
ven, desenvuelta y, por supues
to, enamorada de las grandes 
máquinas. 

Pero desde hace tres años, es 
el miguelturreño "Superpikes", 
el que se lleva la palma en la 
organización de grandes con
centraciones. Los pasados dias 
9 y 10 de abril, MigueIturra 
quedó completamente sembra-
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da de motos. La tercera concen
tración nacional resultó un 
completo éxito avalado por la 
importancia que la revista espe
cializada "motocicli smo" le 
concedió a esta fiesta de las 
motos que lleva camino de con
vertirse en la más importante de 
la región. "Llegaron 600 motos 
procedentes de toda Espolia -
asegura el Pati satisfecho- a pe
sar de que este O/io subimos la 
cuota de incscripción a 3.000 
pese/as por moto". Pero entre 
lOdos los moteros del país se re
conoce la hospitalidad con que 
les tratan "los colegas de Ciu
dad Real" y por eso la voz co
rrió hasta la región de Canta
bria , cuyo representan te se 
llevó el premio a la moto proce
dente del lugar más lejano del 
país, aunque la mayoría de las 
máquinas llegaron desde regio
nes como Levante o Andalucía. 
Cervezas, bocadillos y fiestas 
para dejar a los moteros con 
buen sabor de boca. La concen
tración estuvo respaldada el fin 
de semana pasado por la prime
ra gran fiesta de la moto que tu
vo lugar en Ciudad Real con el 
objetivo de recaudar fondos pa
ra el club de fútbol , Deporti vo 
Manchego. Fue posible gracias 
a las buenas relaciones existen
tentes entre los responsables de 
"Superpikes" y el presidente del 
motoclub de Ciudad Real, Ra
fael Rosón. 

Otros de los lugares donde 
las motos son especialmente 
veneradas es en Valdepeñas, 
donde hace un año que funcio
na el motoclub cuyo presidente 
es Juan José Alvarez. De mo
mento son 77 socios, pero den
tro de poco serán muchos más. 
Para captar nuevos acólitos na
da mejor que un buen puñado 
de fies tas y activ idades "como 
la próxima concentración "1'1110 

del vino" que estamos organi
zando para los días 19 y 20 de 
junio; el día del casco el próxi
mo dio 17 o la fiesta para con
memorar el primer año de vida 
y que tendrá II/gar en La Plata
nera el28 de mayo". 

Los motoristas viven la vida 
conj ugando la palabra moto, 
con todas las preposiciones po
sibles. Porque viven por y para 
su mOlO. Es una filosofía de vi
da que les hace más indepen-

/rÍI/ Mllltíllll, ",, CI/IITII j."" al preside"', /guel. Calil11tes , FetIIIJ/IIIe Clracft, rlcepm/4flltr NI el.b S/lp«piklS, di M/gIe/tJna 

Iván Martínez, la 
promesa manchega 

ólo tiene 12 
años y ya ha 
conseguido su 
primer campeo
nato regional de 
motos en 75 
c.c. Para el to
ledano Iván 

Martínez las motos no son su 
afición, sino su gran objetivo 
en la vida. Su padre, gran afi
cionado a las motos, le com
pró la primera cuando sólo te
nía 9 años y desde entonces la 
incipiente carrera de I ván, no 
ha hecho sino apuntar las mag
níficas cond iciones que este 
chaval de ojos despiertos posee 
para llegar a convertirse en una 
auténtica figura del motoclis
mo. Domina con precisión el 
lenguaje de las motos, conoce a 
los mejores del ránking mun
dial y tiene muy claro que lo 
suyo a partir de ahora es prepa
rarse para estar en la élite de fi
guras del circo mundial de ve
locidad. "Comencé a los 9 
alias. corriendo con motos de 

60 c.c. y a los diez ya me había 
comprado mi padre la primera 
moto de 80c.c. cl/ando me dí 
cuenta de ql/e lo mío era correr 
en velocidad y abandoné el 
motocross. Además la veloci
dad da más dinero". Lo tiene 
así de claro. 

Entre sus virtudes asegura te
ner la suficiente dosis de auda
cia, ambición y riesgo como 
para llegar a conseguir sus ob
jetivos. "Creo que arriesgo ml/
cho; me encama "negociar" las 
Cl/rvas y apurar la frenada al 
máximo con el freno de delame 
y COII el de detrás. Y no me dall 
miedo las caidas". 

Durante los 3 años que lleva 
corriendo -corta experiencia sin 
duda- ha sufrido tres caídas sin 
consecuencias que le han lleva
do a elaborar una curiosa teoría 
sobre los percances: "Caerse es 
bueno porque así aprendes, co
ges experiencia y le vas per
diendo el miedo a la moto". 
Quien lo tenga, porque lván 
demustra no tener otra cosa 
que no sea ganas de quedar el 

primero en la siguiente carrera. 
Su padre, de nuevo, ha vuel

to a rizar el rizo que le puede 
lanzar a la fama al comprarle la 
primera moto de 125 c.c. Una 
Aprill ia con la que quiere des
pegar. "Me gustaría -cuenta 
Iván- formar parte de un equi
po como el Aprillia aunque eso 
siempre depende de mi padre, 
yo lo que tengo ql/e hacer es 
darle al mango." De momento 
corre con la gente del motoclub 
"Superpikes" de Miguelturra 
que le han dado todo tipo de 
facilidades para desarrollar sus 
buenas maneras sobre la moto 
que le han pemútido superar a 
varios rivales con motos más 
potentes que la suya. Además, 
sus condiciones físicas con 156 
centímetros de altura y menos 
de 50 kilos de peso le hacen 
candidato a ser el arquetipo de 
piloto ideal. De momento 
afronta sus próximas citas ofi
ciales con el entusiasmo de ha
cer buenos tiempos que le per
mitan estar entre los mejores y, 
apart ir de ahí, despegar. 
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dientes que al resto de mortales. 
También en la carretera, donde 
ejercen su particular dictadura, 
sometiendo a todos los conduc
tores. 

~~~MAS INSTALACIONES 

y es que a pesar de la falta 
de infraestructura existente en 
Ciudad Real para la práctica 
del motoclismo, esta provincia 
tiene mucho que decir. No en 
vano el motoclub "superpikes" , 
además de los 150 socios que 
posee, cuenta con una minies
cudería compuesta por cuatro 
pilotos con los que participa en 
las distintas pruebas oficiales 
que se celebran en esta región. 
En la actualidad cuentan con 
los servicios del joven toleda
no, Iván Mart ínez Sánchez 
quien con sólo 12 años ya ha 
conseguido ser campeón regio
nal en la categoría de 75 c.c., 
mientras que el segundo puesto 
fue conseguido en la mi sma 
competición por el piloto ciuda
rrealeño J esús Muñoz. Todo 
son éxitos a pesar de que en es
ta provincia no existen instala
ciones similares al circuito de 
La Torrecica en Albacete. No 
obstante, tres estudiantes de in
geniería están trabajando en un 
proyecto fin de carrera que trata 
sobre la creación de un circuito 
permanente de velocidad, que 
sustituiría las penurias actuales, 
cuando los responsables del 
"superpikes" adecúan las calles 
del pueblo para convertirlas en 
improvisados circuitos urbanos. 

Los aficionados de Albacete 
se quedaron de piedra cuando 
vieron, con resignación, que 
dos chavales de pocos años de 
edad, con dificultades para po
der entrenar en lugares adecua
dos y sólo impulsados por su 
desmesurada pasión por las mo
tos, les superaban en todas las 
pruebas ·de ve locidad a éllos 
que tienen la posibilidad de en
trenar todos los domingos. Es 
una prueba de que la afición 
por las dos ruedas es un fenó
meno imparable, mientras que 
los motoclubs se muestran co
mo la posibilidad de canalizar 
las actividades para gozar sin 
límite con la moto. Muchos, no 
obstante, prefieren ir por libre . 

• ANGEL N. VELDUQUE 
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A pesar de la falta de 
instalaciones, los 
pilotos de Ciudad Real 
están realizando los 
mejores tiempos en las 
pruebas oficiales. 
Además existe un 
proyecto fin de carrera 
sobre creación de un 
circuito permanente 
de velocidad en Ciudad 
Real. 
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La Asociación de 
Amas de Casa de 

Manzanares también 
se ha visto afectada por 

la crisis de la empresa 
Santana. Dos 

componentes de su 
directiva, han 

presentado la dimisión 
al discrepar con la 

postura de la 
asociación ante este 

conflicto. 
Teresa Gracia 1 Manoli Merlo, primera 1 segunda por fa derecha, respectiramente, junto a otras componentes de fa junta directira. 

MANZANARES 

La crisis de Santana divide a las 
amas de casa 

a dimisión de 
dos compo
nentes de la 
junta directi
va de la Aso
ciaclOn de 
Amas de Ca

"'_'" sa de Manza
nares, Teresa Gracia y Fran
cisca Jiménez, no ha llegado a 
dividir a las asociadas en dos 
bandos pero sí provocó que los 
ánimos subieran de tono entre 
las socias que asistieron a la 
asamblea extraordinaria convo
cada para hacer públicas estas 
dimisiones. La renuncia de am
bas, cuyos maridos son trabaja
dores de Santana, se han debi
do a las di screpancia que han 
mantenido con la postura adop
tada por la Asociación ante este 
conflicto. 

El pasado 5 de Abril más de 
doscientas mujeres asistieron a 
esta asamblea extraordinaria 
que se celebró en la Casa de la 
Cultura. Entre ellas no estaba 
Teresa Gracia puesto que a su 
dimisión ha unido su baja como 
socia de es ta asociación . La 
asamblea no sirvió para aclarar 
la si tuación, aunque después de 
ella la mayoría de las asociadas 
prefieren dar por zanjado el 
asunto. 

La negativa de la presidenta, 
Manuela Merlo , a convocar 
manifestaciones de apoyo a los 
trabajadores de Santana y a 
acudir a las manifestaciones 
con pancartas de la Asociación 
es el origen de las di screpan
cias. La presidenta basa su ne
gativa en que los estatutos de la 
asociación lo prohiben. Tam
bién considera que con este ti
po de actos la asociación se po
litizaría "y esa no es nuestra 
línea de trabajo. Nosotras he-

mos apoyado y hemos asistido a 
las manifestaciolles que se han 
realizado a título persollal. Pe
ro por desgracia esta 110 es la 
IÍnica empresa CO II problemas 
en Mamanares y con las demás 
la asociación no ha aCllIado". 

Sin embargo, hay quienes 
piensan que han sido motivos 
personales los que han provoca
do las discrepancias surgidas 
entre la actual presidenta, Ma
noli Merlo y Teresa Gracia que 
fué presidenta de la Asociación 

durante diez años. En 1991 
participó activamente en la co
misión pro-hospital de Manza
nares. 

Además entre las asociadas 
no se entiende que este asunto 
haya tomado este cariz "porque 
IJelfectameme lo hubieran po
dido arreglar ambas charlalldo 
tranquilameme ell la sede de la 
asociación". comenta una aso
ciada para la que además la de
cisión de Teresa Gracia de dar
se de baja en la asociación es 
demasiado drástica. " Es posi
ble que el apoyo con pallcar
tas 110 hubiera estado de más 
pero creo que a este asumo se 
le ha dado más importallcia de 
la que realmel1le tielle. De he
ellO hay otras componemes de 
la directiva que sus maridos 
tambiéll trabajall en Samana y 
110 hall dimitido de Sil cargo", 
comenta esta asociada. 

Inclu so Teresa Gracia ha 
creido conveniente hacer públi
ca una carta en la que explica 
las razones de su dimisión y en 
la que cuenta su trayectoria en 
la asociación. Para ella este 
conflicto se ha producido por
que hay personas "muy acomo
daticias en la junta directiva". 

• T.G.M 
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E l complejo hostelero Lord Carrington, situado cerca de La Solana, abrió sus puertas con un cóctel 
que congregó a políticos, empresarios, actores y cantantes de zarzuela en el nuevo templo consagrado 

a Eros, la diosa del amor. La presencia de la actriz, Maria del Carmen Rarnírez, recién llegada de 
Hollywood de recoger el Oscar por Belle Epoque, dio más luz a una fiesta brillante. 

Osear, zarzuela y vino en la 
primera boda del Lord Carrington 

Lord Carrington abrió 
sus suelos de mar mol 
y sus lámparas 
versallescas con un 
brillante "happening" 
-58-

I lujo acaba 
de instalar
se en La 
Solana. 
Uno de sus 
hijos más 
ilustres, 
P e d r o 

Montal vo, ha realizado su 
acrobacia más quijotesca al le
vantar en lo alto de una loma 
su "mancha" más personal , 
reinventando el significado de 
una boda en la provincia. 

Los salones Lord Carrington 
han instalado el boato en me
dio de tánta sobriedad como 
supuran los cuarterones de la 
reseca tierra manchega, tántos 
siglos de humilde esfuerzo su-

perados de un plumazo, reto
mando reminiscencias de la an
tigua Grecia, en una paradoja 
descomunal. 

En una palabra, Pedro Mon
talvo, empresario tenaz y buen 
hijo de su tierra, ha dicho adios 
a la miseria en un momento po
co propicio para las alegrías, 
pero, qué más da, porque la 
gente quiere casarse y por eso 
el pasado viernes dia 8, Lord 
Carrington abría sus suelos de 
mármol , sus lámparas versa
llescas, sus clásicas esculturas 
y sus menús para todos los bol
sillos, con una fiesta de presen
tación, en la que estuvo presen
te hasta la so mbra de los 
Oscars. 

Un guateque descomunal , un 

sarao incierto en el que hubo 
"tiros largos", gozosas señori
tas de escote adolescente; em
presarios; hombres de nego
cios; cantantes de zarzuela, 
algún que otro moderno y más; 
todo ello trufado con la cando
rosa animosidad que siempre 
otorga el pueblo llano cuando 
se arracima en tomo a una ban
deja de canapés. 

La tarde-noche solanera, es
tuvo llena de apretones de ma
nos, buenos deseos, amistades 
reencontradas, corte de cinta, 
aperitivos y bendición eclesial. 
Por cierto, que a decir de mu
chos el cura se puso un poco 
pesado justificando con parsi
monia la ausencia del Obispo. 
Evacuado el beatífico trámite 
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eclesial , ya todos santos, hubo 
presignaciones en masa, rezos 
y quizás deseos para una buena 
predisposición estomacal , que 
todo hace falta. Porque hubo 
mucho y todo bueno, "mu rico 
tó" que decía al gún casti zo 
cuando dio rienda suelta al pa
ladar. Por fin quedó libre la im
paciente concurrencia que se 
metió en harina escamoteando 

las primeras viandas dispuestas 
sobre una larga mesa rectangu
lar, a golpe de lingotazo y vino 
de Jerez, que lo hubo, servido 
con la parafernalia de un maes
tro bodeguero. 

Dos estrellas hubo en la no
che que bruñeron con su pre
sencia el pulido mármol, epo
cal y suntuario. La hij a del 
anfitrión, Rosa Montalvo, fe
liz y resplandeciente al lado de 
la oscarizada, Maria del Car
men Ramírez -qué descubri
miento-, una asidua de La So
lana, donde se siente como en 
su casa y que hi zo gala de su 
sencillez pasando de la élite del 
Chandler Pavili on, donde su 
película Belle Epoque rec ibió 
el Oscar, al Lord Carrington 
donde la dorada estatuilla fue 
para ella de forma personal, en 
una ceremonia informal y en
trañable. Durante toda la noche 
fu e la muj er más feli citada, 
abrazada y besuqueada, eclip
sando al tenor Miguel Alonso 
que fue otro de los invitados de 
lujo y que salió del anonimato 
cuando llenó con su voz la es
tancia "a capella" y sin micró
fono , poniendo el grito en el 
cielo de unos memorables pa
sajes zarzueleros. 

De los langostinos a la copa 
en vaso largo. Cubatas y com
binados de importación. No en 
vano el "happening" fue alcan
zando ribetes nupciales, con 
música enlatada y la actuación 
de Puri una muchacha, que ca
llando, callando demuestra que 
cantar es para ella algo más 
que un hobbie y que busca su 
oportunidad. La fiesta quiso se
mejarse a una boda, quizás sin 
quererlo y, qu izás, augurando 
el próspero porvenir que el fu
turo depara a es ta "Dinas tía" 
empresarial. Pedro Montalvo 
aseguró que ya tenían contrata
das 60 bodas para los próx imos 
meses, pero se le olvidó contar 
la suya, el primer banquete que 
se celebró para festejar el enla
ce entre este Partenón del siglo 
XXl y su novia de toda la vida, 
la villa de La Solana, un ro
mance que terminó en boda. 
Tras las de Canaan, en La So
lana no se habla de otra cosa 
que el boato que se presume a 
las bodas del Lord Carrington. 

• ANGEL N. VELDUQUE 

-59-
Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #322, 17-23/4/1994.



o Luis Arroyo 
, 

sera 
Académico 

Naturalmente, nos referimos a 
"Académico de la 
Argamasilla", la de Alba. En el 
juicio crítico que le dará este 
título, Luis Arroyo tendrá un 
defensor de lujo, el juez 
Marino Barbero, que en su día 
fue profesor del hoy rector de 
nuestra universidad. Un acto 
que revestirá gran brillantez. 

El mes de abril, de tan honda 
tradición cervantina, viene 
este año con una serie de ce
lebraciones especiales. ada 
menos que el mismo día 23, 
se inaugura el Centro Cultu
ral de la Cueva de Medrana, 
en Argamasilla de Alba. Y 
todos hemos de congratular
nos de que así sea. Porque lo 
importante es que los hom
bres hagan cosas, y los pue
blos caminen hacia delante. 
El lamentable olvido de 
ArgamasiLla, en el folleto de 
la Ruta del Qui jote editado 
por la Junta, sólo es un la
mentable error. Pero la villa 
cervantina sigue estando en 
donde tiene que estar, en el 
corazón de todos los man
chegos. Ahora, todavía más. 

o Dibujos sobre Semana Santa 
El pasado jueves se procedió a la entrega de premios, a los 
ganadores del XIlI Concurso de Dibujo sobre la Semana Santa de 
Ciudad Real. Cristina Contreras Garrido de 5 años, Ignacio 
Manuel Ruiz Carretero de 7, Alvaro García González de 10, 
Gonzalo Blanco Pinilla de 14, y María de las Mercedes Pérez 
Núüez de 17, fueron los ganadores de los primeros premios en las 
categorías primera, segunda, tercera, cuarta y libre, 
respectivamente. En la foto, un aspecto de la exposición. 

- 60 -

o La Asociación IICiudad Real 
Quijote 2000 11

, en marcha 
La Asociación Cultural "Ciudad Real Quijote 2000" ha 
iniciado su andadura. El pasado sábado se hacía la presentación 
ante los medios de comunicación, de lo que pretende ser un 
revulsivo para despertar las conciencias en tomo a los personajes 
del Quijote, y la gratitud que esta tierra debe a Cervantes. No en 
vano de su pluma ha alcanzado La Mancha su universalidad. El 
grupo de fundadores , entre los que ocupa un lugar destacado la 
Hermandad de Pandorgos, aftrma no pretender ningún tipo de 
exclusividad. Antes al contrario, se trata de poner en marcha un 
proyecto ambicioso en sus objetivos, y generoso en su concepción, 
que tratará de sensibilizar a instituciones, empresarios y 
ciudadanos todos, y que no dudará en apoyar proyectos similares. 

o Esculturas de Lillo Galiani 
Del 1I al 26 de abril , la sala de exposiciones de la Cámara 
de Comercio, ofrece una colección de esculturas del 
valdepeñero José Lillo Galiani. Entre otras importantes 
obras. es autor del monumento en bronce a Tomás de 
Antequera en Valdepeñas, y con carácter permanente exhibe 
en la Galería Xauen en Granada. y Ocre. en Córdoba. 
Interesante es la talla en cedro de la Virgen de la Macarena, 
de la Cofradía del Lucero en la local idad valdepeñera. En la 
Cámara de Comercio pueden verse figuras de animales y 
figuras humanas dotadas de gran dinamismo. 
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A ntonio Díaz 
Prudencio, un torrijeño 

de 28 años, fue acusado 
de violar a una anciana y 

tras pasar trece días en 
la cárcel de Ocaña fue 

puesto en libertad 
provisional sin fianza 
por falta de pruebas. 

Tan sólo unos días 
despues, otra presunto 

delito contra la libertad 
sexual conmocionó la 
localidad: un padre de 

familia fue acusado por 
una menor de violarla en 

cuatro ocasiones. 

SEGUN EL FORENSE LA VICTIMA PADECE PSICOSIS ESQUlZOFRENICA 

Torrijos, trece días en la cárcel 
acusado de violar a una anciana 

El denunciado dice 
que sólo ayudó a la 
mujer a levantarse 
del suelo porque se 
había mareado 
-62-

a pesadilla 
de Antonio 
Díaz Pru
dencio co
menzó so
bre las seis 
y media del 
sábado 26 

de marzo, cuando se dirigía a 
su domicilio a merendar y una 
vecina le pidió ayuda porque se 
había mareado. Según sus pro
pias palabras, esta simple ac
ción le ha costado pasar trece 
días en la cárcel y desconfiar 
de la Justicia" ya que estado 
muchos días entre rejas que no 
podré olvidar mientras viva". 

Este joven, natural y vecino 
de Torrijos, explica que cuan
do iba a su casa, en el barrio de 
Las Colonias, su vecina Purifi
cación Díaz Santurce, de 70 
años, le llamó desde el pasillo 
de su vivienda: "pidiéndome 
que la ayudara a levantarse 

del suelo porque le había dado 
un mareo y ella no podía. Y 
eso fue lo que hice, llevarla a 
su cama para que estuviera 
más cómoda, diciéndole que 
volvería más tarde para ver co
mo se encolllraba, pero fui a su 
casa y no había nadie". Dos 
horas después, la Guardia Civil 
fue a buscarle a un bar de su 
barrio y le explicó que su veci
no Justo Salamanca Sala
manca, marido de Purifica
ción Díaz, le había denunciado 
acusándole de haber violado a 
su esposa. 

Seguidamente, el acusado 
prestó declaración en el cuartel 
de la Benemérita y fue puesto 
en libertad. Posteriormente, fue 
detenido a instancias de la titu
lar del Juzgado de Instrucción 
número 2 de Torrijos quien or
denó su ingreso en prisión. El 
lunes 28, Díaz Prudencio 
prestó declaración ante la jueza 

de Torrijos y fue sometido a 
una examen por el médico fo
rense "quien me pidió que me 
desnudara y me examinó por si 
tenía alguna marca, pera no 
encontraroll nada. Después le 
hicieron pruebas a la muje/; ya 
que su marido decía que tenía 
una mordedura en el pecho, 
pero esa se/ial pude ca usársela 
al agarrarla, ya que es una 
mujer muy fuerte que pesa mu
cho y estaba casi inconscie11le 
por lo que la lleve casi arras
trándola por el pasillo que, 
además, es muy estrecho". 

Para demostrar sus afirma
ciones, el denunciado muestra 
la resolución judicial en la que 
se habla del examen que el mé
dico forense realizó a la su
puesta víctima el 28 de marzo 
y en el que se dice textualmen
te "no se aprecian lesiones ge
nitales. Y de los amecedentes 
de la víctima destaca el pade-
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cimiento de una psicosis esqui
zofrénica, encontrandose en 
una situación de mutismo, no 
respondiendo a las preguntas 
que se le hacen. Asimismo, se 
le aprecian lesiones que pudie
ran corresponder a una mOl'de
dura humana, dictamillando el 
médico forense de esTOS juzga
dos, el día 5 de abril, que di
cha lesión es poco valorable 
debido a problemas de riego 
sanguíneo y es compatible con 
la presión de un antebrazo 
ejercida para levallfar un cuer
po pesado, estando el al/xilia
dar detrás de la persona que es 
levantada y hay que tener en 
cuema que la supuesta víctima 
no ha declarado en los autos, 
ya que no respondió a las pre
gulltas". 

A consecuencia de la denun
cia, este torrijeño permaneció 
hasta el día 8 de abri l en la 
cárcel, ese día fue puesto en li
bertad provisional por el titular 
del Juzgado Número I de To- ~ 
rrijos , al estimar el rec urso a 
contra el auto de prisión pre- :l! o 
sentado por el abogado defen- ~ 
sor. En su resolución , el juez ~ 
Jorge Hay Alba tiene en cuen- L;----'~~~_,_-~:::..,-.....:....:JlII¡.;:..~;!W..,~~-----~ 

ta "los informes favorables de 
la Guardia Civil y de la Policía 
Local y al no constar alltece
dentes de detención sobre el 
imputado y teniendo en cuema 
que el denunciante no vio di
rectamellte la agresión, a este 
jl/zgador le aparecen serias dI/
das sobre la perpetración del 
hecho delictivo, por lo que pro
cede a acordar, por ahora, la 
libertad provisional sin fian:a 
de Antonio Día: Prudencio. 
Estimando el recurso inter
puesto y con la obligación de 
comparecer los días 1 y 15 de 
cada mes en este JI/ zgado de 
1nstrucción" 

~~~ "PASE MUCHO MIEDO" 

Antonio Díaz pasó un autén
tico calvario durante las dos e
manas que permaneció en el 
penal de Ocaña l. "Tenía miedo 
de que se supiese porque esta
ba encerrado, ya que sé que a 
los violadores les tratan muy 
mal en la cárcel, ya que lo ha
bía visto en las películas, por 
lo que a los presos que me pre
guntaban por qué estaba allí 

les dije que me había pegado 
con una persona y le había ro
to tres diellfes." Para dar una 
idea del temor con el que vivió 
mientras estuvo en el penal, es
te vecino de Torrijos cuenta: 
"el Miércoles Santo , cuando 
salí a tomar un café en el eco
nomato del patio, vi como dos 
recll/sos apI/llalaban a otro 
chico por asuntos de droga, 
utilizando como arma los cu
biertos de plástico que habían 
quemado". 

Recuerda como un calvario 
el tiempo que permaneció in
gresado en prisión: "durante 
los dos primeros días no comía 
ni dormía y me fumé tres pa
quetes y medio de tabaco por 
culpa de los nervios, ya que en 
ocasiones pensaba que me po
dían dejar encerrado a pesar 
de que era inocente". 

Este lOrrijeño -soltero, alba
ñil de profesión y que vive con 
su padre- no puede comprender 
como ha estado tantos días en 
la cárcel "ya ql/e no tengo ante
cedentes y es la primera vez 
que me SI/cede un hecho pare-

cido, algo que yo no le deseo a 
nadie porque lo he pasado muy 
mal y mi familia también". A 
pesar de todo, recalca estar sa
tisfecho con el comportamiento 
de su fami lia , sus cuatro her
manos y su padre que le han 
ayudado mucho. 

También tiene buenas pala
bras para los vecinos de su ba
rrio que le han dado muchos 
ánimos "y me dijeron que si 
había juicio recogerían firmas 
a mi favor, ya ql/e las personas 
ql/e me conocen saben que soy 
incapa: de hacer algo así, I1l1ll-

Una joven torrijeña de 
17 años denunció 
haber sido violada 
cuatro veces por el 
padre de una amiga, 
un conductor de 
autobuses, también 
vecino de Torrijos 

ca se me pasó por la cabeza." 
Lo que no en tiende Antonio 
Díaz es la actitud de su vecino 
Justo Salamanca, "quien sa
biendo que su mujer tiene pro
blemas y transtornos mentales, 
y conociéndome, ya que he ju
gado algunas veces con él a las 
cartas, no fue a mi casa a pre
guntarme que es lo que había 
pasado. " 

Sobre este caso, Bisagra pre
guntó a algunas de las personas 
que viven más cerca de Purifi
cación Díaz, quienes mostra
ron su extrañeza por lo ocurri
do en vísperas de Semana 
Santa. Lucas Díaz, propietario 
de la casa donde vive el matri
monio y el vecino más cercano, 
ya que vive puerta con puerta 
con los denunciantes, afi rma 
que la anciana se ha caído en 
muchas ocasiones "incluso yo 
la he levantado algunas veces, 
ya que tiene las piernas venda
das porque padece alguna en
fermedad". Este hombre señala 
que la mujer "parecer estar un 
poco transtornada porque se 
siellfa en la puerta e insulta a 
todas las vecinas que pasan". 

Santos Diego, es otro de 
los vecinos del matrimonio que 
se resiste a creer que Antonio 
Díaz sea culpable de los cargos 
que se le imputan, debido a que 
cree que la presunta víctima 
"es una señora que tiene dese
quilibrios y se mete con todo el 
mundo, acusando a todas las 
mujeres de estar acostándose 
con su marido". Este empresa
rio lOrrijeño asegura que cuan
do se enteró de lo sucedido le 
extrañó "al tratarse de llIla mu
jer enferma, muy fuerte y bas
tante gruesa como lo demues
tra el hecho de que la tuvieran 
que sujetar dos hombre para 
llevarla a la ambulancia, ha
ciendo hincapié en que sabía 
que le daban mareos, como lo 
saben todos los que residen en 
las Colonias y ese día le tI/va 
ql/e dar algo, ya ql/e cuando se 
la llevaron en la ambulancia 
no hablaba". 

El alcalde de Torrijos, Mi
guel Angel Ruiz Ayúcar, ex
presa que la opinión general de 
los vecinos es que ha debido 
haber un error, subrayando que 
le pidieron un certificado de 
buena conducta del acusado 
que entregó porque nunca ha-
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bía creado ningún tipo de con
flictos. 

Además de con el vecinda
rio, Antonio afirma estar muy 
contento con la labor que ha re
alizado su abogada, Sagrario 
Vázquez A1moguera, "a quien 
a pesar de ser de oficio me 
gusraría pagarle 50.000 pese
tas por lo bien que se ha porta
do conmigo". 

Ahora, este hombre sólo es
pera que se aclare el asunto, 
confiando en que lo sucedido 
no le impida encontrar trabajo, 
"ya que hasta ahora la gente 
me encargaba chapuzase iba 
saliendo adelante". Mientras 
llega la resolución judicial de
finitiva sale al campo para 
despejarse y olvidar, algo que 
considera muy díficil "porque 
los días de cárcel no me los 
quita nadie" 

(jJ(jJ(jJ COINCIDIERON EN OCAÑA 

Mientras estaba en Ocaña, 
Antonio Díaz se quedó sor
prendido al encontrarse con , 

con Marciano Fontelo, marido 
de su prima y también vecino 
de Torrijos, quien se encontra
ba en la cárcel por un presunto 
delito de violación en la perso
na de una menor, suceso que ha 
conmocionado a los habitantes 
de la localidad. "Marciano me 
vió justo el día que yo salía de 
la prisión y me dijo llorando 
que hablara con su mujer. En
tonces no me contó la verdad 
para que no se supiera de que 
delito se le acusaba y me contó 
que era por un accidente de 
tráfico, ya que es conductor de 
allfobús de la empresa Alva
Tez,/I 

Según fuentes próximas a la 
familia de la menor, la denun
cia por la presunta violación 
fue presentada el 4 de abril por 
los padres de la chica, fecha en 
la que el padre de la joven se 
enteró de los hechos. La mu
chacha afirma haber sido viola
da en cuatro ocasiones por el 
denunciado, padre de una ami
ga suya, en el período de tiem
po comprendido desde octubre 

Pabellón Ferial 
de Ciudad Real 

a febrero. Estas mismas fuentes 
aseguran que la presunta vícti
ma, de 17 años, dice haber acu
dido a la primera cita, que tuvo 
lugar en un si tio apartado de 
Torrijos , para hablar y que 
volvió a quedar tres veces más 
con el acusado debido a que se 
sentía coaccionada y atemori
zada, ya que él amenazaba con 
pegarla y contárselo a sus pa
dres para que cayera sobre ella 
la vergüenza, subrayando que 
la menor tomó una gran canti
dad de pastillas después del 
primer contacto, a consecuen
cia de lo cual tuvo que ser in
gresada en un hospital. 

Dos vecinos de 
Torrijos fueron 
denunciados por 
violación en menos de 
10 días 

-
LA GRAN FERIA DEL SERVICIO 

Esta revista intentó también 
hablar con la esposa del deteni
do, quien evitó, por el momen
to, hacer declaraciones por en
contrarse muy afectada por lo 
sucedido. Igualmente, personas 
cercanas a! caso afirman que el 
acusado, que asegura fue aco
sado por la joven, niega que 
haya existido violación ni pe
netración, sólo tocamientos. 

De momento, la titular del 
Juzgado Número 2 está toman
do declaración a los afectados 
por un caso que, actualmente, 
no está nada claro, aunque lo 
que es cierto es que se trata de 
un tema muy delicado por las 
personas a las que afecta: una 
menor y un padre de familia, y 
las consecuencias futuras que 
pueda acarrear, ya que aunque 
no exista violación, las relacio
nes sexuales con menores, con 
o sin su consentimiento, son 
consideradas estupro, un delito 
contemplado en el Código Pe
na!, circunstancias que deberán 
determinar los tribunales. 

• ANA M. PASTOR 

MUEBLES, ELECTRODOMESTlCOS, AUDIOVISUALES, DECORAClON, INMOBILIARIO, 

MENAJE Y HOGAR, DECORACION, OFIMATICA, CONSTRUCCION, ARTESANOS, ETC. 

INFORMESE: PATRONATO DE INTERESES PROVINCIALES 
DIPUTAClON PROVINCIAL 
C/ De la Rosa, 2 - 13001 - CIUDAD REAL 
Teléfonos: (926) 23 13 10 - 254703 - Fax: 224069 

YA ESTA ABIERTO EL PLAZO DE INSCRIPCION 

(RESERVAS POR RIGUROSO ORDEN DE INSCRIPCION) 
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9iotel - 9<eslauran1e 

Sambo 
Un punto de 
encuentro 
concebido para 
la más exigente 
clientela 

PUERTOLLANO 

Atendido por un 
personal 
altamente 
cualificado que 
hará de su 
estancia un 
recuerdo 
memorable 

Habitaciones con teléfono, minibar, televisión color por satélite. Servicio de 
Restaurante. Sauna. Bar-Pub. Aparcamiento propio. 

Hotel-Restaurante 
Samba 

PUERTOLLANO 
(Ciudad Real) 

Salones para convenciones. 

Reservas: (926) 4311 24 -
421823 

Fax: (926) 410828 
Lope de Vega, 3 
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Cuando se cumple un 
año del secuestro de la 
joven Anabel Segura, 

acaecido el 12 de abril de 
1993 en las 

inmediaciones de su 
domicilio, en la colonia 

madrileña de La 
Moraleja, su tio, 

Alfonso Segura Nájera, 
industrial residente en 

Ciudad Real desde hace 
casi cincuenta años, 

cuenta a BISAGRA las 
vicisitudes por las que 

está atravesando la 
familia y las fundadas 
esperanzas que todos 

tienen de que los 
secuestradores pongan 

en libertad a su sobrina. 
- Creo f//Ie mi SIIbriN está ,i" 1 será puesta pronto ellibet1aJl, 13 que Blisten muchos paralelismos con el ~cuestnJ de María de los AlIgeles 

FelilÍ, la famlaciutica de Olot, recientemente Ii/Jetada, tras diecisíis meses de cautirerio' 

ALFONSO SEGURA NAJERA, TID DE LA JOVEN SECUESTRADA HACE UN AÑO 

"Anabel es un cheque al portador 
de 150 millones de pesetas" 

~ 
" Les pediría a los 
secuestradores que , 
por favor, liberen ya 
a Anabel, pues, 
tenerla cautiva¡ un 
año es mucho 
tiempo, sabiendo 
que la familia 
pagará lo exigido". 
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nabel Se
gura,fue 
raptada el 
pasado 12 
de abri I 
de 1993 
cuando 
hacía foo

lillg en las inmediaciones de su 
domicilio, sito en la colonia La 
Moraleja, perteneciente a la 
población madrileña de Alco
bendas. La joven Anab~1 tiene 
amplia vinculación con Ciudad 
Real, donde solía pasar muchos 
fines de semana y periodos va
cacionaJes, sola o en compañía 
de sus padres y hermana, en el 
domicilio de su ti o, el indus
trial Alfonso Segura Nájera, 

afincado en esta ciudad desde 
hace casi cincuenta años. Al
fonso se ha convertido en otro 
de los portavoces familiares , 
junto a Rafael Escuredo, que 
lo ha venido desempeñando en 
solitario hasta ahora, para ne
gociar con los secuestradores y 
dialogar con los medios de co
municación. 

~~~ AMPLIAR VIAS DE CO
MUNICACION 

.- ¿Por qué han decidido 
cambiar su linea de actua
ción, ya que hasta ahora sola
mente tenían a Rafael Escu
redo como interlocutor 
válido.? 

.- Por que al principio pensá
bamos que el rapto no se pro
longaría en demasía, ya que los 
secuestradores se pusieron in
mediatamente en contacto con 
mi hermano y le exigieron 150 
millones de pesetas a cambio 
de Anabel. Mi hermano, consi
guió dicha cantidad, encargán
dole a su amigo Rafael Escu
redo que ejerciera de portavoz 
familiar, para así centrar mejor 
las negociaciones. Pero al pa
sar un año y seguir todo igual, 
hemos decidido ampliar el área 
de negociaciones, ofreciéndo
me yo también, así como otros 
familiares, a los secuestradores 
para que contacten con noso
tros y nos digan las condicio
nes que exigen para libertar rá-
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pidamente a Anabel. 
.- Si los secuestradores pi

dieron 150 millones al poco 
tiempo de raptar a su sobrina 
y su hermano dispone de esa 
cantidad, ¿cómo es que Ana
bel aún no ha sido puesta en 
libertad? 

.- No crean que mi hermano 
dispone de un capital importan
te, ya que es gerente de una 
empresa alemana, Lurgi, S.A. y 
por lo tanto su sueldo es acorde 
con el cargo. Para conseguir 
los 150 millones de pesetas que 
los secuestradores le exigieron, 
tuvo que hipotecar piso y pro
piedades, pedirle a los amigos 
o empeñarse en préstamos ban
carios. El dinero lo tenía a los 
pocos días y los secuestradores 
quedaron con él en cuatro oca
siones al menos, pero nunca 
aparecieron en los puntos fija
dos en las citas. 

~.~ CASOS SIMILARES 

.- Pese a ello ustedes siguen 
pensando que Anabel está vi
va y que los secuestradores 
están alargando el cautiverio 
por alguna razón oculta que 
solo ellos saben. 

.- Estamos convencidos de 
que Anabel es tá viva y que 
pronto vol verá a casa. La libe
ración de María de los Ange
les Feliu , la fa rmacéutica de 
Olot, nos ha dado nuevas espe
ranzas, ya que son casos muy 
parecidos. Por otro lado, el pa
sado mes de junio recibimos 
una nueva llamada telefónica 
de los secuestradores anuncián
donos que reci bir iamos una 
cinta grabada por Anabel. Yo 
no he oido el contenido de la 
cinta, solo lo conoce mi herma
no, pero sé que era su voz y 
que estaba bien. Por ello opino 
que mi sobrina ha caído en ma
nos de un grupo de profesiona
les del rapto, profes ionales e 
inteligentes en el manejo de un 
secuestrado, ya que en un año 
no ha habido nadie que haya 
podido sacar nada en claro del 
asunto. Anabel está viva por
que para sus secuestradores es 
un cheque al portador de ISO 
millones de pesetas. 

Alrabel ~Uta, II1II1 rincu/ada con Ciudad Real, IhInde pasaba con SIl familia /IIIIchos fines de 
_ , ha Clllllfllido 23 años en SIl caufirerio 

,- Según ello, usted está 
convencido de que la libera
ción de María de los Angeles 
Feliu, así como la de su sobri
na pasa necesariamente por 
pagar un rescate, pese a que 
la familia de Olot oficialmen
te ha dicho todo lo contrario. 

.- Según lo que yo he podido 
interpretar del retorno de Ma
ría Angeles, a la que le esta
mos muy agradec idos por el're
cuerdo que ha tenid o de 
Anabel , parece ser que se ha 
llegado a un compromiso para 
su devolución y después el pa
go de lo que hayan convenido. 
Si esto es así, para mi es una 
situac ión muy inteligente, ya 
que es la única forma de que se 
produzca la liberación de la se
cuestrada sin que haya ningún 
perjuicio para nadie y prueba 
de eso es que María de los 
Angeles está ya en su casa y 
los secuestradores siguen en li
bertad. 

.- Ese estar en libertad im
pide que Anabel este también 
en su casa. ¿ Qué esperan pa
ra dejarla marchar si su her
mano está dispuesto a pagar-

les la cantidad pactada? 
.- No lo se, pero si quiero pe

dirles a los secuestradores que 
dejen ya en libertad a mi sobri
na. Un año es mucho tiempo, 
tanto que Anabel ha cumplido 
23 años en cautividad, y se nos 
rompe el corazón de ver la si
tuación de tristeza y de amar
gura de mi hermano y la de mi 
cuñada y la de mi otra sobrina, 
que tiene 14 años. Nosotros so
mos una familia muy unida y la 
ausencia de Anabel es como s i 
nos hubi eran amputado su 
miembro más importante. Mi 
hermano no tiene más remedio 
que seguir en su trabajo, acu
diendo a sus oficinas de Ma
drid o de París, pero está roto. 
Sigue viniendo con su familia 
a Ciudad Real, donde desde 
siempre suelen pasar en mi ca
sa el fin de semana, pero sin 
Anabel ya no es lo mismo. 

~<*<*"ES MARAVIUOSA" 

.- Sin que le ciegue la pa
sión, ¿ como es Anabel? 

.- No me tiene que cegar nin-

guna pas ión para dec ir que 
Anabel es una chica marav illo
sa. Cualquiera que la conozca 
lo puede atestiguar y las mani
festaciones espontáneas que se 
están realizando en A1cobendas 
y la creación de la plataforma 
pro su liberación es un buen 
ejemplo de ello. Anabel tiene 
una gran preparación ya que ha 
sido educada en el seno de una 
familia cri sti ana, creyente y 
practicante y que siempre está 
dispuesta a ayudar a los demás. 
Mi sobrina ha cursado estudios 
en Alemania y en Francia, ade
más de en España, domina cin
co idiomas y tiene un fuerte 
personalidad. Y es que noso
tros somos cuatro hermanos 
oriundos de Jaén que hemos te
nido que luchar mucho para 
conseguir estud ios y situación. 

.- ¿Desde cuando están us
tedes vinculados a la provin
cia de Ciudad Real? 

.- Los cuatro estudiamos ca
rreras técnicas y el mayor y yo 
llegamos a Puerto llano en los 
años cuarenta, trabajamos en 
los montajes de la petroquími
ca de Calvo Sotelo. En el año 
cincuenta yo me instalé aqu í en 
Ciudad Real, donde nac ieron 
mis hijos. El padre de Anabel, 
que es el pequeño, entró a tra
bajar en Lurgi, S.A., una em
presa de petroquímica alemana, 
y con mucho trabajo, con mu
cha entrega y con mucha dedi
cac ión alcanzó la gerencia y 
puestos de responsabilidad. Por 
lo tanto y pese a vivir en una 
zona residencial de la categoría 
de La Moraleja, ni mi hermano 
tiene un gran patrimonio, ni mi 
sobrina es la clásica niña de pa
pá, al contrario. 

.- Suponga que los secues
tradores de Anabel leen este 
reportaje , ¿que les diría y 
que les pediría? 

.- Que se pongan en contacto 
con nosotros, por teléfono o 
como quieran y que nos mar
quen hora y lugar para resol
ver el tema de una vez y que, 
por favor, liberen ya a Anabel, 
mantenerla cautiva un año es 
mucho, sabiendo que la familia 
pagará lo exigido. 

• JULIO BARBERO 
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ARIES 
Ya va siendo hora, dice un 
astro muy astroso, de que " 
te olvides del pico de la mu

leta, bajes la mano y te arrimes", porque 
la suerte está ladeándose de tu parte. Lo 
dicho tanto vale para el roto de tus rela
ciones sentimentales como para el desco
-sido de tus relaciones laborales. ¡Ah! y no 
pienses que todos los toros son bizcos ni 
todos los compañeros unos ganchimonos. 
Tienes unas perspectivas fenomenaaales 
para salir ganando en todas las discusio
nes en las que te enzarces. 

TAURO 
Abrete de capa y espatárrate, 
pues está la suerte vencida de 
tu parte y los gansos del mon

te Athos ni tienen cuernos ni ganas de em
bestir. Pero tenemos que decirte que no te 
pases ni te caigas del cartel y háztelo bien 
con la cuadrilla, pues puede llegar el caso 
de que algún banderillero se haga el lon
guis cuando te haga falta el quite más nece
sario. Ya sabes que tu toreo, y tu ligue, sólo 
tiene faena cuando te pones en plan clási
co. Con el salto de la rana note vas a comer 
ni un rooooooooooooooooosquillo. 

00 Y~~~ ~~a~!rte porque 
el toro de la existencia está 
manoteando en la arena y te 

alienta con su bufido muy cerca de las dor
sales. Si te lo quitas con chicuelinas y gao
neras y te lo pasas por la faja , es posible 
que el tendido te grite con gritos de orgas
mo, mas si te lo quitas con bajonazos y no 
le das el cacho suficiente, puedes quedar 
peor que el "colorao" en Talavera. Algún 
mihura bragao y meano te está buscando la 
femoral embutido en la piel pluvial de un 
inocente cordero. i ¡ ¡ ¡ ¡Ooooooolé!!! 

CANCER 
Si hubiera que definir tu signo 
esta semana con lenguaje tau-
rino, tendríamos que colocarte 

en el tercio de varas, pero no eres ni el pi
cador, ni la pica, sino el caballo, yeso por
que ya sabes que la caballería va con los 
ojos tapados y es aporreada por la vara de 
los monosabios. Pero todo tiene arreglo y 
el tiempo vendrá a ponerte en lugar ameno, 
en un prado verde, en el que te puedes re
focilar con gusto y sin espanto. Lo que ya 
es más complicado es que tu bolsa tenga 
comparación con la taquilla de la corrida. 
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LEO 
Vuelta al ruedo y puerta 
grande es lo que te aventuran 
los astros esta semana. Pero 

harías mal si , dejándote llevar por la so
berbia, te encierras tú sólo con los morla
cos de tu existencia. Socializa tus queha
ceres cotidianos y estarás más cerca del 
público de los tendidos y de tu propia fa
milia. Digamos que hasta los entendidos 
del tendido del siete te apoyan con el sólo 
hecho de que te dejes ver con una sonrisi
lIa en los labios. o te dejes cegar por las 
imitaciones del de Ubrique. 

VIRGO 
Bingo, bingo, bingo. Tus co
rridas tienen ligazón, tus pases 
son acompasados y con ritmo, 

tus desplantes nunca desprecian la fiereza 
del bicho de la negrura, pero con la espada 
fallas más que una escopeta de ferias y con 
el descabello estás de llanto. Es decir que 
no ligas, ! itontolhigo¡!, que no rematas, 
que te quedas a medio gas y que otra sema
na será mejor. 
A la economía la tendrás que hacer un par 
de verónicas sin recrearte en la suerte y pi
diéndo el tercio con insistencia. 

LIBRA 
Si te quedas con el perfil de 
Manolete y te entrenas, como 

L-__ -' decía Rafael "El Gallo", fu
mando puros, ya puedes cubrirte y no dejar 
huecos a coladuras desprevenidas, porque 
hay mucho burriciego atento al melonar, o 
a engancharte por la taleguilla. 

o te olvides, flor de pitiminí, que lo tuyo 
es sólo el paseillo, que tu faena tiene los 
pases justos y que no debes aburrir con el 
pase de pecho - o de pechos-o Si puedes to
rear también al sobrero, hazlo sin demora, 
porque no hay sobrero, como quinto, malo. 

ESCORPIO 
Déja de perder la muleta cada 
vez que te cuadras al volapie 

L-__ --.J no vaya a ser que te encuen
tres algún toro sin picar y te coloque al mí
tico Uro entre las piernas. Si alguien te re
procha el gilipase, nunca digas que eres 
currista, a pesar de que este año lo tuyo es 
placearte por el sur. Si no cambias de pare
cer y de maneras vas a cortar menos orejas 
que Lagartijo la tarde de la alternativa y 
menos rabos que ¡hhhhhhhuuuuuuuuyyy! 
Pepe-Hillo. Lo tuyo es el tremendismo co
mo estética de salón. 

Por Brujos de Odelot 

SAGITARIO 
i tu toreo es el de Rafael de 

Paula ni tienes el gusto de 
Manzanares; como mucho te 
pareces a OJeda -el torero

el día que le pusieron delante de una bece
rra e inventó eso de la "quietú". Alguien 
te querrá estafar metiendote algún impe
rial clavo en la cuadrilla y pidiéndote 
cuartos para hacerle un busto a Pedrés. 
Déjate de recibir al toro con largas cam
biadas, que hay morlacos que hacen mu
cha sangre y llevan veneno en los cuer
nos. Abróchate con unos ayudados de fiar. 

CAPRICORNIO 
Por fortuna todavía sigues 
llenando las plazas y los crí
ticos te tratan con mano de 

santo, pero no te descabalgues del caballo 
y mantén enhiesta la vara por si algún biz
cometo se arranca bufando. No temas 
nunca al toro ni a la presidencia sino a los 
veterinarios. Dale propina incluso a los 
areneros y reparte simpatía y buenos natu
rales con tu lote, que nunca se sabe como 
van a venir dadas a lo largo de la tempora
da. Por lo menos se te auguran un buen 
puñado de contratos. 

ACUARIO 
Siempre es mejor un quite por 
faroles que hacer el don Tan

L-__ --.J credo. Esa es tu posición en el 
redondel , mirando al tendido con desparpa
jo y con sonrisas, aunque suenen los avisos 
de rigor. Pero a fuerza de sinceros, los as
tros te auguran buenas estocadas en el mo
mento preciso. Ya sabes que no había parti
darios de Joselito , sino enemigos de 
Belmonte. Aplícate el cuento, chinorris. 
Acuérdate que también Palomo cortó un 
rabo en las Ventas y tú no vas a ser menos, 
pero tus "ventas" tienen más caché. 

~ 
PISCIS 
o le quites el ojo de encima 

al varilarguero no vaya a ser 
que se te quede el toro sin pi

car y te deje el pellejo lleno de sietes. Ade
más de vestirte de luces no le de.s rienda 
suelta al apoderado y preocúpate de los 
cuartos, no sea que a la hora del balance te 
veas con más narices que el Viti, al que le 
dijeron en cierta ocasión en el Puerto de 
Santa María, cuando intentaba poner al to
ro en suerte: "habrá que verte aparcando, 
Viti". Saca tú las conclusiones de este ho
róscopo que es como un bajonazo. 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #322, 17-23/4/1994.



A lcázar de San Juan. 
Museo Municipal. Del 18 
de marzo al 19 de abril, pin
turas Y dibujos del realismo 
e impresionismo del alcaza
reño José Luis Samper. 

C iudad Real. 
Centro de Exposiciones. 
Desde el 15 de abril , una 
nueva exposición, bajo el tí-
tulo de ~'Minigrafías ", que "CIUDAD REAL 
mo~trara la. obra de cuatro OUllOTE 2000" 
arti stas cl udarrealeños : 
Pepe Carretero, Esteban .. 
Núñez de Arenas, Pedro :re at ro QUIJano de 
Lozano Crespo y Vicente CI~dad Real. El 23 de 
Ruiz. abn l, ac to de afirmación 

cervantina, organizado por 
Caja de Madrid. la Asociación Cultural 
Del 19 al 30 de abril, expo- "Ci~,dad R~al Quijote 
nen los hermanos María 2000 . Intervienen el ma
Luisa y Saturnino gistrado Carlos Cezón, el 
Menchón. Nacidos en periodista Cecilio López 
Alm ería, res iden en P~stor , 'j el hi st? riador 
Puertollano y Sev illa res- ISidro Sanchez Sanchez. 
pectivamente. Modera : José Luis 

AguiJera Bermúdez . 
P uertollano. Entrada libre. 
Museo Municipal. Primera 
planta: Del 4 al 26 de abril, 

CONVOCATORIAS 

Ciudad Real. 
La Asociación Cultural 

"Ciudad Real Quijote 
2000" , convoca concurso 
para la realización de logoti-

"El impres ioni smo" de ¡¡=======================; 
Feliciano Moya. Planta ba
ja: del 5 al 26 de abril "Los 
más raros insectos del mun
do" (Colección Pedro 
Velasco), dentro de la obra 
c ultural Caja Madrid . 
Segunda planta: del 4 al 26 
de abril , obras de Juan 
Manuel Jurado, bajo el tí
tulo de "Indicios". 

Socuéllamos. 
El Patronato Municipal de 
Cultura, organiza la exposi
ción del grupo pi ctórico 
"Mancha JO " . Centro de 
Arte Carmen Arias. 

Valdepeñas. 
Taberna Casa El Cojo. Del 
9 de abril al 9 de mayo, pin
turas de Jesús Millán. 

Institución Ferial de 
Valdepeñas. 
De l 20 al 24 de abril , 
Jornadas Técnicas y 
Sépti ma Feria de la 
Tecnología Vitivinícola. 

Almagro y VilIanueva de los Infantes, en los li
bros. En efecto, I.as dos localidades manchegas, tie
nen J?Or fin los Iib~os q~e se merecían. "Almagro, 
arquitectura y sOCledaiJ' de Clementina Díez de 
Baldeón, y "Villanueva de los Infantes" de Ignacio 
Henares Cuéllar y Rafael López Gu~mán con
f,?nnan los yolúmenes 8 y 9 de la colección ~splén
dida ~o!ecclón- Patrimonio Histórico, editada por el 
SerVlc~o de Publicac iones de la Junta de 
Comumdades con la coordinación de Díego Per is. 

po. El tema estará re-
lacionado con 
Ce r vantes, Don 
Quijote o Sancho . 
Cada autor podrá pre
sentar hasta cinco tra
bajos, en blanco y ne
gro o color, en tamaño 
de 35x 25 cms. , que 
se remitirán al domi
cilio de la Asociación, 
en cl Alarcos 13-1 Q , 

13001 de Ci udad 
Real. Se establece un 
UOlCO premio de 
100.000 pesetas, y el 
plazo de presentación 
de originales, finaliza 
a las 20 horas del día 
20 de mayo de 1.994. 

.Malagón. 
Concurso de foto

grafía sobre la 
Seman a Santa de 
Malagón. Plazo hasta 
3 de mayo. 

P uertollano. 
Covocado el XLV Salón 

de Arte (Pintura y 
Esc ultura). Entrega de 
obras, antes de las 21 horas 
del 20 de abril. Importantes 
aportaciones de l ayunta
miento, y bolsas de adquisi
ción de obras. 

Miguelturra. 
El ayuntamiento convoca 

el XVI Certamen "Carta 
Puebla" de poesía. El pri
mer premio estará dotado 
con 100 ejempl ares de la 
edición de la obra. El plazo 
de admisión termina el 30 
de junio. 

Igualmente, e l ayunta
miento de Miguelturra con
voca el XVI Certamen de 
pintura "Carta Puebla". El 
plazo finaliza el 30 de sep
tiembre, y se establecen dos 
premios, de 400 y 200.000 
pesetas. 

MULTICINES 
MARIA CRISTI
NA 

A partir del Viernes 15 en la 
Sala 1: "Tombstone". Sala 2: 
"Geronimo". Sala 3: "En el 
nombre del padre ". En funcio
nes a las 17'30, 20 y 22'30 h. 
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La Naturaleza ha queri
do que los espárragos fueran 
silvestres para que todos pudie
ran cogerlos. Hacia el mil tres
cientos se culti- vaban en los 
alrededores de París. En Espa
ña el cultivo lo introdujeron los 
árabes. En el Renacimiento el 
espárrago es comida de fiesta 
y, aún hoy, en América del 

orte, como dicen en Quebec, 
el espárrago es "el aristócrata 
de las hortalizas". 

Nuestra propuesta de hoyes 
la de acompañar los espárra
gos con una salsilla chantiUy 
bien espesita. 

Necesitaremos un buen ma
nojo de espárragos verdes, al 
ser posible esos trigueros que 
hemos cogido en una mañana 
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En las recetas del clási
co latino Apicio se 

aconseja cocer los es
párragos en dos aguas 
y luego preparar con 

ellos "patinae", una es
pecie de puré con hue
vo, aderezado con "ga-

rum' y hierbas 
aromáticas. Esto lo ser

vían gratinado y con 
pajaritos. 

los espárrago 
alimento de 

son un 
• loses 

de campo, y, para la salsilla, un 
par de yemas de huevo, veinti
cinco gramos de mantequilla, 
una cucharada de harina de ma
íz, una latilla pequeña de nata 
líquida, sal y pimienta al gusto. 

••• MANOS A LA OBRA 

Preparamos bien los espárra
gos lavándolos en agua fría y 
raspándolos un poquito , los 
cortamos el extremo más duro 
y los cocemos, en una cazuela 
en la que quepan en sentido ho
ri zontal, en agua ligeramente 
salada durante unos veinte mi
nutos. Los escurrimos y los co
locamos en una fuente. 

La salsilla de chantilly la tra
bajaremos de la siguiente for-

ma: primero montamos la nata 
y la reservamos en el frigorífi
co, pues al fresco mantendrá 
mejor su prestancia. 

Luego batimos las yemas en 
un cazo de buen fo ndo al que 
habremos añadido, sucesiva-

I --.-. . ... -----.... 

mente y sin dejar de batir con 
el batidor de alambre, una cu
charadita de agua, la cucharada 
de harina de maíz y la mante
quilla. 

Cuando ya tenemos la mez
cla bien batidita, sazonamos al 
gusto con una pizca de sal y un 
poquito de pimienta blanca 
molida. Seguidamente vamos 
incorporando, sin dejar de ba
tir, la nata montada. Ponemos 
el cazo sobre un fuego muy 
suave y removemos hasta que 
la salsilla tome consistencia. 

Cundo ya está en su punto, y 
aún caliente, la vertemos en la 
fuente de los espárragos y los 
servimos. 

• GOURMET TOS 
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PLENOS EN ACIERTOS 
APUESTAS 

lA Mancha en Castilla siempre ha sido tierra de 
hidalgos 

thora tierra de paso para AJ-Andalus 
&.zones poderosas hay para quedarse 
lbnde la algarabía se mezcla con la paz de 

la naturareza 
Glnvierte tu tiempo en un día innolvidable 
kepta con serenidad el consejo de los años 
&zona como D. Quijote, aunque pienses co-

mo Sancho 
JlxJeate de tu familia, compañeros y amigos 
Júórmate bien para que no te den «gato 

por liebre. 
Al> seas cicatero en el amor 
Gutarás en . Lord Carrington. tus pasos per-

didos 
JI: alegrarás de haber estado con nosotros 
ara vez volverás para una ceremonia inolvidable 
JIbs tiene a su entera disposición 

COMPLEMENTARIO: Carnina seguro 
y plácidamente entre el ruido y la prisa. 

Bodas 
Bautizos 

DINERO EN SU MESA 

SALONES LORD CARRINGTON 
Carretera N·430, Km. 382,700 
LA SOLANA (Ciudad Real) 

LLAMENOS 
Tfno: (926) 69 60 06 

P S 
L I 
AT 
N U 
OA 

e 
I 

DO 
E N 

COMPRUEBE 
• Amplio jardines y apan:amientos 
• Cuatro salones monumentales 

• Calidad 
• Distinción 
• 10 menús donde elegir 
• Profesionalidad 

• Servicio 
• 1 camarero por cada 20 per.;onas 
• Horno de leña 
• Asados jugosos 
• Discoteca - bar 
• Orquesta 
• Reportaje de fotos 
• Reportaje de vídeo 

• Clásico. 
Agasajos 
Convenciones 
Reuniones de Empresa 
Comuniones 
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SUPER 
CREOITO 
PERSONAL 

e • 

Solicite su crédito personal por teléfono. 
Uámenos y le haremos un estudio poilllenoliaaclo 

de su caso 

SUPERLINEA SANTAN 

902 11221 
Tendrá su respuesta al instante. 

(24 HORAS AL DIA. lODOS LOS DIAl DEL AÑO) 

Banco 

Santander 
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